
SUCESOS 
ATRACO A UN PUB: 
250.DOO PESETAS 
Los atracadores 

se llevaron 
hasta el dinero 

de los camareros 
* * * se supone que fue 

un suicidio: 
UNA MUJER MURIO 

ARROLLADA 
POR EL TREN 

* * * 
Subió a un poste 
de alta tensión: 

UN MUCHACHO 
DE 14AÑOS 

RESULTO 
ELECTROCUTADO 

* * * 
Fue detenido 
en Madrid: 

PRESUNTO AUTOR 
DE VIOLAR A DOS 
NIÑAS, UNA DE 

ELLAS EN ALCALA 

~ 

Número 1.130 :- : 28 de enero de 1989 :-: 75 pesetas 

Nos lo cuenta Pablo de Lucas, presidente 

Así repartió 
el Avance más 
de 4.000 millones 
según un informe de la CAM: 
Las mujeres son más 

felices que los hombres 

colegio del Rey: 

161,5 MILLONES 
PARA EL AÑO 1989 

casas regionales: 
UNIDAS ANTE LA 
ADMINISTRACION 

Por san Antón: 
BENDICION 

DE LOS ANIMALES 



-sur IBIZA 11. 
l.A NUEVA GINIRACION. 

Han llegado. Son la nueva generación. 
Son los Seat Ibiza II. Vienen más atractivos que nunca. 

En cualquiera de sus versiones y distintos niveles de equipamiento: 
SPECIAL, XL, GLX y SXi. 

LOs Seat Ibiza II vienen llenos de fuerza inteiior. 
En cada uno de sus nuevos detalles: 

salpicadero de diseño ergonómico, volante deportivo, 
cuadro de instrumentos de funcionalidad total, 

tapicerías exclusivas, asientos envolventes de nueva generación, etc. 
U nete a la nueva generación. 

Los Seat Ibiza II están hechos para disfrutar. 

~-Jla-
?§iF~· 

Hechos para su ge¡n~tÍea. iSllll~'~e 

Grupo Volkswagen 

Infórmate en: 

~- .. -
~~I Hnos. Atienza 

TALLERES Y VENTAS: Crta. Madrid-Barcelona km. 3 1'600 - Tlfs.: 889 31 47 y 888 13 10 
EXPOSICION Y VENTA: d. Santiago , 49 - Tlf.: 881 66 56 - ALCALA DE HENARES 



El memo con poder 
Imaginemos, o sentemeos co

mo hipótesis de trabajo, que la 
probabilidad de que un memo 
llegue a ostentar un cargo públi
co es la misma que la existente 
de que un memo desempeñe 
cualquier actividad privada. 
Sentada tal hipótesis, parece cla
ro que la probabilidad de que un 
ciudadano sea víctima de una 
memez es la misma en sus rela
ciones con quienes ejercen una 
activídad pública que en las que 
mantiene con quienes ejercen 
una actividad privada. Sin em
bargo, las condiciones en que se 
desenvuelven esas relaciones y 
las posibles defensas de este ciu
dadano son bastante desiguales 
en uno y otro casos. 

Las derivaciones indeseables 
para el ciudadano pueden ser 
muy delicadas a veces cuando 
se enfrenta a un memo que ejer
ce una actividad privada, pero 
al menos siempre tiene la defen
sa contra él más inmediata, la de 
prescindir de sus servicios libre
mente cuando tales servicios no 
le gustan. 

Cosa distinta ocurre cuando el 
memo ocupa un cargo público, 
frente a cuya actividad nefasta 
y perjudicial el ciudadano que
da inerme. Seguramente a cual
quiera se le ocurrirán ejemplos 
de personas que se moririan de 
hambre si tuvieran que vivir de 
la venta de los servicios que rin
den desde sus cargos. Es lógico 
porque estos administradores no 
tienen que convencer al ciuda
dano, sino a su jefe, y son lo su
ficientemente hábiles para ser 
tan serviles con éste como tirá
nicos con aquél. 

De esta manera puede quedar 
bastante claro que, cuanto me
nor sea el número de cargos pú
blicos, menor será la cantidad de 
memos que consigan abrirse pa
so hasta ellos y a los que los ciu
dadanos tienen que aguantar por 
obligación. 

El Pepe y los Pepitos 
La noticia política de primeros 

de año es ya, sin dudarlo, lo del 
PP, denominación que supone
mos no habrá tenido que pagar 
«copyrigth» a don Pío, aunque 
vaya usted a saber. Seguro que 

= Editoriales = 
aquí deberíamos opinar cosas ta
les como que se trata de los mis
mos perros con los mismos colla
res aliancistas o que se trata de 
una experiencia realmente nue
va y esperanzadora para la ma
durez de la democracia españo
la, con algo que ofrecer a un 
electorado que hasta ahora no le 
ha prestado suficiente apoyo pa
ra elevarlo a la categoría de al
ternativa. Podrá argumentarse 
en los dos sentidos, bien para 
afirmar que ahora el PSOE las va 
a pasar canutas ante una oferta 
liberal hecha a una sociedad 
harta del dirigismo guberna
mental, bien para aseverar que 
lo que los «fragacerebros» de
sean en última instancia es man
tenerse en una cómoda oposi- · 
ción dorada. 

Pero no diremos nada de eso, 
que el tiempo tiene la última pa
labra. Lo que nos tiene privados 
es la curiosidad sobre qué resul
tado les habrán dado sus pros
pecciones de imagen ante lapo
sibilidad de que el ciudadano 
empiece a llamar «pepe» a su 
partido. No dudamos que la rea
lidad ineluctable de la castiza 
denominación no se ha escapa
do a la valoración de los «fraga
cerebros». Así que hay que cole
gir que, al arrostrar denomina
ción tan cariñosa en lo familiar 
y con ciertas posibilidades dis
plicentes en lo político, los popu
lares han pensado que puede ser 
muy eficaz que, sobre todo sus 
enemigos, popularicen su nom
bre aunque sea gracias a repe
tirlo con avíesa intención. O sea, 
que esto parece «una película de 
chinos» por aquello de las tram
pas sutiles, aunque a lo mejor to
do termina quedándose en ccuna 
de pepitos». 

Solchaga 
y el Gran Director 

El señor Solchaga es un ejecu
tivo puesto ahi por el Gran Di-

rector. Es un ejecutivo con poder 
absoluto sobre su parcela y sus 
conocimientos son tan profun
dos, si no tan esotéricos, que se
guramente ha llegado a conven
cer al Gran Director de que no 
puede someterlos a contraste 
con otros criterios c¡Ue deambu
lan por circunvoluciones cere
brales de superficie menos pri
vilegiada que la suya. Y, por si 
su capacidad neuronal fuera in
suficiente, pese a todo, cuenta 
además con la vedad que le ha 
sido revelada directamente des
de el Banco Mundial, FMI, los 
siete grandes y demás avatares 
del Brahma que gobierna el uni
verso económico. 

Seguramente el Gran Director 
no tendrá un punto de reflexión 
para concluir que su infalible e 
iluminado ejecutivo, después de 
deteriorar durante todo un año 
más la calidad de vida de la ma
yor parte de los españoles con la 
única excusa de que había que 
alcanzar una inflación del 3 por 
ciento a toda costa, ha tenido 
una desviación de prácticamen
te el cien por cien, puesto que se 
le ha ido al 5,8 por ciento ... Ci
fra que también es una verdad 
revelada, un artículo de fe, en 
este caso por el señor Solchaga, 
quien en su momento dejó claro 
con hechos que el acceso a ese 
conocimiento -qué datos se tie
nen en cuenta para elaborar el 
IPC- no es algo que se deba de
jar al alcance de cualquiera, ni 
siquiera de sus compañeros de 
cámara. 

La otra alternativa 
Cuando se hablaba tanto de 

quién podia ser o no alternativa 
al PSOE se escribía en estas pá
ginas que muy posiblemente la 
alternativa que había que ir ba
rajando ya, tal como se ponían 
las cosas, era un poco diferente: 
no de quién sustituía al PSOE al 
frente del gobierno, sino de 
quién sustituía a Felipe Gonzá-
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·í ez al frente del PSOE. Y los 
acontecimientos de las últimas 
semanas no hacen más que rea
firmar aquella impresión de ha
ce años. 

Quizá sería el momento, sin 
mucha prisa y sin ninguna pau
sa, de que los socialistas toma
ran en serio la amenaza del se
ñor González de marcharse a su 
casa. Por supuesto, eso es algo 
que tiene que decidir el PSOE y 
sólo el PSOE. Pero puede ocurrir 
en no demasiado tiempo, si cier
tas corrientes de opinión popu
lar continúan por los cauces que 
se han abierto, que el PSOE no 
esté en condiciones de decidir si 
Felipe González tiene que seguir 
siendo presidente del gobierno. 
Porque puede ocurrir que el 
PSOE tenga que elegir no dema
siado tarde entre gobernar Espa
ña o ser gobernado por el señor 
González. 

De momento, 
UGT también amenaza 

Porque los sindicatos siguen, 
al menos en sus bases, con la im
presión de que el gobierno trata 
de ganar tiempo y de llevárselos 
al huerto por puro cansancio. Y 
hasta UGT, según publican estos 
días las páginas de los periódi
cos, ha advertido que puede 
pensar en apoyar a otro partido 
que no sea el PSOE. 

Es seguro que Redondo y su 
plana mayor aún no han llegado 
a tanta desesperación y que a la 
hora de la verdad volverían a 
alinearse con el PSOE con un 
simple gesto que el gobierno del 
señor González les concediera 
en vísperas electorales para per
mitirles salvar la cara después 
de que se consideren «chulea
dos», pero también es bastante 
cierto que todo este rejuego de 
denuncias tiene que estar da
ñando la imagen de Felipe Gon
zález entre la feligresía españo
la y entre esos capitostes mun
diales que han apostado abierta
mente por él y con él parecen en
tederse a las mil maravillas. 

De momento las expectativas 
de rumbo del voto se extienden 
tanto a estribor, con la renova
da oferta de los populares, como 
a babor con una Izquierda Uni
da que quizá se considera ya en 
periodo preelectoral. 

PAOU YUEN COCINA TIPICA DE PEKIN 

El Restaurante Chino 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

Unicamente estamos en la e/. Vía Complutense, 4.3 üunto gasolinera San Isidro) - Tlf.: 888 1.3 19 - ALCALA 
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Ejemplo de civismo 
Sr. Director: 

Después de saludarle . paso a mani
festar el motivo de mi carta. En estos 
tiempos en los que tanto se habla , es
pecialmente en la prensa. de insegu
ridad ciudadana, delincuencia e indi
ferencia de la población. me conside
ro obligada a dar a conocer pública
mente que aún existen personas bue
nas que altruistamente prestan su apo
yo a personas con problemas. 

'.\te explicaré: el día 23 de diciem
bre sufrí un accidente en la calle. Me 
l 0 11cuntré sola e impotente frente a una 
tremenda hemorragia. De pronto se me 
acercaron dos señoras a atenderme e 
inmediatamente un señor que rápida
mente me trasladó en su coche al 
hospital. . 

No conozco a estas buenas personas 
pero espero que a través de estas líne¡¡s 
sepan de mi gratitud por su compor
tamiento. especialmente al señor, que 
incluso se ocupó de localizar a mis fa
miliares y no me dejó hasta que éstos 
llegaron a recogerml. Una vez más. mi 
sincero reconocimiento. 

Anselma BALDOMINOS 

Engaño en TVE 
Sr. Director: 

Escribo esta carta en representa
ción del engaño en el que nos hemos 
visto 500 chicos y chicas participan
tes en el concurso ccAvc ntura 92». 

Durante nuestra participación en 
el programa se nos aseguró que los 
perdedores iríamos en un viaje a Ca
narias de una semana durante las va
caciones de Navidad. Pero cuando 
estamos a más de mediados de di
ciembre recibimos una carta, ofre
ciéndonos un billete de ida y vuelta 
en una de las líneas regulares de la 
compañía Transmediterránea, y al
gunas personas, aún no han recibi
do dicha carta. 

Y yo me pregunto: ¿Por qué se 
molestaron en regalarnos ese viaje 
sin el cual nosotros nos hubiésemos 
conformado? Pero ya que nos dieron 
esa ilusión de vernos otra vez ... 

1 maginense un grupito de chicos 
y rhicas con un viaje semejante: 

=Opinión= 
1 ". - Ni aunque nos organizásemos 

de maravilla podríamos ir todos 
juntos. 

2" .- ¿Qué íbamos a hacer en las 
islas si ni siquiera tenemos los gas
tos pagados? 

3° .- ¿Todos los padres se pueden 
permitir unas vacaciones para su hi
jo en Canarias? 

4 °. - ¿Dejarían- todos los padres a 
sus hijos ir a un viaje solos? 

No escribo esta carta para solucio
nar el problema, sino para poner en 
conocimiento de la gente que algu
nos de los programas de TVE sólo 
sirven para sus propios intereses y 
que en ningún momento se interesan 
por los tuyos. 

En resumen: participamos en un 
programa-concurso de ámbito nacio
nal en el que Jesús Hermida nos 
ofrece un viaje que resulta un frau
de y encima él es el que sale 
ganando. 

La próxima vez escribiré al pre
cio justo. 

Carmen BLANCO GOMEZ 

Algo bueno sobre el 
hospital de Alcalá 

Generalmente a las obras -parti
cularmente si son de nueva construc
ción y la condición de oficiales- k 
salen enseguida múltiples quejas que 
argüir y más de la cuenta a exigir. 
Sabemos que hay que estimular a las 
empresas y entidades en las que re
cae la responsabilidad, presupuestos 
urgentes (que como no son para ma
terial de armamento no se les tendrá 
por tan urgentes ni tan elevados) . 
Pero ahí está ya el hospital y funcio
nando en buena parte. 

Me vienen a la pluma algunas dis
quisiciones motivadas por dos razo
nes que me merecen el comentario: 
Una vivida en el hospital y en mi 
propia carne, departamento de oftal
mología. La otra, el artículo perio
dístico de Joaquín Arias Abengozar, 
aparecido en la querida revista se
manal PUERTA DE MADRID, en 
el mes de octubre que puedo leer en 
el siguiente tras mi intervención de 
cataratas en oftalmología y con más 
deseos del comentario que posibili-

dades y autorizaciones, al poco tiem
po transcurrido. 

Y es que, aun habiendo tenido los 
mismos deseos de apremiar y hasta 
censurar de tantos, se viene a dar y 
comprender cuántas razones y cau
sas se ·qcasionan y producen para los 
retrasqs . Al fin ya se disfruta, están 
en marcha bastantes servicios . Del 
por mt visto, pasado y experimen
tado, _Qftalmología, planta cuarta por 
la que · pasaban a revisión natural , 
cuatro ' y más diarios para pasar al 
quirófano; se encuentra en todo el 
tratamiento los modos , las maneras 
más aptas y gentiles de un equipo de 
doctores operadores tan en plena ju
ventud como competencia que los co
mentarios de todos los intervenidos 
eran necesariamente de alta valora
ción y agradecimiento, y tan buenos 
como fueron los resultados , compe
tencia doctoral digna de elogio, cual 
la asistencia y alimentación hotele
ra en los días que se hacen precisos, 
añadiendo el trato puntual y compe
tente unido a la familiaridad cariño
sa de enfermeras como camareras. 
Creo es un deber de justicia señalar 
algo de lo bueno que se tiene . 

Hacía mención el artículo perio
dístico de Arias Abengozar, por el 
que se informa y plantea el segui
miento y el retraso del mismo, inclu
so la completa dotación de los servi 
cios en marcha y que hay que com
pletar. La entrevista con la doctora 
Beltrán: de cómo se irán completan
do y mejorando los medios técnicos 
y humanos . Nos pesa también que 
algunos vayan para largo . Vamos a 
esperar y creer señor Arias, que da
do ya el buen comienzo en tan va
riados servicios no haya que poner 
tan en tela de juicio, como en su úl
timo párrafo, sobre la posible visita 
e intervención del señor ministro, 
palabras destempladas y desprecia
torias que ya resulten política. 

Facundo GOMEZ-BEJARANO 

Sección sindical de CCOO 
y. Policía Municipal 

Ante la situación actual originada 
con la confrontación directa del señor 
Alcalde , al iniciar un procedimiento 

penal contra el colectivo de trabajado
res de la Policía Municipal, por ma
nifestar sus reivindicaciones labora
les en el Pleno del Ayuntamiento, la 
sección sindical de CCOO valora gra
vemente el actual desarrollo de estos la
mentables acontecimientos provenien
tes de una actitud despótica y sober
bia por parte de la persona encargada 
de representar a este ayuntamiento, al 
no abrir el diálogo que estos trabaja
dores solicitaron en su momento , al ser 
engañados por el Sr. delegado de per
sonal (cuya función es la de dilatador 
de los asuntos laborales planteados por 
el Comité) a través de promesas vanas 
de negociación expresadas en medios 
de comunicación y en asamblea con los 
policías , abocándolos sin ninguna otra 
solución que la vía de presión para po
der ser oídos. 

El verdadero desprestigio para la 
Policía Municipal , para todos los tra
bajadores que se consideren como tal 
y para los sindicalistas de esta ciudad, 
es que el señor Alcalde vapulee flagran
temente los derechos sindicales de unos 
trabajadores mediante la insólita e ilu
minada idea de denunciarlos en el Juz
gado , siendo la primera vez que en la 
historia de un ayuntamiento denomi
nado de izquierdas se toma la decisión 
de denunciar los derechos sindicales , 
la libertad de expresión y el libre y de
mocrático ejercicio de los derechos in
dividuales practicados por unos traba
jadores. Por tal similitud el señor Al
calde nos recuerda épocas pasadas don
de se perseguían las ideas y a los hom
bres y mujeres que él en estos momen
tos persigue. 

Desde el instante en que el señor Al
calde se hizo cargo de la jefatura de la 
Policía Municipal, han sido éstos y no 
aquél quienes han exigido dignidad 
para el puesto de trabajo, medios su
ficientes y materiales para desarrollar 
el mismo y atender las demandas de la 
población alcalaína, aumento de plan
tilla para cubrir las mínimas necesida
des de una población de casi 150.000 
habitantes , etc .; todas estas demandas 
han tenido que ser lamentablemente 
arrancadas mediante la presión del co
lectivo de la Policía Municipal. Y esto 
es lo que , a nuestro entender, se está 
castigando ahora por parte del Alcalde. 

Antonio FERNANDEZ CORCHADO 
Secretario de la S.S. de CCOO 

Clínica «LA LUZ» P laza de Cervantes , nº 29 - 1° D - Teléfono: 888 26 36 

RECONOCIMIENTOS MEDICO-PSICOTECNICOS: • Conductores • Armas • Certificados generales 
• • • 

CONSULTA OFTALMOLOGICA - ASISA - SANITAS - ADESLAS -PREVIASA - PARTICULARES 

INFORMACION DE CONSULTAS: Todos los días de 10'30 a 13'30 y de 16'45 a 20 horas 
Sábados de 9'30 a 13'30 horas. 
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Ante la patente falsedad 
de la información ofrecida 
por Fernando García Pela
yo, portavoz de Alianza Po
pular, adjunto remitimos el 
informe relativo a la subida 
salarial de los concejales pa
ra el año 1989. 

Tal y como se puede apre
ciar la subida mensual se si
túa exactamente en el 4 % , 
desmintiendo por la fuerza 
de los argumentos las infor
maciones ofrecidas por 
Alianza Popular. 

"'~ 
'$ 

Los sueldos de los concejal~s • 
Un artículo f'lrmado por Femando García Pelayo so

bre el incremento de los sueldos de los concejales para 
el presente ejercicio ha provocado una contestación del 
ayuntamiento que publicamos a continuación. En esta 
respuesta se incluyen las percepciones de cada conce
jal, que reproducimos en facsímil para evitar todo ries
go de bailes de números. A.sí pues, he aquí la contesta
ción del ayuntamiento. 

En la columna de las per
cepciones íntegras se pueden 
observar fluctuaciones por 

encima y por debajo del cua
tro por ciento que obedecen 
a las diferencias personales 

cotización del l.R.P.F. 
(soltero/casado, número de 
hijos, etc ... ). · 

A la luz de estos datos, se
ría conveniente una rectifi
cación pública del portavoz 
de AP, Fernando García Pe
layo, en los distintos medios 
donde difundió los datos 
erróneos, con el fin de que la 
opinión pública pueda con
ceder la credibilidad necesa
ria a la Institución Munici
pal, por encima de cualquier 
interés de partido. 

SUB IDAS SALARIALES DE LOS CONCEJALES DEL AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 
( SUBIDAS PERCEPCIONES NETAS 4%) 

======~=~================================================================= 

Florencio Campos •..••• 

Crescencio Vicente •••• 

Teodoro Escribano .•... 

A n a c l 1::- t o E s c o b a r· • • • • • 

Pilar Revilla Bell •••• 

Ur·bano Br·ihuega Mor·eno 

Mod<~·:i;,to C!uijada. 

Esther Garcia-Romero •. 

Jesús Pa j ares Ortega .. 

(3er·ar·do Azañedo 

T•?odor·o ()1 me do 

Ri car· di:• 

,_Jo s é 1·1 a e i. ·3. s '.::;o t i:• • • • • • • 

José Luis Herrero ..•. 

Tomás Sanche z Torres .. 

NETO MES NETO MES 
A~O 1.988 A~O 1.989 

22:2 . ~;76 231 . 479 

1.75. 000 182. 000 

175. 000 1 ·=··-:1 ·-·..:... 000 

17'5. 000 1 ::::2 . 000 

175. 000 1 ::::2. 000 

1 T'.5. 000 182. 000 

17~;. 000 l .... ,.-·, 
•=•L .. 000 

175. 000 1 C•·-:i ·-•..:... 000 

175. 000 1 :=::2. 000 

175. 000 1 ·= .. -:· '-•..:... 000 

155. 000 1 t.1 . 200 

155. 000 161 . 200 

1 ~¡~~. 000 1 (:, 1 . ~=:oo 

15~5. 000 1 61 . 200 

1 ::-=::::: '* ::::::::4 143. 919 

INTEGRO INTEGRO D IF. 
l. MES 1.988 MES 1.989 

4 
' 

0% 297. 0::::5 ::::o::::. 9 1 (:, 

4 
' 

0% 22:=:. 804 237. ·~J~if:., 

4, 0% ·-:1·::··=· ..:..·-··-·. 249 247 . 5::;:4 

4, 0% 241 . 265 253 . 932 

4, 0% 241 . 2(:.5 25::::. ·~1::::2 

4 
' 

0% 2:2:=:. 049 237 . 17 1 

4, 0% ·-:··-=··=· ..:...·-'·-·. 249 247 . s:=:'+ 

4, 0% 24 1 . 265 25:~:. 9::::2 

4, 0% ·-:··-=· ·=· ..:..·-··-·. 24·;1 247. '584 

4 
' 

0% 231 . 700 240. 9/:..:::: 

4 
' 
(l/. 212. <)::::1:.. .-.. -.. -. ..::..::. -.:1 . 619 

4. 
' 

0% 212. 08(:. 22:~:. 6 19 

4, O/. 20·;1. 224 220. st.."'i' 

4, O/. 20·;1. 224 220. 5(:.9 

4, 0% 1 t.6. 72:::: 1 T::. ::::97 

DIF. 
'l. 

4, 0% 

4 
' 

01.. 

·-=· ·-· ., 9% 

e;-
-~.' 

' 
31.. 

5, ::::t. 

4, O'/. 

~::! ., 9% 

i= __ ,' 3% 

·-=· 91. ·-· ".' 

4, 0% 

e:-
·-' ' 

4"1 ,. 
¡;::-

·-· ' 4% 

5., 4% 

e:.-
·-·' 4% 

4 
' 

0% 

<Los concejales que no perciben asignación mensual periódica, sino que 
son retribuidos a través de dietas, verán aumentar éstas en un 4% sobre 
sus valores de 1.988) 
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e.Ice.lar 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

CREDA 1 

AHORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMNO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 
- ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS -
INSTALACIONES ILECTRICAS 

e/. Ronda Ancha, n ° 17 Teléfono: 888 48 12 Alcalá de Henares 
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IU con vecinos de senda Perdida 
Los concejales de Izq uierd a Uni

da visit aron la urbanización uEI Pi
lar» dentro de su política de visi tar 
los barrios que tienen problemas, co
mo es el caso de esta urbanización. 
Son varias las visi tas realizadas por 
este grupo de concejales a este lugar, 
desde que varios vecinos de esteba
rrio se personaron en el despacho de 
dicho grupo político. en el ayunta
miento. para exponerles una serie de 
deficiencias que existían en el 
mismo . 

Estos problemas han sido expues
tos en las comisiones de Obras y Ser
vicios y de Planeamiento. y alguno.s 
de ellos ya se han resucito . Sin em
bargo. quedan otros por solucionar, 
entre los que destaca la prolongación 
de la calle Avila hasta la carretera 
de Meco. que está proyectada con 2 1 
metros de anchura y que pasaría jun
to a dichas viviendas. 

Izquierda Unida. piensa que esto 
es una barbaridad. ya que se conver
tiría en una vía rápida , con el con
sigu iente peligro para los niños de la 
zona. además de ser un elemento que 
ocasionaría graves molestias a dichos 
vecinos al pasar ésta junto a sus 
ventanas. 

El grupo de concejales de Izquier
da Un ida ha planteado en la comi
sión de Planeamiento que se estudie 
la posibilidad de que la prolongación 
de la calle Avila hasta la carretera de 
Meco , se haga a la a ltura del pabe
llón de Cajamadrid o a la altura de 
la raqueta de la Hípica. entendien
do que esta solución sería mucho me
jor, ya que evitaría la serie de pro
blemas que va a originar esta prolon
gac ión si se lleva adelante el proyecto 
previsto, como parece ser la inten
ción del eq uipo d e go bi erno 
municipal. 

• La Compañía de 
Seguridad con los 
medios más modernos. 

• Con una 
gran experiencia. 

• El personal 
más cualificado. 

NUESTROS CLIENTES NOS AVALAN 
Central: e/. Manzanares, 19 - Tlf. 266 54 99 - 28005 Madrid 

Delgación Comercial: Telf. 889 89 08 - Alcalá de H enares. 
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Plan antivectorial 

Ha tenido que llegar a la 
opinión pública la noticia de 
que una rata moribunda mor
dió en el tobillo a la encarga
da de cocina del Hospital 12 
de Octubre para que nos en
teremos de que este Centro sa
nitario dispone nada menos 
que de un plan antivectorial. 
Ciertamente, en pura ortodo
xia periodística, la noticia se 
habría convertido en un «no
tición» si los hechos llegan a 
suceder al revés ; pero lo que 
a uno le interesa, como mo
desto observador del lengua
je cutre con que suele disimu
larse la cruda realidad de la 
vida, es ese rimbombante 
plan anti vectorial que los má
ximos responsables del 12 de 
Octubre han puesto en mar
cha. 

Hasta ahora creíamos , que
ridos lectores que las ratas, 
cucarachas y demás seres in
mundos tenían su hábitat en 
las cloacas y basureros , pero 
resulta que no , que estábamos 
equivocados , que las ratas se 
pasean por las cocinas de los 
hospitales y mueren matando, 
o sea, haciéndoles carreras en 
las delicadas medias a las efi
cientes y casi heróicas encar
gadas de cocina. Y claro , con
tra todo eso cualquier mortal 
hubiera pensado que lo inme
diato era llamar a las empre
sas encargadas de la desrati
zación... Cualquier mortal 
menos los jefes del 12 de Oc
tubre , que , dada Slf alta pre
paración profesional , cultu
ral , científica y técnica , ha 
decidido que lo mejor era ela
borar , mediante la participa
ción activa d e todos los secto
res implicados en la v ida hos
pitalaria, un plan de lucha 
antivectorial. ¿No resulta fas -

cinante, queridos amigos? ¿Y 
q ué es un plan antivectorial? 
Lamentablemente, cuando se 
les ha requerido una explica
ción , han acabado por decir 
que la cosa consiste , princi
palmente , en ingeniosos arti
lugios que atraen a los roedo
res mediante un trozo de que
so y en cebos envenenados 
con estricnina y otras sustan
cias. U na explicación a todas 
luces decepcionante , pero ya 
lo dijo el gran Charles Boude
laire: no se puede ser sublime 
todos los días. 

La idea de acabar convir
tiéndonos en inquilinos de al
gún hospital , aunque sea uno 
tan reciente y pulcro como el 
de Alcalá , siempre da como 
un poco de repelús , y más si 
se piensa en la presencia ame
nazante de esos seres mons
truosos que llenan de terror 
nuestros peores sueños. Sin 
embargo, no hay motivo pa
ra el miedo: los galenos nos 
anunciarán la muerte inmi
nente con palabras que nos 
sonará~ a promesas de vida 
eterna y sentiremos el consue
lo enorme de saber que todo 
cuanto se hace y se nos hace 
en un hospital tiene nombres 
maravillosos y muy dignos de 
esta época en que los analfa
betos gobiernan el mundo me
diante ordenadores de la 
quinta generación. Y además , 
como me dijo una vez un pas
tor de la Serranía de Cuenca 
mientras contemplábamos la 
puesta del sol sentados a ori
llas del río Escabas, «uno só
lo se va para el cuadrao cuan
do Dios quiere». 

Santiago 
LOPEZ LEGARDA 

INSTITUTO MIXTO OE BACHILLERA TO IV 

ANUNCIO 

Se convoca concurso público para la adjudicación del 
Servicio de Bar-Cafetería del Instituto de Bachillerato Al
calá IV , sito en la calle Gardenia , sin °. 

Plazo de presentación de instancias del 6 al 17 de fe
brero de 1989 ambos inclusive , en la secretaría del centro. 

El modelo de instancia y el pliego de condiciones po
drá recogerse en dicha secretaría a partir del 6 de febrero. 

Alcalá de Henares , 26 de enero de 1989 
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se constituye en movimiento político-social 
Primera conferenci.a local 

de Izquierda Unida 
El martes día 31 de enero 

culminará el proceso constitu
yente de Izquierda Unida en 
nuestra ciudad como movi
miento político social en una 
asamblea que se celebrará en 
el Centro de Salud a las 7 de 
la tarde. Este proceso se ha 
desarrollado durante todo es
te mes de enero durante el que 
se han ido configurando los 
distintos colectivos en que se 
articula Izquierda Unida en 
Alcalá de Henares y que ya 
suman más de 350 personas 
trabajando en áreas concretas, 
como son los distritos, urba

. nismos, educación, medio 
ambiente, etc., donde se ha 
discutido la política a aplicar\ 
en el área concreta de que se 
trataba en cada una de ellas. 

Empezó constituyéndose el 
colectivo de pensionistas y ju
bilados, tomándose entre sus 
acuerdos más importantes, 
después de un amplio debate, 
el nombramiento como res
ponsable del área a Antonio 
Menéndez, así como informar 
a todos los pensionistas y ju
bilados alcalaínos mediante 
una hoja informativa de la 
postura de Izquierda Unida 
respecto a la subida de las 
pensiones, además de instar a 
través de su grupo de conce
jales a la mejora de las insta
laciones de los clubs. 

El día 11 se constituía el co
lectivo de distritos, en el que 
participaron más de 40 perso
nas, y entre los acuerdos to
mados resalta por encima de 
todos ellos el mejoramiento de 
todos los barrios alcalaínos y 
de sus servicios, a la vez que 
exigir que se cumplan los 
acuerdos aceptados en los pre
supl1estos en cuanto a inver
siones en los distritos. Fue 

elegido como responsable de 
este área Marcelino Sanz. 

El sábado 14 se constituía 
el colectivo de urbanismo, eli
giendo como responsable al 
concejal Rafael García. Entre 
los temas tratados destacan el 
P.G.O.U., plan de Aparca
mientos, dotación de terrenos 
industriales, terrenos para vi
viendas, y sobre todo el tan 
traido y llevado centro comer
cial. 

El día 18 se reunía el colec
tivo de deportes y entre los te
mas tratados estuvieron el de
porte de base, la ciudad de
portiva, nueva ciudad depor
tiva, el deporte en los colegios 
y situación de los clubs. En es
ta reunión fue elegido Tomás 
Peña como responsable. 

El 19 se constituyó el colec
tivo de enseñanza, al que asis
tieron más de 34 persorias en
tre las que había maestros, re
presentantes de las APAS y 
personal no docente de los co
legios públicos. Se eligió a 
Francisco González como res
ponsable de este área y entre 
los temas tratados estuvieron 
el plan de educación de adul
tos, las escuelas populares, es
cuelas de idiomas, comedores 
escolares, mantenimiento de 
colegios públicos, becas para 
libros, reforma de la enseñan
za y convenio multideparta
mental. 

El sábado 21 se constituyó 
el colectivo de ecología y me
dio ambiente. Fue elegido res
ponsable del mismo Jesús Vi
cario, y entre los temas deba
tidos estuvieron el Parque de 
los Cerros, Plan Verde, par
ques y jardines de la ciudad, 
el Torote y el Camarmilla, las 
depuradoras, el vertedero mu
nicipal, la limpieza de plazas 

HOTEL 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

y vías públicas y recuperación 
de las márgenes del río 
Henares. 

El 20 se constituyeron las 
Juventudes·de Izquierda Uni
da y eligieron a Felisa Ramí
rez como coordinadora de la 
juventud, y entre los temas 
tratados estuvieron la obje
ción de conciencia, la drogo
dependencia, el empleo y 
el ecologismo, acordándose 
hacer una campaña informa
tiva sobre estos temas a la ju
ventud alcalaína. 

El día 23 se constituyó Iz
quierda Unida en el movi
miento sindical, donde se 
analizó la situación creada 
después del 14-D y las alter
nativas que se les abren a los 
trabajadores, afirmando que 
el voto obrero ha de ir a Iz
quierda Unida, para lo que es 
necesario crear IU en todos los 
centros d e trabajo. A esta reu
nión acudieron más de 50 cua
dros sindicales. 

El mismo día 23 también se 
constituyó el área de cultura , 
tomando como resoluciones 
más importantes potenciar la 
cultura de base , rebatir «la 
cultura de élite que viene rea
lizando la Fundación Colegio 
del Rey hasta ahora» y pres
tar todo el apoyo necesario a 
las escuelas de danza, teatro , 
música, etc., además de po
tenciar el Festival de Cine y, 
sobre todo, la actividad dei 
Teatro Salón Cervantes. 

Todo este proceso, se cerra
rá como se indicaba al prin
cipio el 31 -1-89 a las 7 de la 
tarde en el Centro de Salud, 
donde Adolfo Gilaberte, pre
sidente actual de Izquierda 
Unida en la CAM, hará una 
amplia exposición de la alter
nativa de IU a nivel regional 

Rafael García Poveda se perfila 
como el portavoz máximo de Iu 
en Alcalá. 

y estatal, entendiendo que 
«desde el 14-D nada puede ser 
igual ». . 

En esta asamblea se elegi
rá una presidencia colegiada 
de 5 ó 6 personas y la Comi
sión Política Local de 1 U de 
15 a 20, para la que se vislum
bran Rafael García Povcda 
como máximo portavoz de Iz
quierda Unida en Alcalá y 
Joaquín Arias como máximo 
responsable de la estructura. 

También dentro de estos 
últimos días, en concreto , el 
día 18 , Izquierda Unida se 
reunía con más de 25 comer
ciantes alcalaínos para infor
marles de los últimos aconte
cimientos sobre el centro co
mercial, sin que tuviera que 
ver nada con este proceso 
constituyente, y el día 24 lo 
hacía con los representantes 
de las AP AS de los colegios 
públicos y concertados parn 
informarles de las enmiendas 
que este grupo consiguió in
troducir en los presupuestos 
municipales para 1989 en te
mas de educación, entre las 
que destaca una beca de libros 
para los salarios de menor po
der adquisitivo y que está va
lorada en 35 millones de pe
setas. 

C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
C /MAYOR , 5 
PLAZA DE CERVANTES, 25 
CTRA. DE DAGANZO , KM. 1.100 (El 

ALCALA DE HENARES 
Chorrillo) 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 85 
888 45 25 

arcamosJaliferencia· 
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PLATOS TIPICOS CAFETERIA RESTAURANTE 

/ 

NUEVO OLIVER'S 
Para almuerzo o cena 

LUNES MARTES 

Aperitivos Oliver's Aperitivos Oliver's 
Sopa de Mariscos Aguacates con langostinos 
Ternera asada de Avila Entrecott Opoivre 

POSTRE: POSTRE: 
Tarta San Marcos Tarta helada 
Vinos de la Casa Vinos de la Casa 
Café y Cha.mpagne Café y Cha.mpagne 

Precio: 1.:soo pts. Precio: 2.000 pts. 

VIERNES SABADO 

Aperitivos Oliver's Aperitivos Oliver's 
Menestra de verduras de Tudela Salmón ahumado 
Merluza al estilo V asca Solomillo parrilla 

POSTRE: POSTRE: 
nan con nata Tarta al Whisqui 
Vinos de la casa Vinos de la Casa 
Café y Cha.mpagne Café y Cha.mpagne 

' 

Precio: 1.600 pts. Precio: 2.000 pts. 

MIERCOLES 

Aperitivos Oliver's 
Sopa de cebolla 
Rape a la americana 

POSTRE: 
Taita San Marcos 
Vinos de la Casa 
Café 

Precio: 1.600 pts. 

DOMINGO 

Aperitivos Oliver's 
Consomé a la Prensa 
Cocktail de Langostinos a la Piña 
Cordero asado al estilo de Segovia 

POSTRE: 
Cuajada con miel 
Vinos de la Casa 
Café y Champagne 

Precio: 1.• pts. 

JUEVES 

Aperitivos Oliver's 
Sopa castellana 
Cordero asado al estilo Segovia 

POSTRE: 
Nueces con nata 

. Vinos de la Casa 
Café 

Precio: t.500 pts. 

C/. Gallegos, 15 
Teléfono: 889 62 43 

ALCALA DE HENARES 

Cafetería Oliver's Paseo de 1a Estación, 1s 

Especialidad en: 
COCHINILLO Y CORDERO ASADO 

.Precio de ración: 750 pts. 
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Gacetillas Complutense~ ; 1 ~=~ . . A 
La acera de la calle de ~:::':i;·¿:;:~"::.'.'.~~1.~: :::~; ~ PVariac1anes 
S T ' d A • mucho el tráfico que, proceden-antO ornas e quino te de la primera, intenta desviar-

¿Recuerdan ustedes lo que co
mentaba hace algún tiempo acer
ca de que se había arreglado la 
acera buena de la calle del Mo
ral y se había dejado igual que es
taba a la mala? Pues esto es lo que 
ha vuelto a ocurrir con la calle dt· 
Santo Tomás de Aquino; la ace
ra de los impares, que estaba mal 
pero que al fin y al cabo estaba, 
ha sido dejada en un flamante es
tado de revista. La acera de los 
pares, que no se puede decir que 
existiera, continúa tal y como ha 
estado siempre, es decir, fatal. .. 
Paradojas de la vida, supongo. 

Y en cuanto a las aceras de la 
calle de Santiago ... ¿Creen uste
des que estarán terminadas para 
1992? De ser así, ésta podría ser 
una buena contribución de Alcalá 
a la conmemoración del V Cen
tenario. 

Los soportales de 
la calle Mayor 

Lo ~iento, pero no tengo más 
remedio que seguir hablando de 
nuestra calle principal por mucho 
que me pese. Terminadas hace ya 
bastante tiempo las obras de re
paración de la misma (y no diga
mos ya las de remodelación), la 
flamante iluminación recién ins
talada en los soportales brilla por 
su ausencia (y nunca mejor di
cho) ya que estos focos, sencilla
mente, no se han encendido ni 
una sola noche. ¿Lo entienden 
ustedes? Yo, sinceramente, no. 

La variante y 
la Vía Complutense 

A pesar de la reciente amplia
ción de los enlaces de la variante 
de la N-11 con las carreteras que 
parten de Alcalá, continúan sin 
ser solucionados algunos de los 
posibles giros y en especial los 
que implican desvíos a la izquier
da. Esto hace que parte del tráfi
co pesado que discurre por la 
misma se vea obligado a pasar 
por la antigua travesía actual Vía 
Complutense, con todas las mo
lestias que acarrea el mismo. Un 
efecto similar se produce por el 
hecho de que los camiones que 
entran o salen de las fábricas si
tuadas en los márgenes de la tra
vesía tampoco pueden salir de Al
calá en algunos casos sin atrave
sar en toda su longitud el casco 
urbano. Huelga decir que sería 
sumamente interesante hacer las 
actuaciones urbanísticas necesa
rias para acabar con este proble
ma. 

Algo similar ocurre en el cru
ce de la Vía Complutense con la 
calle de Luis Astrana Marín, es 

P.UERT A DE MADRID 

se hacia la segunda, nos encon
tramos con que habitualmente se 
forma un tapón en la intersección 
de ambas calles que a veces se 
prolonga casi hasta el cruce con 
el camino del Cementerio. Inte
resaría, pues, crear un camino al
ternativo que permitiera descon
gestionar este cruce, quizá cons
truyendo un paso subterráneo 
precisamente en el citado cami
no del Cementerio. 

14.000 viviendas , 
vaetas 

La noticia es tan escalofriante 
como cierta: Mientras que en Al
calá hay 14.000 viviendas vacías, 
lo que supone que en ellas ca
brían unos 40.000 de los 150.000 
habitantes de Alcalá o, si se pre
fiere, más de la cuarta parte del 
total de la población, en estos mo
mentos el precio de un piso (no 
digo ya de una vivienda unifa
miliar) está totalmente fuera 
del alcance de gran parte de 
los alcalaínos gracias a unos pre
cios tan disparatados como 
evidentes. 

Absurdo, pero real. Y yo, que 
admito sin ningún tipo de reser
vas el sistema económico capita
lista, me planteo no obstante la 
bondad de una espiral especula
tiva que si de algo puede ser ca
lificada es de estafa más o menos 
consentida por las leyes y los po
deres públicos. 

El tren 
de alta velocidad 

Como ya es de sobra sabido, 
uno de los itinerarios en los que 
se va a construir (supongo que 
antes del 92, como todo) una lí
nea del tren de alta velocidad va 
a ser, precisamente, el que une 
Madrid con Barcelona. No resul
ta muy difícil suponer que esta lí
nea vaya a pasar por las cercanías 
de Alcalá si no por la misma Al
calá, lo que plantea varias pre
guntas máxime si tenemos en 
cuenta la barrera física que supo
ne ya en estos momentos el actual 
tendido ferroviario. ¿Va a afec
tar a las cercanías o va a discu
rrir por un trazado distinto? 
En este segundo caso, y dado el 
hecho de que estos trenes no van 
a parar en Alcalá, ¿por dónde 
van a pasar? Evidentemente, 
cuanto más lejos de la ciudad 
mejor. 

No estaría de más que nuestras 
autoridades locales se interesaran 
por este asunto. 

José Carlos CANALDA 

destiempo 

sabre un misma tema 
Gracias a PUERTA DE 

MADRID sin salir de casa es-
toy al corriente de «los even
tos consuetudinarios que 
acontecen en la rúa». ¡Y cómo 
me hubie~e gustado acompa
ñar a San Román y a nuestro 
alcalde en sus charlas peripa
téticas por las calles de nues
tra ciudad! A la vista de los 
destrozos que día tras día su
fre en sus carnes Alcalá, el 
editor de este periódico la tra
taba de mala en su aspecto cí
vico y el otro le contestaba 
que no, que no era mala, sin<? 
bonita, contemplada, claro 
está, desde un prisma de be
lleza natural, tal y como se 
nos ofrece en las postales tu
rísticas. Puede que el alcalde 
tuviese razón, pero hay que 
considerar que una ciudad, 
por muy bonita que se nos 
presente, pierde su encanto 
cuando individuos sin con
ciencia campean a sus anchas. 
Incendiar papeleras y conte
nedores de basuras, inutilizar 
las cabinas telefónicas, desga
jar árboles solamente ocurre 
en Alcalá. Parece que se ha 
llegado a una consigna gene
ral de estropearlo todo, dan
do motivo a que el ciudadano 
que quiere a su pueblo se di
ga para sus adentros: «Todo 
esto sucede porque no hay 
autoridad, una autoridad.que 
castigue enérgicamente a los 
autores de estos desmanes; si 
se tomasen medidas severas 
contra ellos otro gallo canta-
ría». 

Puede que pequemos de 
exagerados, pero valga el sí
mil: con lo que se invierte en 
reparar lo que se destroza ha
bría lo bastante para solucio
nar el paro. Y si añadimos a 
esto -y Dios nos libre de 
meternos en camisa de once 
varas- el despilfarro de los 
de arriba, el rosario de chapu
zas que soportan las obras re
cién inauguradas y el gran 
contingente de los que traba
jan en empresas de la econo
mía sumergida y encima co
bran el subsidio de desem
pleo, sacaremos las conse
cuencias del porqué nuestra 
economía se siente tan casti
gada, pese a que en el año an
terior se han vendido más co
ches que nunca. 

Y es que los españoles se
guimos sin tener arreglo. Ha
ce un siglo, Ganivet, uno de 
los grandes precursores que 
ha tenido España -y, como 

es natural, el más olvidado
nos narraba el hecho real de 
aquel padre que viajando en 
trineo con sus cinco hijos fue 
acometido por una manada de 
lobos hambrientos que le es
trechaban cada vez más cerca 
hasta llegar a abalanzarse so
bre los caballos; en tan deses
perada situación cogió a uno 
de sus hijos, el menor, y lo 
arrojó a los lobos, y mientras 
éstos se disputaban la presa él 
pudo llegar a donde le dieran 
amparo y refugio. Y Ganivet 
sacaba de este trágico acciden
te la siguiente moraleja: la de 
que al contemplar la ruina 
espiritual en la que se ha
llaba sumida España había 
que arrojar un millón de es
pañoles a los lobos -hoy se
rían más- si no querían ver
se arrojados todos a los 
puercos. 

No termina aquí la cosa. 
Años más tarde Clarín, due
ño de una ironía mansa y re
signada, pero fría y amar
ga, ante la estulticia .y la me
diocridad exaltada imperan
tes, iría más lejos en esta 
cuarteta: 

Para que España se salve 
conozco un medio, señores. 
Y se lo encargo al Gobierno: 
suprimir los españoles. 

No somos partidarios de 
arrojar a los lobos a nadie. Pe
ro en mis tiempos, cuando se 
pasaba más hambre que aho
ra y se trabajaba más, un poe
ta alcalaíno, José Chacón, se 
lamentaba porque las cabras 
se comían los rosales. Hoy son 
los hombres los que arremeten 
sin compasión contra los ár
boles recién plantados o no y 
contra esas inocentes palmí
pedas que con su presencia 
embellecen el lugar donde el 
Henares traza su rúbrica al 
pie de esa maravilla natural 
que es la Tabla Pintora. Por
que al Henares le faltarán las 
ninfas de Garcilaso, las nerei
das de Virgilio, las sirenas de 
Homero, pero no deja de ser 
un río patriarcal, contempla
tivo; un río que todo lo sopor
ta y que al llegar al puente del 
Zulema se desborda en ar
diente celo como protestando 
del incivismo de los hombres 
que vierten sobre sus lomos 
azules toda la porquería habi
da y por haber. 

Francisco ANTON 

28 de enero de 1989 



A contraviento 
El teatro de nunca acabar 

Erase una vez una ciudad 
con dos teatros. Y érase, tam
bién, esa misma ciudad gober
nada por munícipes justos y 
puestos en la leninista pregun
ta de «¿Qué hacer?» con ambos 
edificios cuando sus dueños de
cidieron cerrarlos o cambiar su 
uso un día por las respetables 
razones que fueren. 

La coalición gobernante vió
se obligada, en esta tesitura a 
decidir si recupereaba para su 
natural uso el uno o el otro pre
via adquisición municipal a 
precio razonable. Unos opina
ron con buen juicio que debe
ría elegirse aquel que ofrecie
se mayores posibilidades en 
función de las dificultades téc
nicas de reparación, la capaci
dad de público y el menor re
traso en el uso. Otros, opina
ron con mejor juicio todavía, 
sin duda , lo contrario. Y así se 
hizo porque convencieron por 
ser más y más juiciosos. El ca
so es que se adquirió con dine
ro público procedente de car
gas fiscales, tasas y contribu
ciones municipales varias, así 
como ayuda autonómica el más 
pequeño de estos teatros y to
do se dispuso para su rehabili
tación con el aplauso de los de
fensores del patrimonio monu
mental de la ciudad , muchos 
de ellos más preocupados por 
las piedras del edificio que por 
las palabras trascendentes que 
deberían albergar, en boca de 
actores y merced a los autores 
de probado talento. 

Mala suerte. Bajo sus palcos 
polvorientos y desconchados , 
bajo sus butacas desgarradas, 
bajo las bambalinas y el piso 
de madera cuarteada -y jun
to a ellos- aparecieron dos fa
milias reñidas de ratas, un an
tiguo y valioso corral de come
dias, restos apócrifos de la rei
na N efertiti y un par de pozos 
petrolíferos , con lo que el vía 
crucis de proyectos , licencias, 
permisos, venias, informes fa
vorables y demás estaciones in
salvables dejaron el asunto tan 
paralizado, a ojos del profano, 
como las extremidades inferio
res de un parapléjico. Se du
charon de manera imprevista 
con agua helada las cálidas es
peranzas de los promotores. 

Pensose , entonces, en 
adquirir además el otro teatro 
-de mayor capacidad y me
nor valor monumental- aun
que a todo hijo pensante de ve
cino le consta la relatividad de 
tal concepto (y de casi todos los 
demás). También fue adquirí-
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do municipalmente a precio 
razonable. Y comenzaron las 
obras de amejoramiento como 
si del mismísimo Fuero Nava
rro se tratase. 

Así que pasen cinco años. Y 
pasaron. En semejante tiempo, 
un tal William Shakespeare 
-exactamente entre 1595 y 
1602- escribió «Romeo y Ju
lieta>>, «Ricardo 11», «El sueño 
de una noche de verano», «El 
mercader de Venecia», «Las 
alegres comadres de Windsor», 
«Julio César», «Hamlet», 
«Troilo y Crésida» y «Ütelo». 
Y lo hizo gracias a su inmenso 
e inigualable talento y a que te
nía teatros en los que represen
tar sus obras. Bueno, pues no
sotros, los alcalaínos todos, no 
tenemos el talento del autor de 
«El rey Lear» y, lo que es mu
chísimo peor, no tenemos toda
vía teatros. 

He leído en el último núme
ro de PUERTA DE MADRID 
unas declaraciones de nuestra 
primera autoridad municipal 
que me han sorprendido rea
firmado porque aclaran lo que 
uno esperaba pero no deseaba 
que sucediera: el más grande 
de los dos teatros -llamado 
precisamente así en expresión 
tan poco afortunada como po
pular y coloquialmente admi
tida- quizá se inaugure en 
abril con un espectáculo lírico 
a mayor gloria del Premio Cer
vantes. Y después se converti
rá -si Moliere no lo reme
dia- en algo así como una sa
la «multiuso» que a mí me sue
na a sitio en el que se celebran 
actos culturales - quiero decir 
mítines sindicales- , conferen
cias de rabiosa actualidad - o 
sea, mítines electorales- y 
proyecciones de películas de ci
necl u by del Festival de Cine. 
Me gustaría pensar que esto es 
consecuencia de algún malefi
cio como el de Edipo, manía 
obsesiva de la esfinge de Tebas 
contra Alcalá; incluso poca for
tuna con los gobernantes elegi
dos. Eso sería la excepción al
calaína que confirma la jubilo
sa regla nacional. Pero, qué 
va. La cosa es muchísimo más 
grave. Son nuestros gobernan
tes locales los que sí han sinto
nizado -al igual que los del 
resto del país- con el sentir 
general de la población para la 
que un teatro tiene escaso sen
tido si no se anda asistiendo a 
estrenos sin continuidad para 
salir en la foto institucional. 
Para la mayoría de nuestros 
conciudadanos un teatro es un 

antiguo local que después fue 
cine, luego sala de bingo y aho
ra banco o sala de reuniones de 
cualquier fundación pública. 
Puede usarse como Sala de ex
posiciones, Museo o Estación 
de Ferrocárril sin que a casi 
nadie se le caigan los anillos. 
Al fin y al cabo el texto que se 
representa importa menos que 
las personalidades espectado
ras, el animador estrella que lo 
admini~tra y las lujosas publi
c.aciones que se almacenan en 
su rebotica . 

Hubo una época - tiempo 
de silencio y dictadura- en el 
que la pequeña burguesía co
nocía «al dedillo» los dramas de 
Ibsen, Harold Pinter, Alfonso 
Sastre y Benavente. El pueblo 
llano - menos exquisito a la 
fuerza- asistía por costumbre 
y pasión a las zarzuelas de 
Chapí, las revista de Colsad a 
y al Donjuan Tenorio una vez 
al año. El de Zorrilla, no el de 
Racine. 

Hoy, con la izquierda en el 
gobierno de Madrid y otras iz
quierdas en pueblos y provin
cias el teatro es un moribundo 
al que rodea la indiferencia de 
la gente. Universitarios que no 
han oído hablar jamás de Te
nesse Willians, licenciados en 
letras que no saben si fue pri
mero el huevo de loneco y Bec
kett o la gallina d e J ardiel y 
Mihura. El teatro está dand o 
las últimas bocanadas, dígase 
lo que se diga. Lo que ocurre 
es que como todo anciano em
perador tiene la agonía lenta, 
larga y disimulada, a base de 
mascarillas de oxígeno, y tran
fusiones de sangre para que dé 
tiempo a completar la conspi
ración sucesoria. 

¿Pruebas? Muchas. Ahí van 
dos, una local y la otra nacio
nal: A estas alturas, se está 
p~nsando en reunir un congre
so de sabios de Salamanca pa
ra que estudien si el teatro pe
queño debe ser museo, sala ex
perimental o quirófano de ope
raciones urgentes. Y el autor 
de moda en España es José 
Luis Alonso de Santos, la me
diocridad monda y lironda en 
materia de aportación de 
ideas, imágenes, discurso tea
tral y garra 'intelectual. Vivi
mos tiempos mediocres y hay 
poca cosa que contar sobre 
ellos desde el escenario. 

Por eso se salta y se grita 
tanto sin decir nada en los 
montajes subvencionados por 
el ministerio de Cultura. 

Sergio COELLO 
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Junto a la historia «grande», 
la que aparece en los libros de 
texto. existen siempre peque
ñas historias o anécdotas que , 
independientemente de su va
lor intrínseco, siempre reúnen 
un conjunto de condiciones que 
las hacen interesantes o, por lo 
menos. curiosas ... Amén de ser 
normalmente muy poco cono
cidas. lo que contribuye a 
aumentar su atractivo. 

Curiosidades ta .. . Pero el nombre hizo for
tuna hasta el punto de que al
gunos trabajos de historia de 
Alcalá posteriores a 1968 reco
gen muy seriamente este error 
histórico . 

complutenses 

Alcalá no es ninguna excep
ción a la regla y también tiene 
sus pequeñas historias; veamos 
al~unas de ellas. 

La calle de Santiago 
¿Se han dado cuenta ustedes 

de que la calle de Santiago tie
ne la numeración al revés? De 
acuerdo con las normas segui
das por todos los municipios es
paiioles. las calles han de nume
rarse con los números impares 
a la izquierda y los pares a la 
derecha comenzando por el ex
tremo más cercano al ayunta
miento. es decir, al centro de la 
población. 

Según este criterio general, 
la numeración de la calle de 
Santiago debería empezar por 
su esquina con la calle del Tin
te . . . Y lo hace por el otro extre
mo , el de la plaza de Palacio . 

¿La razón? Parece ser que 
cuando se instalaron los juzga
dos en el antiguo convento de 
la '.\1adre de Dios, hace aproxi
madamente un siglo , a Esteban 
Azaña , por entonces alcalde de 
Alcalá , no le pareció bien que 
una institución tan importan
te como los juzgados tuvieran 
el último número de la calle .. . 
Así qt!.-e· invirtió el sentido de 
la numeración , con lo que los 
juzgados pasaron a ser el nú
mero 1. 

El convento de la Imagen 
Si Icen ustedes una de las lá

pidas existentes en la fachada 
del convento de la Imagen, en 
la calle del mismo nombre, po
drán comprobar que en él estu
vo Santa Teresa de Jesús en dos 
ocasiones . . . Lo que es cierto 
para el convento. pero no para 

el edificio. ¿La razón? Funda
do a mediados del siglo XVI, 
este convento de carmelitas es
tuvo ubicado inicialmente en la 
actual plaza de la Victoria an
tes de trasladarse a su edificio 
actual; y fue allí , en la plaza de 
la Victoria , donde tuvieron lu
gar las visitas de la santa abu
lense. Nada queda hoy de lo 
que fue el convento original, y 
en su solar se alza actualmente 
la facultad de Ciencias Econó
micas, antiguo convento de Mí
nimos de Santa Ana , construí
do este último con posteriori
d ad al traslado de las monjas de 
la Imagen". 

La Casa de Cervantes 
Asunto éste polémico donde 

los haya. Si hablan con algún 
alcalaíno de mediana edad, no 
será demasiado extraño que les 
comente que la Casa de Cer
vantes es un invento y que él la 
vio construir en 1956 . .. ¿Es 
cierto ésto? 

No. Según las investigacio
nes de Luis Astrana María, po
cas dudas caben de que Cervan
tes nació, efectivamente, en .la 
casa situada en la esquina de las 
calles Mayor y de la Imagen. 
Pero ... En la restauración de 
1956, origen del actual museo , 
se les fue ciertamente un poqui
to la mano; de aquí viene ese 
comentario tan extendido. 

La casa es, sin ningún géne
ro de dudas , un edificio cons
truído en el siglo XVI, y re
cientemente se han encontrado 
en sus paredes frescos que con
firman esta datación . Ahora 
bien , la familia de Cervantes, 
más bien tirando a pobre, no 
ocupaba toda la casa sino a lo 
sumo varias habitaciones, ya 
que ésta era una casa de vecin
dad compartida por varias fa
milias. Actualmente se nos 
muestra como un palacete de 
una familia rica de la época, lo 
cual es evidentemente falso con 
respecto a la familia de Cervan-
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tes pero muy bien logrado por 
cuanto que recoge bastante 
bien el ambiente del siglo XVI. 

~1;:ro la restauración, a todas 
luceS excesiva, hizo creer a mu
chos alcalaínos que la casa na
tal d,e Cervantes era un inven
to .:.: Y no es tal. 

Y lá Casa de la Entrevista 
En esta ocasión sí que se tra

ta de un invento . ... Aunque na
die, en ningún momento, in
tentó deliberadamente fomen
tar el equívoco . 

La famosa entrevista entre 
Cristóbal Colón y los Reyes Ca
tólicos en nuestra ciudad, cuyo 
quinto centenario se ha conme
morado recientemente, tuvo lu
gar en una de las salas del Pa
lacio Arzobispal. La que hoy 
conocemos como Casa de la En
trevista fue inicialmente la igle
sia del convento de San Juan de 
la Penitencia (las Juanas ), una 
fundación del cardenal Cisne
ros varios años posterior a la 
entrevista de Colón . Traslada
das las monjas en el siglo pasa
do a su actual edificio de la ca
lle Santiago, la iglesia perma
necería abandonada durante 
muchos años hasta que, en 
1968, fue restaurada por el Ins
tituto de Cooperación Iberoa
mericana y destinada a sala de 
exposiciones. El convento, por 
su parte, sería parcialmente de
rribado hace ya bastantes años 
y en la parte restante habilita
do para albergar al colegio Car
denal Cisneros. 

¿De dónde le viene el nom
bre a la Casa de la Entrevista? 
Dado que en el incendio de 
1939 se perdió prácticamente la 
totalidad de las salas interiores 
del Palacio Arzobispal , incluí
da la de la Entrevista, se bau
tizó con este nombre a la anti-

. gua iglesia de las Juanas en un 
intento de guardar memoria del 
hecho. Nunca se dijo que fuera 
este lugar la sala en la que tu
vo Colón su histórica entrevis-

Estas son las paradojas de la 
historia. Hay muchas personas 
convencidas de que la Casa de 
Cervantes es una falsedad al 
tiempo que afirman muy seria
mente que Colón se entrevistó 
con los Reyes Católicos en el ca
serón de la calle de San Juan ... 
Cuando la realidad es que todo 
ocurrió justo al contrario. 

La calle de la Natividad 
Esta corta callecita que enla

za la de Antonio Machado con 
la Vía Complutense, tan poco 
conocida a pesar de su céntrica 
ubicación, presenta una histo
ria curiosa , ya que se trata del 
único tramo construído de una 
proyectada calle que debía co
municar la puerta de Mártires 
(los Cuatro Caños) con la ermi
ta y las eras de San Isidro dis
curriendo sobre el antiguo ca
mino de Meco y complemen
tando las comunicaciones de 
ese extremo de Alcalá con las ya 
existentes del paseo de la Esta
ción y la avenida (entonces ca
rretera) de Guadalajara. 

Todo se habría de quedar, a 
juzgar por los resultados , en las 
apenas varias decenas de me
tros con que hoy cuenta esta ca
lle. La construcción del tramo 
actual de la carretera general 
(hoy Vía Complutense) que 
partió las eras de San Isidro en 
dos salvando la curva que hoy 
es la calle de Antonio Macha
do y la formación de un tapón 
entre la calle Natividad y los 
Cuatro Caños al construirse 
también por aquella época (des
pués de la guerra civil) la veci
na residencia de suboficiales , 
acabaron de truncar el proyec-· 
to , proyecto que la reciente ur
banización de las eras de San 
Isidro ha terminado de senten
ciar. Y a pesar de todo , hubie
ra sido muy interesante esta vía 
urbana que nunca llegó a rea
lizarse. 

José Carlos CANALDA 
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En defensa de la fiesta de los toPOs ~J 
·~-~ e)• 

Señorita Susana: he releído su car
ta y no salgo del asombro al obser
var con la ligereza que VD. escribe 
de lo que presuntamente decían ha
ce 127 años cuatro extranjeros y que 
en realidad ni nos va ni nos viene. 
Siento pena al observar que su fir
ma corresponda a una española. 
Pensé en principio que V d. también 
era de más allá de los Pirineos. Creá
me. Para cualquier aficionado , por 
cortos que sean sus conocimientos 
taurómacos, carece de credibilidad 
y sentido q>mún al no hablar en pri
mera pérsona. ¿Cómo es posible que 
empiece usted hablando del prime
ro de turno remontándose nada me
nos que a 127 años? 

Nos gustaría saber lo de los 20 ca
ballos muertos en qué plaza ocurrió 
porque si esto fuese cierto, nada más 
lo soportan los aficionados no por la 
muerte en sí del caballo , sino por lo 
que en sí encierra la corrida, y lo de 
salirse en el 5° toro , le diré algo que 
Vd. ignora: Todos los grupos extran
jeros que pasan por las plazas de Ma
drid , Barcel9na, o Sevilla, llevan el 
tiempo programado, y sus guías los 
hacen salir antes de terminar la co
rrida para que les dé tiempo a ver 
museos, teatro, salas de fiesta y fla
menco; este es el motivo y no otro 
por el cual se ausentan . 

Entre otras , menciona que algu
nos españoles tampoco han llegado 
a comprender la fiesta ; naturalmen
te , señorita, aunque esto es proble
ma de cada españolito y nosotros en
tendemos que los toros no es de ma
sas , motivo también de la grandeza 
de la fiesta. Nos hubiera gustado ha
ber conocido, a Hans Cristian al que 
usted se refiere en su carta. 

El segundo en discordia Ebbe 
Traberg; según la señorita Susana 
lleva nada más ni nada menos que 
27 años en España y aquí hay dos co
sas, o que le echaron de su país o le 
gusta mucho España. Deseamos que 
sea esto último. Y el mundo que él 
siente, usted cree por la opinión de 
algunos extranjeros que se trata de 
un mundo más parecido al infierno 
que al cielo. Mire Vd. por dónde nos 
salen creyentes. ¡Pues qué bien! 

En este momento hemos llegado al 
ecuador de la corrida, hemos lidia
do dos ejemplares y vamos con el ter
cero de nombre, Johanes V. Jensen . 
De éste nos cuenta lo que escribió a 
finales del siglo pasado, presunta
mente entendemos; y dice que se 
sentía rodeado de gente inculta, sen
timentales chulos y sin personalidad; 
lo de sentimentales es la única ver
dad pronunciada por este descasta
do ; y lo de chulos , señorita Susana, 
debe saber que tiene varios signifi
cados pero como V. Jensen está ha
ce años criando malvas, V d. que tie
ne , parece ser y en los temas que nos 
ocupa, espíritu extranjero, ya nos lo 
aclarará cuando guste , y el extermi
nio , como él decía, no se ha cumpli
do ni se cumplirá. 
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Una reseña sobre los nórdicos y la fiesta de los toros, firmada por 
Susana Rubio, ha conmovido a la afición alcalaína, dos de cuyos de
cididos defensores se han lanzado a la arena pluma en ristre para 
defender su fiesta. Como el lector observará, las aguas de la tauro
maquia distan de ser mansas. Be aquí ambas cartas después de que 
hayamos afeitado algunas de sus expresiones excesivamente ccpun
zantes)) de la de nuestro colaborador ccEl Charro». 

Y estamos con el cuarto llamado 
Andersen Nexoe. Dice de los toreros 
que son analfabetos y que son reci
bidos por condes a los que les invi
ta las fiestas más importantes . Mi
re Susana: un torero español , como 
él dice, es capaz de dar conferencias 
para intelectuales, escribir libros y 
saberse comportar en cualquier fies
ta de sociedad ; cosa muy distinta 
ocurre con esos ingleses y nórdicos 
que vienen a España a hacer cursos 
de verano y que en los veladores de 
las terrazas y dentro en los negocios 
de hostelería ha habido que echar
les en más de una ocasión poniendo 
las «pezuñas» (con perdon , Sr . To
ro) encima de las mesas; ¿esto es 
cultura? 

Todo su escrito viene a cuento por 
la condena de los toros que recien
temente se ha producido más allá de 
los Pirineos. Los aficionados españo
les sabemos que más allá de los Piri
neos pagan a plumas venales por una 
mezquina recompensa a los impug
nadores de las corridas de toros . 

De todos es sabido, y usted , Su
san<r, debe saberlo , las cacerías del 
zorro más allá de los Pirineos; ¿Más 
allá de los Pirineos sabía que a la oca 
le revientan el hígado para comer
cializar el foigras , o apalean vilmen
te a las focas para que sus mujeres 
luzcan las vistosas pieles? ¿Las pe
leas de gallos? ¿El acoso de perros 
salvajes y sangrientos lanzándose a 
la yugular del zorro para su recreo? 
¿Sabías, Susana, que más allá de los 
Pirineos existen unos magníficos jar
dines zoológicos y unos animales ra
ros de distintas clases, colecciones de 
bípedos , cuadrúpedos , y de todas 
castas que llaman la atención? Y pa
ra que de todo haya tienen bien apo
sentados asquerosos reptiles , ser
pientes , boas, de cascabel , culebras , 
víboras , etc . 

Pues bien: los humanistas ingle
ses , que serán de la sociedad protec
tora de animales , alimentan estos re
pulsivos reptiles con otros inocentes 
animales , y es atrozmente repugnan
te ver echar a la jaula de la serpien
te un inocente conejo que agacha las 
orejas y no se mueve o una hermosa 
paloma que extiende sus alas por el 
suelo dejándose tragar por el inmun
do reptil. Más claro: alimentan un 
animal venenoso y nocivo con otros 
muchos inofensivos y útiles al hom
bre , único ser a quien le es dado dis
cernir lo bueno de 1o malo ; y es que 
la visita de turistas y curiosos visi
tantes a aquellos establecimientos 
producen gruesas sumas, que no da
rían los conejos y palomas. ¡Maldi
to interés, que en todo se mezcla y 
en esta nación más! 

El caballo , que para los ingleses es 
el mejor de los animales , su más ín
timo compañero, es cuidado, mejo
rado y educado sólo y exclusivamen
te porque en las carreras les gana 
premios fabulosos y apuestas singu
lares. ¿Qué les importa que el caba
llo reviente después de una carrera, 
si ha ganado el premio? ¡Qué no se 
metan en aconsejarnos de nuestra 
fiesta! 

La opinión de estos cuatro es co
mo una gota de agua en el océano; 
de todos es sabido que todo lo que 
es bello y al mismo tiempo genera di
nero produce envidia, y en particu
lar esto le ocurre a Europa con Es
paña, y estos ingleses y nórdicos fríos 
como el mármol de lápida de sepul
tura es natural que la sientan. 

Y aquí doy por finalizado mi ar
gumento a su comentario deseando 
transmita a esos cuatro sepultureros 
diciéndoles que en el año 88 nos vi
sitaron 50 millones de turistas. 

Por todo lo dicho, señorita Susa
na, y pese a quién pese, nuestras raí
ces sobre nuestra fiesta son inamo
vibles porque forman parte de nues
tra raza, nuestras costumbres y nues
tra cultura; que mientras haya en 
nuestra querida piel de toro, campo 
y encinares habrá toros. Que mien
tras haya raza y casta en el animal 
más bello de la tierra ¡Habrá toros! 
Que mientras haya un torero dis
puesto a pisar un albero ¡Habrá to
ros! Que mientras haya unos hom
bres dispuestos apretarse unos ma
chos ¡Habrá toros! Que mientras ha
ya una mujer con mantilla ¡Habrá 
toros! Que mientras haya un torero 
con la montera en la mano y dicien
do sin odio y sin rencor uVa por Vd. 
Susana» ¡Habrá toros! 

uEL CHARRO,, 

Señorita Susana Rubio: 
En el PUERTA DE MADRID del 

24 de diciembre, firma usted_ un ar
tículo contrario al espectáculo tau
rino , sin que en ningún momento 
nos diga qué opina usted misma. 

Pero como firma y publica en su 
nombre algunas ya conocidas opi
niones , de personas ajenas a nuestro 
entorno cultural , es de suponer que 
las comparte y como tal le digo que: 

1° .- Es evidente que los toreros en 
términos generales son profesionales 
de bajo índice instructivo, ya que la 
clase dominante siempre se ha pre
sentado en que los hijos de los obre
ros , no pudieran asistir a la escuela . 
Como también es facilísimo criticar 
las insuficiencias de alguien después 
de vivir durante siglos de todo lo que 
nos han negado. Pero hablar de ins-

trucción no es lo mismo "!¡ue-dtK:u -
tura, porque si efectivamente los to
reros siempre han carecido de ins
trucción, también lo han compensa
do con altísimos grados de cultura. 

Humanismo , naturalismo, histo
ria tauromáquica , sociología y de
mocracia , han sido siempre nuestras 
asignaturas preferidas. 

2° .- Comprenderá que se puede 
ser culto en determinadas materias , 
sin saber escribir ni su propio nom
bre , a diferencia por ejemplo, de us
ted, que presumiblemente tiene for
mación académica y sin embargo es 
completamente inculta en relación 
con su propia historia y raíz cultu
ral. Y sobre todo atrevida , al opinar 
sobre algo de lo que , lógicamente ig
nora todo . Porque caso contrario 
tendría bastante más cuidado con la 
selección de opiniones que avala con 
su firma . Y para que usted misma 
verifique nuestro grado de incultu
ra me coloco a su disposición para un 
d~bate cuando y donde quiera , sin 
limitación de opositores. 

3° .- A modo de introducción , le 
diré que las manifestaciones tauró
macas , se inician en Irán allá por el 
año 134 después del nacimiento de 
Jesucristo y tenían como fundamen
to mitológico la fecundidad de la pa
reja . Actitud que se mantiene a tra
vés del tiempo, de modo que en las 
bodas de nuestros monarcas y los 
bautizos de sus hijos , se realizaban 
manifestaciones taurinas con la mis
ma filosofía. En España el primer 
documento que nos da fe de tal acti
tud tiene fecha de 1.144, cuando las 
bodas de la asturiana doña Urraca 
con el Rey D. García de Navarra . 

Posteriormente las manifestacio
nes taurinas han sido utilizadas pa
ra entrenamientos de los ejércitos y 
muestra de destreza de los monarcas , 
ante sus invitados. 

4° .- A partir del siglo XVIII se 
transforma en una reivindicación 
económica y social de la plebe y sur
gen los primeros matadores. Desde 
entonces el concepto filosófico y mi
tológico se transforma, se modifican 
los conceptos y nace , por lo tanto , !a 
corrida y con ello el espectáculo . Es
pectáculo que pese a su inmovilismo. 
se ha adaptado a la sensibilidad del 
tiempo y de sus participacipantes. 

Donde antes imperaba la batalla 
y destreza , se puso el orden y el rit
mo. Donde se producía el sacrificio. 
se colocó el pelo , evitando así la 
muerte de los caballos. 

El toreo ha adquirido sensibilidad 
y estética desde Juan Belmonte pa
ra acá y mire si ha llovido desde en
tonces. Tanto que la España de hoy 
nada tiene que ver en lo económico 
y social , con la España de entonces , 
sólo una cosa perdura de la España 
eterna. su Historia y Cultura por 
mucho que pese a muchos de los in
cultos patrios o foráneos. 

J esús FUNES 
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ta peca 

Topeca se complace en anunciar su participación, en la 

!JI SEMANA GASTRONOMICA de Alcalá de Henares 

organizada por FOMENTUR . . 

Asimismo, queremos enviar un cordial saludo a nuestros 
~ 

clientes y amigos con la más cálida bienvenida para todos 

eJlos, así como para los numerosos gourmets foráneos que 

esperamos visiten Alcalá durante estos días. 

TOPECA, mareamos la diferencia 



se produjeron cuatro exhumaciones 

515 personas fueron enterradas
en 1988 en el cementerio de Alcalá 
Los cementerios madrileños piensan introducir novedades 

importantes en la prestación de sus servicios 

515 personas fueron enterra
das en el cementerio municipal 
de Alcalá en el transcurso del año 
1988 según un informe de la con
cejalía de Obras y Servicios al 
que ha tenido acceso PUERTA 
DE MADRID. 

De los 515 enterramientos, 
439 fueron realizados en fosas, 
muchos de ellos en fosas comunes 
de cuatro enterramientos cada 
una, y 76 los fueron nichos. 
También se produjeron 2 ente
rramientos de restos en columba
rios. 

Durante este pasado 1988 fue
ron exhumados 4 cuerpos y no se 
realizó ninguna autopsia en el 
propio cementerio debido a que 
desde la pue~ta en funcionamien
to del hospital, las autopsias se 
vienen realizando allí. 

Aunque el número de enterra
mientos es muy similar al de 
1987 se ha notado un ligerísimo 
aumento, al haberse realizado 
durante 1987, 504 inhumacio
nes. 

En el mes de noviembre publi
caba PUERTA DE MADRID un 
informe en el que se destacaba la 
saturación que existía en el ce
menterio de Alcalá. La situación 
aún angustiosa es sostenible 
puesto que la concejalía de Obras 
y Servicios ha tomado medidas 
para evitar problemas antes de la 
instalación del nuevo cementerio 
supramunicipal que según todo 
lo previsto comenzaría su funcio
namiento hacia el otoño de este 
mismo año. Las obras de cons
trucción de la primera fase se ini
ciaron hacia junio o julio. 

Anacleto Escobar, concejal de 
Obras y Servicios .nos señaló que 
con la puesta en funcionamien
to del nuevo cementerio, que 
tendrá un carácter supramunici
pal iñterviniendo la empresa pri
vada con el 49 % del capital , «Va
mos a salir de una situación an
gustiosa ya que en este momen
to nos vemos obligados a utilizar 
fosas comunes. Nuestra preocu
pación es lograr tener cuanto an
tes el nuevo cementerio». 

Para tener perfectamente cu
biertas las necesidades hasta la 
puesta en funcionamiento del 
nuevo cementerio, el ayunta
miento de Alcalá ha determina
do una nueva ampliación del vie
jo cementerio, tendente a prepa
rar 141 nuevos nichos y 31 fosas 
de cuatro cuerpos, que tendrán 
las dimensiones normales. La 
obra ya está adjudicada a una 
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empresa y el contrato ya ha sido 
firmado con lo que en este mis
mo mes de enero comenzarán las 
obras. «Esto nos va a dar cierta 
tranquilidad puesto que podre
mos aguantar hasta 10 meses o 
un año», afirmaba Escobar, apo
yado en la circunstancia de que 
en la actualidad quedan sin ocu
par unas 55 sepulturas comunes 
de cuatro plazas y unas 37 que 
han cumplido el alquiler, en to
tal 368 plazas, eso sí, todas ellas 
en fosas compartidas. La reali
dad es que la mayor parte de la 
gente no desea ser enterrada en 
una fosa de estas características, 
pero por el momento no hay más 
remedio que utilizarlas. La gen
te sigue prefiriendo, en ese sen
tido, los nichos. 

Con respecto al nuevo cemen
terio hay que recordar las distin
tas fases por las que hay que atra
vesar para llegar a su construc
ción y su puesta en funciona 
miento definitiva. En primer lu
gar la Comunidad de Madrid tie
ne que proceder a la aprobación 
de su carácter supramunicipal. 
Una vez cumplido este trámite el 
ayuntamiento de Alcalá presen
tará un pliego de condiciones pa
ra que una empresa realice la re
dacción del proyecto definitivo , 
proyecto que saldrá a concurso 
para que oferten todas aquellas 
empresas que estén dispuestas a 
formar empresa mixta con el 
ayuntamiento. Esta misma será 
la que se encargue de la ejecución 
de la obra. 

Con la toma de medidas de ur
gencia en el viejo cementerio, 
Anacleto Escobar nos señaló que 
«estamos atando todos los posi
bles cabos. Tenemos que poner
nos el parche antes que nos sal
ga el grano. Pero pudiéramos 
vernos con muchísimos proble
mas si ocurriera una catástro
fe , que esperemos que nunca 
ocurra». 

Otros cementerios 
Ahora, por si pudiera alum

brar sugerencias e ideas de cara 
al cementerio nuevo compluten
se y los servicios que puede ofre
cer , incluimos algunas noveda
des que se están produciendo o 
en trance de producirse en Ma
drid. Todo ello demuestra que 
las prácticas funerarias tampoco 
escapan al cambio de estilo de los 
tiempos. 

LA INCINERACION 
PUEDE SER GRATUITA 

La empresa funeraria de Ma
drid estudia la posibilidad de 
ofrecer gratuitamente los servi
cios de incineración, según infor
mó el concejal de Sanidad y Con
sumo , Leandro Crespo, presi
dente de la empresa funeraria. 

Actualmente, un 10 % de los 
fallecidos en Madrid son incine
rados en el horno crematorio de 
la capital por el precio de 4.284 
pesetas. La empresa funeraria 
pretende realizar, informó Lean
dro Crespo, una campaña de in
formación para que los ciudada
nos conozcan las características 
de los servicios de incineración. 

El horario de enterramientos 
en Madrid, por otra parte, se 
ampliará en el mes de marzo has
ta las 18 horas para «beneficiar 
a los ciudadanos cuyos familia
res fallezcan entre las 14 y las 18 
horas, reduciendo la permanen
cia en los velatorios>>, dijo Lean
dro Crespo. 

El presidente de la empresa fu
neraria manifetó «estar muy 
preocupado» por el estado ruino
so de algunas sepulturas de los 
cementerios madrileños. Este 
año , dijo, se va a hacer un estu
dio detallado de las mismas y se 
iniciarán, en su caso, expedien
tes de ruina. 

Estas medidas se incluyen en 
el proyecto puesto en marcha por 
la empresa funeraria para mejo
rar sus servicios y ampliar sus 
instalaciones. Además de las me
didas señaladas, se pondrán en 
funcionamiento 50 nuevos vela
torios y .en marzo comenzarán a 
ofrecerse los servicios de tanato
praxia o embalsamiento. 

NUEVO TANATORIO 
EN MADRID JUNTO 
AL CEMENTERIO SUR 

Los serv1c10s funerarios en 
Madrid van a ser ampliados pro
ximamente con la edificación de 
un nuevo tanatorio municipal , 
junto al cementerio Sur de esta 
capital , que servirá para comple
tar el existente en la M-30 . 

Según declaró Simón Viñals , 
concejal de Alianza Popular en la 
comisión de Sanidad del ayunta
miento , «la construcción de un 
nuevo tanatorio en Madrid está 
plenamente justificada, ya que la 
mayoría de las compañías de se-

guros no incluyen este servicio 
e_n ~u poliza y los 26 velatorios de 
la M-30 están saturados». 

Los futuros servicios funera
rios , que estarán situados en la 
confluencia de la carretera de 
Toledo y la avenida de Poblados, 
tendrán una extensión global de 
25.000 metros cuadrados, de los 
que unos 10.000 metros alberga
rán , entre otras instalaciones , los 
50 velatorios y servicios múlti 
ples religiosos. Los 50 velatorios, 
cuyo coste global aproximado 
rondará los 700 millones de pe
setas , entrarán en funcionamien
to a principios de 1990. 

Los servicios funerarios , que 
se construirán junto a la facha
da principal del cementerio Sur, 
pero funcionarán con total inde
pendencia del mismo, «contarán 
también con jardines exteriores 
y amplios aparcamientos , ya que 
en cada velatorio se produce un 
promedio de 15 visitas , entre fa
miliares y amigos», añadió. 

CEMENTERIOS 
SUPRAMUNICIPALES 

Por otra parte, las necesidades 
de plazas de sepulturas existen
tes en Madrid se van a ver incre
mentadas con los cementerios su
pramunicipales , proyecto en el 
que colaboran el ayuntamiento y 
la comunidad autónoma , indicó 
Viñals. 

Los nuevos cementerios , esta
rán situados en Alcobendas , Al
calá de Henares y otro en la zo
na sur , junto al Cerro de los An
geles y tendrán 60 .000 sepultu
ras cada uno. 

Estos cementerios , cuyos pro
yectos arquitectónicos están fina
lizados , listos para comenzar las 
obras cuando se dé la orden , se
rán cementerios parques , algo 
diferentes a los tradicionales , ya 
que sólo tendrán sepulturas en el 
suelo, rodeadas en arbolado , 
añadió el concejal de Alianza 
Popular. 

El gerente de la empresa de 
servicios funerarios , Pedro Ma
ría Beraza, afirmó que las previ
siones de necesidades funerarias 
de Madrid , ciudad en la que 
mueren 27 .000 personas al año , 
están cubiertas para los próximos 
diez años. 

Beraza expuso que «en contra 
de lo que cree la gente y de lo' que 
se difunde algunas veces en los 
medios informativos , hay plazas 
suficientes en los cementerios en 
Madrid , incluso en el de la Al
mudena». «De todos modos , los 
tres cementerios supramunicipa
les servirán para paliar las defi
ciencias de sepulturas que pue
dan surgir en el futuro , ya que 
todos los ciudadanos d e la comu
nidad madrileña, de cualquier 
municipio, tendrán derecho a ser 
enterrados en ellos». 
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Por sólo 16.800 ptas/mes, 
puede tener un Alfa 33. 
Así de fácil, por sólo 16.800 ptas/mes durante el l:' año, un Alfa 33 1.3 

puede ser suyo (vea el cuadro). La red de concesionarios Alfa Romeo 

y Alfafin han puesto en marcha un plan especial de financiadón para 

la gama 33. Pregunte en su concesionario Alfa Romeo más cercano. 

Esta y otras atrayentes modalidades de financiación le están esperando. 

Oferta válida hasta fin de mes. 

ALCALA: Ctra de Barcelona, km. 3 l '300 

Tif.: 880 62 00 

. EJEMPLO DE FINANCIACION DEL ALFA 33 1.3 
P.V.P. 

1 
ENTRADA 

1 
CANTIDAD APLAZADA 

1.546.331 ptas. 463.899 ptas. 1.082.432 ptas. 

Primer ano 

1 

Segundo ano 

1 

Tercer ano 

1 

Cuarto ano 
16.800 ptas. 22.900 ptas. 28.250 ptas. 33.950 ptas. 
(14 pagos) (14 pagos) (14 pagos) (14 pagos) 

Precio total financiado a 4 anos: 1.426.600 ptas. 

TASA ANUAL EFECTIVA: 12,873 

TORREJON: Avda. Castilla, 12 
Tlf.: 676 88 11 

EXCLUSIVAS HENARES S. A. 
(DIVISION OBRAS) 

• ESTANTERIAS 
•. INSONORIZACIONES ACUSTICAS 
• DISTRIBUCION DE INTERIORES 
• TECHOS REGISTUBLES 
• AISLAMIENTO TERMICO 
•REFORMAS 

EN GENERAL 

OBRAS SIN ESCOMBROS, SISTEMA ~ 

el. ALAMEDA, 26 - Tlf. : 888 50 12 - ALCALA DE HENARES 



Angel González, un año al frente de la Fundación Colegio del Rey 
El presupuesto para este año 

es de 161,5 millones 
«YO me encontré con una Fundación en la que, por las razones 
que fuera, había una situación de cierta desgana o desilusión 

Ya ha pasado un año desde que Angel González Villamayor se hizo cargo de la Fundación Cultural 
Colegio del Rey. Es ese plazo que se considera adecuado para que los responsables hagan balance de 
su gestión, y por ello hemos pedido información al gerente durante una larga entrevista. 

- ¿Qué balance puede hacer 
de este año como director geren
te de la Fundación Colegio d el 
Rey? 

- No creo que se deba caer en 
el tópico de las herencias porque 
en la que yo me encontré había 
cosas importantes y muy bien 
hechas y otras por desarrollarlas 
o recuperarlas porque en el pro
ceso se hubiera deteriorado por 
mil razones, básicamente eco
nómicas. 

Yo me encontré con una Fun
dación en la que por razones que 
no vamos a describir, hay una si
tuación de desgana, o de cierta 
desilusión. "A mí me parece que 
en ese primer momento lo más 
importante es volver a ilusionar 
a los trabajadores de la Funda
ción, y a la propia ciudad, con 
un proyecto importante, que es 
la Fundación como gestora de la 
actividad cultural. 

- ¿Con qué problemas se 
encontró? 

- Me encuentro con un grave 
problema económico que es, 
aparte de un déficit venido de 
los años anteriores, un presu
puesto muy escaso. Es un presu
puesto escaso porque en princi
pio en el ayuntamiento había 
otras prioridades, otras necesi
dades y la Fundación debía aco
meter sus proyectos con una 
asignación relativamente pe
queña. El déficit arrastrado de 
los años anteriores se debía por 
una parte a la importancia de los 
proyectos que se habían acome
tido y por otra a la carencia de 
esos recursos económicos. Yo 
quiero decir en favor de mi an
tecesor José Antonio Muñoz, que 
su gestión fue realmente buena 
y arriesgada y que supo enfren
tar problemas muy graves; sacar 
adelante toda la actividad que la 
Fundación ha desarrollado en 
sus tres primeros años es todo un 
mérito. 

Tras esa primera tarea de ilu
sionar, de recomponer de algu
na manera la figura de la Funda
ción para iniciar la andadura de 
este año, el segundo criterio que 
yo tenía claro era el de recupe
rar al máximo las actividades 
que la Fundacion había desarro
llado en su primera etapa y que 
se habían perdido por insolven
cia económica. Me refiero al Ju
lio Cultural, al teatro en barrios, 
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que no se había hecho pero era 
una aspiración, al cine en ba
rrios y a otra serie de proyectos 
que tienen su origen en José An
tonio Muñoz y que había que 
rescatar. Eso ha supuesto que mi 
gestión durante el primer año ha 
incrementado el déficit de la 
Fundación en casi tanto como lo 
había incrementado la gestión 
anterior en casi tres años. Eso no 
es un dato positivo y sin embar
go sí que ha sido una situación 
necesaria. 

Un tercer apunte que para mí 
era importante era el devolver a 
la Fundación la imagen pública 
que merece. Sobre la Fundación 
se habían generado una canti
dad ingente de expectativas y 
que de alguna manera no habían 
llegado a cuajar. Merecía la pe
na afrontar para que la opinión 
pública lo entendiera y asumie
se que la Fundación Colegio del 
Rey es una entidad al servicio de 
todos los ciudadanos. Yo no soy 
quién para decir en qué grado lo 
hemos conseguido. Es probable 
que por lo que a mí me llega pu
diera tener una opinión positiva, 
de hecho la tengo. Yo creo que 
la imagen pública de la Funda
ción ha cambiado; quizá no en 
todo lo que debiera porque toda
vía nos queda mucho trabajo por 
realizar y quizá ser más pedagó
gicos a la hora de plantear nues
tros programas. Yo creo que la 
gente que se acerca a mí y me 
habla de la Fundación no me va 
a engañar sistemáticamente. 

- Usted mismo lo ha destaca
do como un hecho que no es pre
cisamente positivo; si la Funda
ción se va progresivamente en
deudando, llegará un momento 
que el nivel de deuda sea inso
portable. ¿Qué soluciones, qué 
medidas ve para que esto no 
ocurra? 

- Nuestro nivel de riesgo es
tá muy por debajo de lo admisi
ble, en función de los presupues
tos que se manejan. En este mo
mento, nuestro nivel de deuda 
está respecto del presupuesto 
actual en un diez por ciento. Eso 
quiere decir que estamos en un 
nivel de riesgo muy aceptable. 
Por otra parte es cierto también 
que no nos debe asustar el en
deudamiento, que cierto endeu
damiento no significa fragilidad 
económica, sino que a lo mejor 

significa capacidad de riesgo, 
solvencia económica. A mí no 
me asusta la deuda si se tienen 
mecanismos de control sobre la 
deuda, pero la deuda no sólo de
be de ser controlada sino tam
bién disminuida. En economía 
no se han inventado más fórmu
las de disminuir una deuda que 
el ahorro y ese es el plantea
miento que la Fundación se ha
ce y conmigo se hacen todos los 
miembros de la Fundación. Va
mos a ahorrar conteniendo el 
gasto y haciendo alguna opera
ción fmanciera de crédito que 
aunque en principio parezca que 
lo que hacemos es ampliarla, lo 
que hacemos es digerirla de mo
do que nos resulte más fácil eli
minarla a largo o a medio plazo. 

Por una parte contamos con un 
hecho objetivo. El presupuesto 
de la Fundación para este año es 
considerablemente mayor que el 
del año pasado. Si el año pasado 
fueron 77'8 millones, este año te
nemos 161 '5 con lo que la dife
rencia es sustancial. Tenemos 
que tener en cuenta que ese pre
supuesto implica la puesta en 
marcha de iniciativas nuevas 
como son el Teatro Salón Cer
vantes, el Centro de Estudios 
Cervantinos y la dotación por 
primera vez de una partida pre
supuestaria para la oficina de tu
rismo. Hay una voluntad expre
sa por parte del ayuntamiento de 
potenciar la dimensión cultural 
de la ciudad, algo por lo que hay 
que darles las gracias a todos los 
partidos políticos presentes en la 
corporación municipal. Y sobre 
todo a su comprensión de lo que 
es la apuesta que tiene que ha
cer la Fundación a lo largo de es
te año; por otra parte hay que 
considerar que aunque el 
aumento presupuestario es tan 
grande, sin embargo estamos en 
un momento de expansión con la 
puesta en marcha de las tres es
tructuras nuevas citadas ante
riormente. 

Todo esto nos va a hacer posi
ble que este año se asuma el dé
ficit de cuatro años. Eso, en prin
cipio, es una buena noticia para 
todos y sobre todo para la ciu
dad, para la Fundación. 

- ¿De qué manera se va a re
ducir el gasto este año? 

- El gasto se reduce no por la 
reducción de la actividad sino 

por la racionalidad de ese gasto 
e incluso por la experiencia que 
acumulamos en esos cuatro años 
y en mi caso concretamente en 
este año, seamos capaces de 
aquilatar esos costos. Este año 
se ha hecho un esfuerzo muy im
portante; sobre previsiones pre
supuestarias iniciales, por ejem
plo me remito al Julio Cultural, 
donde se había hecho una previ
sión de aproximadamente once 
millones de pesetas, el gasto fi
nal fue de casi ocho millones de 
pesetas. Ahí hubo una reducción 
muy drástica; sobre una previ
sión inicial respecto del Don 
Juan de más de trece millones, 
teniendo en cuenta la retransmi
sión de televisión, etc., el gasto 
fmal ha sido inferior respecto al 
Don Juan de 1987 y se ha coloca
do en tomo a los diez millones, 
mientras que el año pasado fue 
de poco más, pero sí más. Y así 
por el orden en bastantes de las 
actividades que se realizaron. Si 
tenemos en cuenta que este año 
se han hecho actividades que se 
habían abandonado en el año an
terior y que el incremento del 
déficit ha sido porcentualmente 
quizá el mismo que en los años 
anteriores, yo creo que ahí hay 
un indicio de contención del gas
to. El logro que hemos consegui
do este año es que haciendo más 
actividades que el año anterior 
el costo ha sido similar o inclu
so menor. Para el año 1989 el 
planteamiento es idéntico, es de
cir, vamos a conjugar programa
ciones de estas entidades que 
nacen de la propia Fundación, 
como pueden ser el Teatro, el 
Centro de Estudios Cervantinos, 
etc., y procurar que los costos 
sean menores y vamos a procu
rar en la medida de lo posible, 
incrementar la actividad. Y un 
capítulo importante es que cada 
vez más asociemos a otras enti
dades públicas o privadas a 
nuestro trabajo y a nuestro pre
supuesto; si conseguimos p~a el 
año 1989 la esponsorización de 
entidades privadas para activi-
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Proyectos e ideas de la F.C.R. ·para t989 
dades del teatro salón Cervan
tes, probablemente el capítulo 
de inversión en el Teatro se pue
de incrementar y por otra poda
mos reducir gasto. 

Cna vez analizado este año de 
gesti1ín y los planteamientos e 
ideas básicas de la Fundación 
Colegio del Rey. y concretamen
te de su director gerente. Angel 
González \'illamayor. pasamos a 
analizar con él mismo los proyec
tos e ideas concretas que se van 
a desarrollar durante el presen
te año en el que la Fundación 
parte con un firme propósito. el 
de su e:-.:pansión. Para ello. y co
mo ha quedado reflejado en la 
antnior entrevista. la Fundación 
Colegio del Rey abre sus hori
zontes a tres grandes proyectos 
que van a darle una nueva di
mensión. el Teatro Salón Cer
vantes. el Centro de Estudios 
Cervantinos, la potenciación de 
la Oficina de Turismo con una 
partida presupuestaria de la pro
pia Fundación. y sobre todo, una 
necesidad vital, la rehabilitación 
del Colegio del Re y . A primera 
vista la importancia que cobran 
estos proyectos es la de conseguir 
para la Fundación Colegio del 
Rey y por tanto para la ciudad, 
una infraestructura cultural de la 
que se carecía. De lo que no tie
ne duda alguna el director geren
te.: de la Fundación es de que este 
aumento en la infrac~tructura rc
du ndará en otro importante 
aumento. el de la cantidad y el 
de la calidad de las actividades 
culturales que a partir de este 
año se desarrollen en la ciudad. 
\'amos a analizar uno a uno to
dos estos proyectos e 1dcas con
cretas empezando por quizá uno 
de los más importantes, o quizá 
más necesarios. el de la rehabi
litación del Colegio del Rey. 

Rehabilitación 
Colegio del Rey 

.. Es vital .,, fue la primera fra
se dedicada por Angel González 
\'illamayor. que al mismo tiem
po nos confesó que nada más to
mar posesión de su cargo al fren
te.: de la fundación cultural, su 
primera acción fue la de analizar 
cuál era la situación en la que se 
encontraba la obra de rehabili
tación. Fue cuando descubrió 
que había unos presupuestos mu
nicipales asignados para ello y 
cuando pidió que se terminara el 
proyecto. «Así se hizo. y cuando 
~upimos lo que iba a costar, era 
evidente que el presupuesto mu
nicipal era absolutamente insu
ficiente ». Angel Gonzálcz puso 
en ese momento una serie de 
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mecanismos de petición de sub
venciones al ministerio de Admi
nistración Pública, al ministerio 
de Cultura, p et iciones que die
ron su resultado puesto que se 
concedieron 44 millones de pese
tas, que al final de año con un 
aumen to de 13 millones llegaron 
a la cifra de 5 7 millones, que jun
to a l presupuest? municipal de 
50 millones de pesetas. A eso se 
une otra subvención de aproxi
madamente cinco millones de pe
setas de la dirección general de 
Turismo, por el hecho de que la 
Oficina de Turismo, una vez re
habilitado el Colegio del Rey, 
pasaría a instalarse en él. Todo 
ello sumaría la cantidad de casi 
120 m iliones de pesetas que ser
viría para comenzar las obras. El 
presupuesto final de la obra es tá 
en torno a los 230 millones mien
tras que esos 120 millones apro
ximadamente, son el presupues
to asignado para 1988. Todo el 
proceso administrativo se ha 
cumplimentado y sólo queda que 
el personal de la Fundación se 
traslade a su nueva ubicación, en 
la avenida de Guadalajara, nº 9, 
"ª escasos 300 metros de donde 
estamos•., en palabras d el propio 
Angel González. El período de 
ejecución de las obras será de 18 
meses. 

El Teatro Salón Cervantes 
La inauguración del Teatro 

Salón Cervantes está prevista pa
ra el día 21 de abril coincidien
do con las jornadas culturales 
que se celebrarán paralelamente 
a la entrega del premio Cervan
tes . Para esta inauguración la 
Fundación Colegio del Rey ya es
tá elaborando una programa
ción. «Las expectativas son mag
níficas; yo creo que el teatro es 
la gran baza cultural de la ciu
dad en algunos aspectos, funda
mentalmente con los relaciona
dos con el espectáculo, porque 
en otros aspectos creo que con
tamos con infraestructura». La 
pretensión en cuanto al Teatro es 
que se establezca una programa
ción semanal que incluiría mú
sica, espectáculos en general y ci
ne. «Es un planteamiento no ab
solutamente riguroso sino que 
tiene ciertas flexibilizaciones en 
función de las necesidades que 
nos surjan en cada momento. Lo 
que sí es cierto es que el funcio
namiento del teatro se va a regir 
por plant~amientos estables, no 
va a variarse cada mes de plan
teamiento». Manifestó el director 
de la Fundación. 

La idea que tiene la Funda
ción es el hacer una programa
ción lo suficientemente atractiva 
y anticipada como para que se 

lff 110 TOMAS DE AQUINO 
FUNDADO EN 1952 

CJ Escritorios, 13 · Tlfs. 8~8 03 57 - 17 - Alcalá 

CURSO 1988-89 

ENSEÑANZAS: 
preescolar 
E.G.B. 
a.u.P. 
e.o.u. 
SERVICIOS COMPLEMENTARIOS: 
Transporte 
comedor 

colegio mixto., privado 
autonomo 

no concertado .. 

EN Avda. REYES CATOLICOS, 3 bis - Alcalá de Henares 

FRENTE A GRAN PARQUE 
VENTA DE LA SEGUNDA FASE 

* Pisos de 4 dormitorios y 2 baiios 
* Agua caliente y calefacción centralizadas 
* Garaje en el mismo edificio 
• Facilidades para pagar ha. .. ta 20 años 

fT\ .\\Cl:\CIO\ .\ TR . .\VES DEL CITIBAN<OESPANA 

ULTIMOS PISOS 
Infórmese sin comprom~ 

en el mismo edificio : 
Avda . Reyes Católic~. 3 - bis 

Alcalá de Henares 
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S;íh.Hló" 11 a 2 
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puedan hacer abonos para las 
distintas áreas que se desarro
llen . «La programación ha de ser 
lo más cuidada y ha de tener la 
mayor calidad que esté a nues
tro alcance, de modo que al ciu
dadano de Alcalá se le pueda 
ofrecer lo mejor, naturalmente 
siempre dentro de nuestras 
posibilidades». 

El Teatro creará para Angel 
Gonzálcz el hábi to de asistencia 
a las activid ades culturales. «En 
Alcalá nunca se ha podido gene
rar ese hábito por la carencia de 
infraestructura. Ahora la tene
mos y hay que aprovecharla». 

P or el momento no hay n in
gún avance de la programación 
del Teatro para las primeras se
manas después de su inaugura
ción. Esto es a lgo que en es tos 
días se está encargando de pre
parar la Fundación Colegio del 
Rey. P or el momento tiene una 
serie de hipótesis de trabajo. «Mi 
idea es que los ciudadanos se
pan la programación del teatro 
al menos con un mes o un mes y 
medio de antelación». A finales 
de febrero o p r incipios d e mar
zo la Fundac ión Colegio del Rey 
sacará a la luz pública la progra
maci<ín del primer trimestre de 
funcionamiento d el Teatro. Co
mo posibil idades de trabajo se 
encuentra el que para la inaugu
ración pudiera participar en la 
que sin duda será la gala más 
impor ta n te d el remod elad o tea
tro. la soprano Teresa Berganza, 
pero Pº'" el mom ento es una h i
pótesis con la que se está traba
jand o . 

El Centro de Estudios 
Cervantinos 

D urante el año 1988 Angel 
Gonzálcz Villamayor elaboró un 
proyecto de constitución d el 
Centro de Estud ios Cervantinos. 
Este proyecto incluía una dimen
sión orgánica y una dimensión 
funcional. A lo largo de 1988 se 
mantuvieron contactos de muy 
diversa naturaleza como por 
ejemplo con la Real Academia de 
la Lengua , con distintas univer
sidades entre las que preponde
ró lógicamente la de Alcalá y con 
diversas entidades públicas como 
el ministerio de Cultura, la co· 
munidad autónoma de Madr id . 
Todos estos contactos fueron 
cristalizando en que a principios 
de diciembre el propio gerente de 
la Fundación redactó el proyec
to en lo que era más sustancial, 
más definitivo. Ese proyecto se 
ha estudiado por parte de la di
rección general del Libro del mi
ni sterio de Cultura. del rectora
do de la universidad de Alcalá . 
Los cuatro organismos tuvieron 
una serie de reuniones y deter-
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Las exposiciones de artes plásticas se encuentran entre las activia
des habituales ya plenamente consolidadas de la Fundación Cole
gio del Rey. 

minaron la elaboración de unan
teproyecto de estatutos para la 
configuración d e un consorcio. 
Siempre el propio Angel Gonzá
lez , se encargó de la red acción de 
esos estatutos y los h a e n t regad o 
a cada una de las partes que en 
la actual idad lo están estud ian
do. 

Los siguientes pasos consisten 
en presentar el proyecto más 
consolidado a entid ad es que pue
dan y d eban estar d entro del 
Centro d e Estudios Cer vantinos , 
como son la Academia d e la Len
gu a, el Instituto de Cooperación 
I beroamericano, etc . Si no hay 
problemas el día 21 d e abril po
d rá firmarse el consorcio coinci 
d iendo con los actos en torno a 
la en trega del p r emio Cervantes . 
H ay que tener en cuenta que a 
part ir d e la fi rma d e ese consor
cio el Centro de Estud ios Cer 
vantinos existe. D espués tend ría 
que funcionar «Y para eso aún 
faltan una serie de elementos im
portantes como es acordar la 
participación económica de ca
da una de las partes, la constitu
ción del consejo rector, la desig
nación del gerente y las perso
nas que van a conducir el cen
tro. Esa es la tarea que queda pa
ra que el Centro se ponga en 
marcha progresivamente. Es la 
gran realización de cara al año 
1992 puesto que el Centro tiene 
una gran vocación trans-atlán
tica». 

La creación del Centro de Es
tudios Cervantinos en Alcalá na
ció como un empeño personal de 
Angel González; «Este proyecto 
se lo presenté a Arsenio Lope 
Huerta hace probablemente 
unos seis años y que no se esti
mó ponerle en marcha por mil 
razones que yo desconozco. 
Cuando yo me hice cargo de la 
Fundación yo seguía pensando 
que a esta c iudad le faltaba algo 
fundamental que luego sorpren
dentemente vi recogido en el 
programa de gobierno del parti-

do socialista: la creac1on del 
Centro de Estudios Cervantinos, 
incluso con la misma denomina
ción y la misma concepción. Al
guien debió acoger ese proyec
to que yo presenté y era el mo
mento de acometer ese proyec
to porque primero me cabía di
rectamente como responsabili
dad y segundo porque sigo pen
sando que a esta ciudad le falta 
una entidad de la envergadura 
suficiente a nivel nacional e in
ternacional que sirva de sopor
te a quien le ha dado mayor ca
rácter a esta ciudad que es Mi
guel de Cervantes». 

La Oficina de Turismo 
Desd e que existe la Fund ación 

Colegio del Rey , la oficina de tu
rismo siempre ha funcionado de 
una manera simbiótica con el 
presupuesto de ésta ; no ha teni
do un presupuesto propio y eso , 
en palabras de Angel González, 
ha limitado su capacid ad. «No ha 
podido realizar proyectos que 
articularan la oferta turística de 
la ciudad, no ha podido elaborar 
materiales, salvo los imprescin
dibles». Este año cuenta con un 
presupuesto propio de 13 ' 2 mi
I.lones y supone que por primera 
vez va a tomar gran relevanci a, 
elaborando esos programas pro
pios , materiales audiovisuales. 
«Para eso yo quiero contar con 
quien tiene que decir algo en el 
turimos, Fomentur y determina
da parte del comercio e industria 
de Alcalá. Vamos a empezar a 
meternos en 'el agua de modo 
que aprendamos a nadar. Esta
mos en un buen momento porque 
se va a incrementar la oferta ho
telera de Alcalá. De aquí a unos 
años la c iudad va estar más com
puesta, más rehabilitada, mejor 
articulada para mostrar el patri
monio h istórico artístico. Es un 
proyecto lento y difíc il pero es 
cuestión de ponerlo en marcha». 

La escuela taller 
de restauración 

Tan importante para el geren
te de la Fundación Colegio del 
R ey como lo anterior es la soli 
citud al INEM de una escuela ta
ller de restauración. «Puedo de
cir sin ningún riesgo a equivo
carme que podemos contar con 
esa escuela taller en este mismo 
año». Será una escuela que con
templa nueve mód ulos para 135 
alumnos ; albañilería, ebaniste
ría , carpintería , forja , cantería , 
encuadernación artesanal , foto
grafía , etc. Esta escuela taller 
parte de la misma filosofía de la 
ya existente y que depende de la 
universidad de Alcalá. Esta es
cu ela parte con la idea de reha
bilitar el convento del Angel , que 
se encuentra detrás de la colonia 
de Obras Públicas . El proyecto 
está presentado a la dirección 
provincial del INEM y está en 
trámite de aprobación; cuando 
esto ocurra se podrá comenzar a 
trabajar por un tiempo de unos 
tres años. El edificio se encuen
tra en una situación de grave de 
terioro, aunque no estructural. 
<<Es un edificio del siglo XVIII 
con inmensísimas posibilidades 
porque se pueden generar allí 
infinitos equipamientos cultura
les o de cualquier tipo. Yo espe
ro que para abril es probable que 
esté resuelto del proyecto y po
drá abrirse la escuela tallen>. Pa
ra entonces ya habrá un proyec
to claro de lo que se piensa ha
cer con dicho convento . 

Exposiciones y actividades 
Otras actividades que la Fun

dación Colegio del Rey piensa 
plantear en este año son las que 
depare la actividad cotidiana. 
«Más que de cantidad y de nove
dad procuraremos que sean de 
calidad». La programación del 
área de exposiciones de la Fun
dación fue calificada por el direc
tor gerente como de lujo . Por el 
momento está proyectado mon
tar una exposición de Concha Je
rez , «artista de reconocimiento 
internacional», una exposición 
del Fondo Iconográfico de Gua
najuato, una exposición sobre la 
historia del teatro en Alcalá , una 
exposición sobre la obra de An
tonio Saura , la de Menchu Gal , 
una expos ición colectiva de es
cultores de Alcalá , etc. 

Finalmente , continua rá e l 
Don Juan en Alcalá , pero desa
parecerá por motivos lógicos el 
Julio Cultural , que con la pues
ta en funcionamiento del Tea tro 
Salón Cervantes y su intensa 
programación no tiene sentido su 
organizació n . 
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se retrasó al domingo, 22 

Bendición de los animales 
en la fiesta de san Antón 

La Policía Municipal salió a caballo 
por primera vez 

A San Antón, o San Antonio el Grande, se le tiene como protector 
de los animales y las familias llevan sus perros y gatos, entre otros 
animales domésticos, para implorar al santo sus mercedes. 

La imagen del santo con un cerdito a sus pies, al que curó según 
la tradición, dio lugar en los pueblos de Castilla a que se alimenta
ra un cochinillo que entraba en todas las casas, pues traía mala suer
te no abr irle y darle de comer. Finalmente, el animal se rifaba o su
bastaba. Se inició así la costumbre de los cochinillos que se pasea
ban por la v illa de Madrid, pero estos no despertaban demasiada 
simpatía , por lo que en tiempos de Felipe 111 fueron prohíbidos y 

sustituidos por animales menos malolientes. 
La otra tradición de esta festividad consistía en la venta de pane

cillos dulces, porque parece ser que el santo, retirado en el desier
to , era alimentado por un cuervo que le llevaba en el pico un trozo 
de pan. 

De total éxito en cuanto a la 
participación de gente hay que 
calificar los actos que se celebra
ron el pasado domingo 22 de ene
ro con motivo de la conmemora
ción de la fiesta de San Antonio 
Abad o San Antón, patrono de 
los animales, fiesta que se retra
só del 17 de enero, fecha natural 
de la conmemoración, al 22 de 
enero con el fin de que como es 
habitual la bendición de los ani
males y el resto de los actos se pu
dieran celebrar en domingo. 

Los actos comenzaron con la 
misa que se celebró a las diez de 
la mañana en la iglesia del H os
pital de Antezana, misa que fue 
oficiada por el párroco don Ma
nuel P alero. A continuación, en 
un desayuno de hermandad fue 
nombrado el hermano mayor pa
ra este año, cargo que ha recai 
do en Jesús Todó que desempe
ñará esta función en la antiquí
sima y tradicional hermandad de 
San Antonio Abad. 

Concluido este desayuno se 

dio paso a lo que sin duda algu 
na es el acto más relevante d e es
ta festividad , la b endición d e los 
animales . P oco antes se había 
producido e n el d ep ósito de se
mentales la concentración d e ca
ball istas en d ond e ya estab a don 
Manuel P alero b end iciend o a los 
an imales dom ésticos que fueron 
acompañados por su s a mos, a los 
que según la trad ición se les en
tregab a un panecillo una vez 
bendecido el animal. P erros, ga
tos, algún conejo, algún pájaro y 
algún hampster r ecibían la b en
dición del sacerdote ante la ima
gen de San Antón, q u e se en con 
traba por primera vez presidien
do esta bendición y ante la ex
pectante mirad a de muchos alca-

Esta niña llevó a bendecir una 
obeja de peluche. 

GRES NACIONAL E IMPORTACION - SANEAMIENTOS-AZULEJOS - GRIFERIA 
350 m/2 DE EXPOSICION REGALO ESPECIAL AL REALIZAR SU COMPRA 
OFERTAS POR INAUGURACION TRAJIAJAMOS TODAS MARCAS 

ABRIMOS SABADOS TARDES Y DOMINGOS MANANAS 

MAYOR CALIDAD AL MENOR PRECIO 
Antigua Carretera de Barcelona, km . 3 2 ,300 - T elé fono: 880 97 63 - ALCALA DE HENARES 
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Los caballos son s iempre grandes protagonistas por San Antón . De
bajo, policías municipales se estrenan como jinetes. 

laínos que se dieron cita en el lu
gar. muchos de ellos por curiosi 
dad y muchos también por devo
ción. A continuación en perfec
to orden fueron llegando los ca
ballistas que en un buen núme
ro se habían congregado en el de
pósito de sementales, y entre los 
que se destacaban la presencia de 
seis agentes de la Policía Muni
cipal. que participaban por pri
mera vez en este acto, montan
do caballos del propio depósito 
de sementales. Cuatro agentes 
masculinos y dos femeninos par
ticiparon en el acto aprovechan
do la realización en el último tri
mestre del año de un curso de 
equitación para aquellos volun
tarios del cuerpo de policía local , 
curso que según el subinspector 
jefe. Juan José Tamayo volverá 
a repetirse en este año 1989 y 
que tiene el objetivo de ir prepa
rando a los policías locales en ,o
do lo que respecta a la monta de 
un caballo con la idea de ver la 
posibilidad a medio o largo pla
zo de crear patrullas de la P oli
cía Municipal a caballo. Así 
pues. este cursillo que ha venido 
a durar unos cuatro meses ha te
nido el objeto de ir despertando 

afición por la equitación entre 
los voluntarios de la Policía Mu
nicipal que han deseado partici
par en el mismo. 

Concluida la bendición de los 
animales se celebró una comida 
de hermandad. Según algunos 
participantes en esta bendición , 
la de este año ha sido probable
mente la más exitosa de cuantas 
se recuerdan. 

Una vez bendecidos los ani
males mantuvimos una conver
sación con Jesús Todó , nombra
do hermano mayor de la her
mandad de San Antón, que nos 
explicó que la tradición refleja el 
que el nombramiento del máxi
mo mandatario de la hermandad 
sigue un orden dentro de una lis
ta y que el período de gestión es 
de un año. Todos los años. para
lelamente a la festividad se rea
liza el nombramiento del nuevo 
hermano mayor , sustituyendo 
Jesús Todó este año al anterior, 
Agustín Sánchcz. 

El significado de esta festivi
dad fue explicado por Todó en 
los siguientes términos: uEs una 
tradición en la que veneramos al 
Santo, que es el patrono de los 
animales. A consecuencia de ello 
se fundó una hermand ad y la 
bendición de los animales en es
ta fecha es muy tradiciona l y en 
muchos lugares también se hace . 
Este acto se viene conmemoran
do en Alcalá desde aproximada
mente comienzos del siglo 
XVIln. 

iADELCAZAR YA NO ES UN SUEÑO! 
Por fin , en Alcalá de Henares , 
el. Navarro y Ledesma , n° 6 
(bajos de la Delegación de Hacienda) 

HAGA QUE EL 89 SEA EL 
A~O DE SU REENCUENTRO 

~O~ UNA SILUETA PERFECTA 

LAS FIESTAS HAN COMPROMETIDO SU LINEA ... 

SU. CENTRO DE 
ADELCAZAMIENTO ACELERADO 

o • 

IDE~M 
Le hara perder en pocas semanas todos sus 
kilos duperíluos SIN PILDORAS . SIN 
ESFUERZOS. SIN PESAR LOS ALI
:\IENTOS :'111 SUMAR CALORIAS. 
. .\DELGACE en plena forma y sin cambiar 
su ritmo dt· vida habitual. 

RECUPERE SU PESO IDEAL Y ESTABILICELO DEFINITIVAMENTE 
Llame inmediatamente a los teléfonos: 675 77 76 - 882 08 63 

Horario continuo de 10 a 20 horas. 
Presentando este anuncio su primera sesión será gratuita 

AUTOCARPE 
concesionario RENAULT 

necesita 

CHAPISTAS 
Oficiales de l ª y 2 ª 

I n t e r esados lla mar al teléfono: 
888 19 15 

ENTRENAMIENTO EN HABILIDADES SOCIALES 
• Curso eminentemente práctico. 
• Grupos reducidos. 
• Duración: 9 horas (fin de semana 11 y 12 de febrero). 

Precio: 8.000 ptas. (IVA incluido). 
Personas en paro: 7.000 ptas. (IVA incluido). 
Fcd1a límit e de inscripción: 3 de febrero de 1989 . 

~ GASIP P " del Val, Edif. Vista Bella. Bloq. 2 
~ Información: Tlf. 880 24 85 - Horario: 17 a 21 horas . 

ESPEClALIST AS EN MUEBLES DE COCINA 

t~•¡¡¡¡• .. •lil ( liil5in~ T AMBIEN 

··MUEBLES 
Ahora 30% de descuento. 
.\BIU\ IOS S . .\IHDOS T..\ROE 
Plaza Sa n Francisco de Asis, 39 
Teléf.: 881 63 27 - A LC ALA 
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DE 
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informa 

A partir de hoy y hasta el día 6 de febrero, inclu
sive, puede examinarse el Listado de Propietarios 
y Características del Catastro de Rústica rectificado 
y presentar reclamaciones, en su caso, en las Ofici
nas de la C. T. U., ubicadas en la Casa Consistorial 
de este Excmo. Ayuntamiento, donde se facilitará 
el impreso correspondiente. 

Alcalá de Henares, 23 de enero de 1989 

El Secretario General 
Enrique CASTILLO ZUBIA 

•
~ 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

DIRECTORA: 
Esther Nieto Sánchez 

MEDICO REHABILITADOR 

PREPARACION AL PARTO 
LA SER 

MAGNETOTERAPIA 
PROBLEMAS DE LENGUAJE 

RECUPERACION DE LESIONES 
TRAUMATICAS, REUMATICAS, ETC. 

Información de consultas: de 17 a 20 horas. 

Avda. Guadalajara, 15 - 2° B 
Alcalá de Henares (Madrid) 

SANIT AS - AS ISA - ADESLAS 
Tlf. 880 39 65 

TALLER 
DE PELETERIA 

. C\) o.Qelll~ 
C\)tQoJt . -< 

• 15 AÑOS DE EXPERIENCIA 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
Zorro, Astrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
C/. Daoiz y Velarde, 14 - local 3 (frente colegio D. Juan 1 

Telef.: 880 82 35 - ALCALA DE HENARES 
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CALLE SANTANDER.- Esta semana, el alcalde visitó la calle San

tander , en el distrito V. En esta calle confluyen varias actuaciones 
municipales de mejoramiento y de ampliación de espacios verdes. 
Florencio Campos indicó la necesidad de proteger los parterres de 

aligustre con algún sistema de malla hasta su consolidación. 

SERVICIO DE BOMBEROS.:. El alcalde comprobó esta semana 
en una de sus salidas habituales por la ciudad el estado del servicio 
de bomberos. Conforme al informe de los responsables, tanto del 
Ayuntamiento como de la Comunidad de Madrid, todo se encuen

tra en orden en cuanto a material disponible. En el momento de la 

visita había en el parque seis vehículos pesados más los ligeros. 

OTRA LIMPIEZA DE CHOQUE.- Los servicios municipales de 

limpieza practicaron en el polígono Puerta de Madrid una limpieza 
en profundidad a lo largo de una mañana, tanto de vías urbanas co

mo de paredes, iniciando así la campaña de limpieza de choque c'n 

Alcalá, que se prolongará a otros distritos y barrios. José Luis He
rrero, concejal de Medio Ambiente , ha informado también sobre la 
iniciación del proceso para la contratación de jóvenes conforme a 

un plan municipal de complementar el servicio de limpieza en nues

tra ciudad. 
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ERAS D E SAN ISIDRO .- En el parque de las Eras de San Isidro, 

el alcalde d io orden de cambiar de forma inmed iata y urgente los 
bancos que, como muestra la fotografía , se encuentran completamente 
destrozad os . E n esta misma plaza se ha previsto la instalación pró
xima de una nueva dotación de columpios infantiles. 

P LANT ACION DE ROMERO EN LOS CERROS.- El alcalde , 
junto al concejal de Medio Ambiente, la directora de la Casa de Ofi
cios Medioambientales y miembros del grupo_ ARCE, asistió a la plan
tación de romero en una zona del Parque de los Cerros , que servirá 
de base para el desarrollo apícola de la zona. Don Emilio de Miguel , 
conocido sacerdote, quien es una primera autoridad en lo relativo 
a las abejas, es el impulsor de este proyecto. 
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1~ostería del Jfstudíante 

DEGUSTE NUESTRA CARTA 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 

- JUDIONES DE LA GRANJA CON OREJA Y CHORIZO. 

- ANCHOAS DE SANTOÑA SOBRE PAN TOSTADO. 
- ENSALADA MIXTA CON AHUMADOS. 
- BESUGO A LA ESPALDA. 
- BROCHETA DE RAPE Y LANGOSTINOS . 
- LUBINA AL VAPOR SOBRE SALSA DE CARABINEROS. 
- FILETES DE LENGUADO MARE NOSTRUM. 
- ANGULAS A LA BILBAINA. 
- COCHINILLO ASADO CON ENSALADA. 
- CORDERO LECHAL ASADO CON PATATAS POBRE. 
- SOLOMILLO CEBON BRASA CON OBLEAS DE ESPINACAS. 

Postres: 

- TARTA DE TRUFA. 
- BISCUIT DE HIGOS CON SALSA DE CARAMELO 
- SORBETE DE MANGO. 
- NATILLAS CON PESTIÑO . 

Comedor privado, presupuestos bodas y otras celebraciones 

Rcacrvas: e/. Colegios, 3 -Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 - TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA PE HENARES 
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PROGRAMA DE FORMACION PARA EL EMPLEO 
la Consejería de Educación, a través de este programa, pretende facilitar una formación altamente especializada que permita el acceso al mercado 

de trabajo cualificado a todos aquellos jóvenes que quieran invertir su tiempo y su esfuerzo en ello. 

FORMACION EN ENSEÑANZAS TECNICO-PROFESIONALES 

• ELECTRONICA, 470 plazas 

• ARTESANIA, 140 plazas t• 
• MEDIOS AUDIOVISUALES, 450 plazas - rº 

COMUNIDAD DE 

MIDRID 
CONSUERIA DE EDUCACIOH 

• INFORMATICA, 4.500 plazas ªº 
• GESTION EMPRESARIAL, 440 plazas ,rec 
• OTROS CURSOS, 320 plazas 

INFORMACION Y PREINSCRIPCIONES 

CENTROS DE INFORMACION JUVENIL: ALCALA DE HENARES Avda. del Vol. 2. 28804 Alcoló de Henares 889 66 12 • ALCOBENDAS Sorio, 4128100 Alcobendos. 

653 31 32 • ALCORCON lnfonros. 4-6 post. 28m Alcorcón. 610 82 76 Entre cine Estoril y Glorieta Cisneros. • ARANJUEZ Hospital Son Carlos. Concho. 44. 28300 
Aron¡uez. 891 73 33 • COSLADA Avda de lo Cons11nmón. 11288~ Coslodo. 671 11 93 • FUENLABRADA Norte. 1l.28940 Fuenlobmdo. 697 47 00 • GETAFE Madrid. 

71 . 28902 Getofe. 681 00 13 • LEGANES V1lloverde. 5. 28912 legonés. 693 04 14 •MADRID Me¡io lequenca, 21 Planto bo¡o. 28004 Madrid. 593 23 80 • MAJADAHON

DA Pzo. de Colón, sin. 28220 Mo¡odohondo 639 08 62 • MOSTOLES Antonio Hernóndez. sin. 28931 Móstoles. 618 30 14 •PARLA Reol, 107. 28980 Parlo. 698 54 35 
• TORRELAGUNA General Molo, sin. 28180 Torreloguno. 843 04 66. 

JUNTAS MUNICIPALES: SAN BLAS Arcas del Jalón, sin. 28037 Modrid. 213 32 88 • CHAMARTIN Principe de Vergoro, 134. 28002 Madrid. 411 19 05 • OUDAD 

LINEAL Santo FeliC1dod. sin. 28017 Madrid. 405 53 12 • VAUECAS Avda. Albufero, 42. 28038 Modrid. 433 61 00 • VALLECAS VILLA Poseo Federico Gorcio l0<co, sin. 

28031 Madrid. 203 W 48. 
AYUNTAMIENTOS: PEDREZUELA Plazo Cons11tuoón, l. 28723 Pedrezuela. 843 30 53 • SAN MARTIN DE VALDEIGLESIAS Santo Catalina, 6. 28680 Son Mortin de 
VolOOglesios. 861fJI61. • TORRELODONES Gorcio de leoniz. sin. ~250 Twelodones. 859 10 47. 

CENTRO REGIONAL DE INFORMACION Y DOCUMENTACION JUVENIL Caballero de Groe.o, 32. 28013 Madrid. 521 39 t/J. Fax 522 71 84. 

HOY ADO OPEL PRESENTA 

"-' puede descubrir los nuevos KAD~TT TIFFANY 
vu. DSIVE • ID [AMOND 
•CORSA EXC~ CABRIO •OMEGA D . ario Oficial üpeL 
•K.ADETT GS1 . HOY SABADO 28, con su eonces1on 

' . d esta cita que tiene No o1v1 e 

AGROGIL, S. A. 
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 45 12 / 48-ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES EN: 
Madre de Dios, 4 (enfrente del Parque Municipal). Tel. 880 09 93. ALCALA DE HENARES. 

CmcesÍIEarÍo8 Oficiales 

OPELS 
Mejores por experiencia 
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Reunión de la Junta Local de seguridad 
El conflicto de la Policía Municipal continúa 
Florencia campos: «Tras el pronunciamiento de los representantes de 

ccoo e IU, la junta no ha querido expresarse» 
Pruden Esteban y Carlos Luis 

Sánchez, representantes de Co
misiones Obreras y de Izquier
da Unida, respectivamente , en la 
junta local de Seguridad Ciuda
dana, abandonaron la reunión 
que se estaba celebrando en la 
tarde del pasado viernes 20 de 
enero en el ayuntamiento de 
nuestra ciudad, «ante la cerra
zón, la falta de diálogo y la in
transigencia del alcalde con res
pecto al colectivo de la Policía 
Municipal». 

Tanto Pruden Esteban como 
Carlos Luis Sánchez, policías 
municipales, abandonaron la 
junta que una vez que éste no se 
pronunció respecto al problema 
que están viviendo durante estos 
días los miembros del cuerpo de 
policía local , problema que ata
ñe al cobro del plus de peligrosi
dad que, tras la aplicación del 
decreto que ha entrado en vigor 
este año, no cobran. Mientras 
tanto , más de medio centenar de 
compañeros suyos se manifesta
b~n en la puerta del ayuntamien
to realizando una pintada y mos
trando carteles alusivos a su 
protesta. 

Pruden Esteban , miembro de 
la ejecutiva comarcal de 
CC.00., responsable de la eje
cutiva de Salud Laboral y res
ponsable de organización de la 

NEUMAT/COS 

Agrupación de Madrid de poli
cía local, había manifestado por 
la mañana en una rueda de pren
sa celebrada en Comisiones 
O breras que «Se está haciendo 
una burla a la población con es
ta junta, puesto que es la segun
da vez que se le convoca y la úl
tima fue el 26 de febrero de 1988. 
Esto da una idea de lo que el 
P SOE entiende por la participa
ción ciudadana con respecto a un 
tema tan importante como la se
guridad pública». También aña
dió Pruden Esteban que «lo úni
co que se ha hecho ha sido cum
plir un trámite que viene en la 
ley pero no se tiene intención de 
dar una participación democrá
tica a las diversas entidades». 

La representante de Comisio
nes Obreras en la Junta Local se
ñaló que para su sindicato la si
tuación producida en el seno de 
la policía local «es preocupante y 
está agravada por la falta de diá
logo y la intransigencia del alcal
de, que están provocando las 
tensiones». 

Según se nos informó al té;l'mi
no de la junta local de Seguridad, 
Comisiones Obreras planteó el 
problema de los expedientes y de 
las sanciones a la policía local , 
«aunque no desde un punto de 
vista estrictamente sindical , sino 
manifestando a todas las entida-

des allí representadas , y por su
puesto al señor alcalde , que la 
policía local necesita el diálogo y 
no puede seguir trabajando con 
una espada de Damocles porque 
eso va enrareciendo el ambiente 
y no contribuye a prestar un 
buen servicio». 

Pruden Esteban también pu
so de manifiesto que la Policía 
Municipal, al igual que otros co
lectivos , había acudido al ayun
tamiento para patentizar sus rei
vindicaciones, pero que «ha sido 
a la Policía Municipal a quien no 
se ha escuchado y se les ha repri
mido su libertad de expresión». 

«Nosotros, continuó Pruden 
Esteban, hemos planteado nues
tras alternativas concretas en la 
junta y el señor alcalde se ha ce
rrado en banda y la Unión Co
marcal de Comisiones Obreras 
no piensa estar sentada en una 
junta que sirve para que algún 
colectivo entienda que no es el 

. Jugar para hablar de la policía». 

Por su parte, Carlos Luis Sán
chez, representante de Izquierda 
Unida, se suscribió a lo manifes
tado por Pruden Esteban «por
que después de hacerle ver que 
los problemas del colectivo de la 
policía local también afectan a la 
junta de seguridad, él no ha que
rido verlo así». 

Los representantes de CCOO e 
IU abandonaron la reunión 

Pruden Estehan duda que estas 
reuniones sirvan para algo a la 

población alcalaína 

Al término de la junta, el al 
calde de la ciudad, Florencio 
Campos , manifestó que en la 
misma se habían estado viendo 
algunas conclusiones importan
tes para la próxima junta. Una 
de ellas es que se eJabore un acta 
y los componentes envíen sus pe
ticiones al secretario para que és
te las transmita, es decir , lograr 
un orden del día mínimo. 

Sobre el tema del conflicto de 
la Policía Municipal , Florencio 
Campos explicó que «tras el pro
nunciamiento de los represen
tantes de Comisiones Obreras e 
Izquierda Unida, la junta no ha 
querido expresarse, ellos se han 
sentido molestos y se han mar
chado. No se entendía por parte 
de la junta el que un problema 
socio laboral se llevara a la 
junta». 

Conclusiones importantes de 
la junta han sido abrir un deba
te municipal sobre el tema de la 
droga en el marco d e las jorna
das de participación ciudadana 
y la insistencia sobre la neces i
dad de un cuerpo femenino d en
tro de la Policía Nacional «pa r a 
la atención a las víctimas d e vio
laciones y abusos deshonestos» . 

CTRA. DE PASTRANA, km. 1.300 - Teléf.: 881 56 52 
CTRA. DE BARCELONA, km. 28.800- Teléf.: 889 85 74 

ALCALA DE HENARES 
P r om oción por inau gu ración nuevas instalaciones=----------------: 

MONTE 4 RUEDAS Y PAGUE 3 
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Dentro de la 111 se.mana Gastronómica 
Teresa ha preparado un menú 

«Agradecido para comensales selectos» 
«La semana gastronómica trata de recordar a los 

ciudadanos de Alcalá que aquí estamos los restaurantes 

La tercera semana gastro
nómica de Alcalá está servida. 
Dentro de ella, el restaurante 
Reinosa ha seleccionado un 
menú compuesto de entreme
ses ahumados, setas con gam
bas , caldereta de cordero y , 
como postre, costrada de Al
calá. Todo ello acompañado 
de vinos de la casa y café. 

- Teresa , ¿qué supone 
la Semana Gastronómica pa
ra la hostelería de Alcalá? 

- Creo que es resurgir un 
poquito y recordar a los ciu
dadanos que hay restauran
tes ... En f"m, animar un po
quito el ambiente para que 
nos visiten en 'esos días de la 
semana gastronómica. 

- ¿Se nota más afluencia 
de comensales? 

- Pues sí, notamos que se 
interesan por el día que nos 
toca servir la comida, el me
nú que vamos a dar. Desde el 
mes de diciembre me están 
preguntando por la semana 
gastronómica. 

- Hábleme del menú que 
van a preparar. 

- Creemos que hemos pre
parado un menú asequible en 
el gusto de muchas personas; 
si preparas algo raro, a los 
co,mensales no les gusta. Por 
ejémplo, los entremeses es
tán compuestos de salmón 
ahumado, emperador, trucha 
y anchoa ahumada, muy bue-' 
nos y que tienen bastante 
aceptación. De primer plato 
ofrecemos revuelto de setas 
con gambas; es un plato que 
vendemos muchísimo aquí y 
por eso lo hemos selecciona
do para la comida de la sema
na gastronómica. De segun
da plato ofrecemos la calde
reta de cordero, especialidad 
de esta casa. Le puedo decir 
que de la caidereta cada uno 
tiene un concepto. No es cor
dero guisado, ni mucho me
nos, es un cordero muy bue
no con una salsa muy f"ma, 
sin nada de tropiezo, ni de pi
miento ni de cebolla, una sal
sa triturada, clarita, muy ri
ca. De postre ofrecemos algo 
típico de nuestra ciudad, la 
costrada de Alcalá, que está 
compuesta de un hojaldre, 
una capa de merengue y otra 
capa de crema; luego lleva 
almendra picadita y unos 
polvitos de harina pastelera. 
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- Por un día pueden olvi
darse de las dietas severas y 
asistir a estas comidas. 

- Creo que por un día no 
pasa nada. Tampoco se recu
peran esos kilos por una bue
na comida. Luego pueden se
guir con su régimen y ya 
está. 

- ¿Compensa económica
mente la semana gastronómi
ca? 

- Yo no diría tanto. Nos 
sentimos satisfechos de cola-

borar en la brillantez de la se
mana, pero tenga en cuenta 
que se cobra barato, se ofre
cen unos complementos co
mo el ramito de flores, el re
galito ... Tenemos que hacer 
los folletos, la presentación, 
o sea que nos cuesta mucho 
dinero ofrecer este aconte
cimiento público. Solamen
te se hace por la transcen
dencia que pueda tener y el 
renombre de la hostelería 
alcalaína. 

Entrega de premios en el centro de belleza 

R yva1l.J.... 
de Alcalá de Henares 

El Centro de Belleza Yves Rocher de Alcalá de Henares entregó hoy una cubertería 
Meneses y una vajilla de Santa Clara valoradas en 425.000 pesetas. 

En el sorteo realizado ante notario el pa

sado día 15 de diciembre, ha resultado agra

ciada doña Inmaculada Salpico, vecina de 

Alcalá de Henares. La ganadora, ai reali

zar una de sus habituales compras en el 
Centro de Belleza de la calle Angel núme

ro 7, participó en el sorteo, resultando afor

tunada entre las clientes de toda España. 

Asimismo, se e tregó un fabuloso bolso 

de viaje, de los 82 que se han sorteado en

tre las clientes de los Centros de Belleza 
Ives Rocher. En Alcalá de Henares ha co· 

rrespundido a doña Mercedes Hernández, 

que recogió su regalo en el Centro. 
Hicieron entrega de los premios doña Ali

cia Fernández, Jefe de Productos lves Ro
cher España, S.A.; don Guillaume deJou

frey, Director General; don Antonio Caste-

llano, Director Regional de la Marca, en 

presencia de la dueña del Centro de Belle

za doña María Villaamil y su esposo don 

Francisco Gutiérrez. 
Yves Rocher, La Belleza a través de las 

Plantas, cuenta en España con 82 Centros 

de Belleza (en régimen de Franquicia) don

de se pueden encontrar más de 400 produc

tos cosméticos a base de plantas, así como 

Cabinas de Belleza para todo tipo de 
tratamientos. 

En todos los Centros de Belleza Yves 
Rocher, podrá beneficiarse de una cosmé

tica natural y de contínuas ofertas, regalos 

y premios, como los que hoy han consegui
do estas afortunadas alcalaínas. 

Enhorabuena. 
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se presentó la 111 semana Gastronómica 

En el último año estalló la revolución 
en la hostelería complutense 

Manuel Melgarejo, presidente de FOMENTUR: «En este año, el 
tercero, ya estamos menos nerviosos que al principio» 

El pasado viernes 20 de enero 
se presentó. en la Hostería del Es
tudiante la 111 Semana Gastro
nómica , auténtica muestra de la 
riqueza culinaria de Alcalá , que 
durante los días del 30 de enero 
al 5 de febrero se desarrollará en 
trece restaurantes de nuestra 
ciudad . 

Con la presencia de los miem
bros de FOMENTUR (Fomento 
del Turismo en Alcalá), entidad 
organizadora de la semana, y di
versas autoridades municipales , 
entre las que no se encontraba el 
alcalde de la ciudad, Florencio 
Campos. que en ese momento 
presidía la Junta Local de Segu
ridad en el ayuntamiento, Ma
nuel Melgarejo Sabroso , presi
dente de FOMENTUR, dio por 
presentada la 111 Semana Gas
tronómica con el deseo de que és
ta transcurra mejorando el alto 
nivel alcanzado por las anterio
res muestras. En representación 
del alcalde, que al final del acto 
llegó a saludar a los asistentes a 
esta presentación, una vez termi
nada su reunión en el ayunta
miento, el primer teniente de al
calde, Teodoro Escribano, diri
gió unas palabras de salutación. 

Durante esta fiesta , FOMEN
TlíR ofreció a los asistentes un 
vino español en el que no falta
ron las sabrosas migas y la torti
lla española. 

Según nos informó Manuel 
l\lelgarejo, la novedad más im
portante de esta 111 Semana Gas
tronómica será la ampliación de 
un día en su desarrollo para lo
g1 k ~ atender la demanda existen
te , tan~::> de público como de res
taurantes alcalaínos. Durante la 
Semana , cada uno de los trece 
restaurantes que participan ten-
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drá su turno durante un día, 
ofreciendo una comida o una ce
na. El domingo día 5 de febre 
ro , todos los restaurantes ofrece
rán sus menús en el marco de la 
propia Semana , manteniendo el 
mismo precio que regirá en cual
quiera de las muestras gastronó
micas de los restaurantes, es de
cir , un precio único de 2.200 pe
setas por menú en todos los res
taurantes participantes , durante 
el día , el turno y el menú que les 
marca el programa de la 111 Se
mana Gastronómica. 

Estos trece restaurantes son 
San Diego, Hostería del Estu
dian te , Gurugú , Calafell , 
O ' Donnnell, el Casino , Nuevo 
Oliver ' s , El Bedel , Topeca, Rei
nosa, Oliver ' s , Martin's y 
Sotileza. 

En una entrevista mantenida 
con el presidente de FOMEN
TUR, Manuel Melgarejo , éste 
manifestó encontrarse muy satis
fecho y esperanzado de cara a la 
111 Semana Gastronómica por la 
experiencia adquirida ervla~ dos 
anteriores muestras: «Desde lue
go, ahora no estamos tan n.ervio
sos como en un principio. La 
verdad es que la gente lo está to
mando con mucho cariñp». 

El objetivo principal de la Se
mana Gastronómica de Alcalá es 
el de fomentar el turismo en 
nuestra ciudad, algo que según 
Melgarejo «estamos pretendien
do; todos notamos un alza im
portante en los restaurantes» . 

Auguró un éxito importante 
para la Semana , uya que son mu
chos los alicientes que se pueden 
encontrar; vamos a tener impor
tantes llenos en todos los restau
rantes . Al alcalaíno le encanta 
comer y tener alguna cosa por la 

que poder escaparse a un restau
rante. De hecho, durante la pa
sada Semana Gastronómica pu
de comprobar cómo grupos de se
ñoras, cuyos maridos se encon
traban trabajando, se reunían 
para comer indistintamente por 
grupos en restaurantes y así 
apreciar la gastronomía de Alcalá 
que luego ellas pueden practicar 
en su casa». 

FOMENTUR es una sociedad 
que tiene por objeto el fomento 
del turismo en Alcalá. Hace tres 
años, al amparo de crear su acti
vidad más importante, la Sema
na Gastronómica, apareció FO
MENTUR cuando un grupo de 
amigos llegaron a la conclusión 
de que en Alcalá apenas había tu
rismo y de que ellos mismos, los 
hosteleros , debían incentivarlo. 

Por último , Manuel Melgare
jo , nos propuso un plato típico 
alcalaíno: «Acabo de echarme a 
la boca unas migas algo delicio
sas ; eso como entrante. Codorni
ces en talego de segundo , y des
de luego la costrada de postre». 

La organización de la 111 Se
mana Gastronómica corre a car
go de FOMENTUR y colaboran 
las siguientes instituciones: el 
ayuntamiento de la ciudad, la 
Fundación Colegio del Rey y el 
centro de ocio y deporte Max 
Fine. 

La hostelería alcalaína 
está en continua alza 

No hay ninguna duda en el he
cho de que desde hace unos años 
a esta parte , la hostelería alcalaí
na ha despertado hasta alcanzar 
unos límites que pasaban por ser 
insospechados cuando no hace 
mucho no existían en esta ciudad 
más que los clásicos bares , meso
nes y cafés y algunos restauran
tes bastante consuetudinarios en 
sus cartas . No se ofrecían muchos 
alicientes al turista ocasional que 
se acercaba a Alcalá , o más bien 
pasaba deteniéndose el tiempo 
justo para visitar la Universidad 
Cisneriana, y nada más. El pro
pio alcalaíno no era persona de 
salir a comer o cenar, y cuando 
esto sucedía tendía a hacerlo en 
Madrid, o aprovechando en Al
calá la limitada oferta de calidad 
que se le brindaba. 

Pero hubo una serie de hoste
leros que apostaron fuerte y que 
lucharon contra viento y marea , 

conscientes de que Alcalá era una 
ciudad en expansión , una ciudad 
que buscaba una definición y 
que ahora que la ha encontrado 
los hosteleros !llcalaínos , aquellos 
que más arriesgaron en su mo
mento , se disponen a vivir una 
época de vacas gordas . 

Muchas de estas aseveraciones 
nos las hicieron algunos «restau
radores» -¡vaya palabreja que 
alguien se ha inventado para de
nominar a quienes nos dan de 
comer!- que ahora ven el futu
ro con una sonrisa en los labios. 

Uno de ellos , que prefirió 
ocultar su identidad, nos expli
caba que después de muchos ava
tares llegaron para ellos las cele
braciones de banquetes, bodas , 
bautizos, comuniones, que fue
ron todo un revulsivo. 

Y algo que tienen muy claro 
estos hosteleros es que la calidad
precio que ofrecen es lo suficien
temente importante para que co
mer en Alcalá, y comer bien , re
sulte bastante barato comparado 
con otros lugares. 

Como auténtica revoluciona
ria de la hostelería complutense 
está considerada la empresa To
peca. Conversamos con su geren
te , Juan Pedro Mejías Peláez , y 
nos explicó que las expectativas 
son buenas para la Semana Gas
tronómica, que se espera que la 
participación , que ya fue buena 
el año pasado , sea superior a la 
de pasadas ediciones: «La hoste
lería alcalaína está en muy buen 
momento , y lo debemos aprove
char». Añadió que esta expan
sión ha sido difícil , «pero hay dos 
cosas que el público sabe apre
ciar: servicio y calidad con el 
precio justo. Ese es el secreto». 

Por eso no extraña que esta 
empresa quiera apostar fuerte 
por el futuro y , además de los es
tablecimientos hosteleros co n 
que ya cuenta , se disponga a 
abrir un hotel e n la calle Cáno
vas del Castillo y tenga en pre
paración un burguer y un nuevo 
restaurante en la Cruz Verde . 

Juan Pedro Mejías nos expli
có también que lograr precios ba
jos como los que ofrece Topeca se 
consigue siendo ellos mism os sus 
propios proveedores en carne~ y 
en pastelería. 

28 de enero de 1989 



Hay una cierta m~rea intoxi
cada e intoxicante en torno al 
problema suscitado entre el co
lectivo de trabajadores policías 
municipales y su jefe máximo, el 
alcalde de nuestra ciudad, prove
niente -a mi juicio- en mayor 
medida de las declaraciones de 
los grupos políticos , que más pa
rece que nadie se ha enterado (o 
que se cuenta la feria según nos 
cuadra) , a que se diga en serio lo 
qu~ se dice. 

PSOE (Delegación de Perso
nal) :La reivindicación de incre
mentar el sueldo de la Policía y 
Bomberos con un complemento 
específico de peligrosidad y pe
nosidad ya fue asumida por el 
equipo de gobiemo municipal, 
incorporando ese concepto a las 
retribuciones de complemento 
de destino, única posibilidad 
legal. 

Tamaño desatino , al confun
dir el complemento de destino 
con el complemento específico 
que es el que destina el Decreto 
861/86 de retribuciones a «retri
buir las condiciones particulares 
de algunos puestos de trabajo en 
atención a su especial dificultad 
técnica , dedicación , incompati
bilidad, responsabilidad , peli
grosidad o penosidad», como es 
el caso que nos ocupa, demues
tra fehacientemente un profun
do desconocimiento del desarro
llo de la ley .30/84 y hace notoria 
la incapacidad del delegado de 
Personal para negociar asuntos 
que no domina conveniente
mente. 

CDS: Entre tanto hemos sugeri
do a la Policía Municipal que 
una suspensión de posibles futu
ras acciones puede ayudar al 
restablecimiento de la necesaria 
tranquilidad. 

¿Tranquilidad para quién? 
¿Alguno de ustedes se ha parado 
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Más sobre el conflicto 
de la Policía Municipal 

CLARIFICANDO CONCEPTOS 
a pensar lo que significaría la po
sible suspensión cautelar de em
pleo y sueldo, entre la mayoría 
de los treinta policías expedien
tados judicialmente cuando se 
depende exclusivamente de su 
sueldo como funcionario? 

En buena ley, señores de la 
oposición , tendrían ustedes que 
sumarse a todas cuantas acciones 
encaminadas a solucionar el pro
blema fueran necesarias y sin ex
cluir, por supuesto, aquellas que 
dentro del marco constitucional 
se ubiquen en la línea de la ac
ción sindical directa. 

AP: El grupo de concejales de 
AP estima que ha llegado el mo
mento de aplicar la ley con todas 
sus consecuencias a estos fun
cionarios, de modo que puedan 
depurarse las responsabilidades 
y aplicarse las sanciones corres
pondientes, si hubiere lugar. 

Efectivamente, ha llegado el 
momento de aplicar la ley con to
das sus consecuencias. Esto es, 
aplicación escrupulosa del decre
to de retribuciones y cumpli
miento del acuerdo colectivo vi
gente en su artículo 24, donde se 
desarrolla la cuantía que en con
cepto de peligrosidad correspon
de a policías y bomberos. En 
cuanto a las sanciones , señores 
de la derecha , la razón es siem
pre más poderosa que el autori
tarismo. 

IU: Los continuos enfrenta
mientos del jefe de la Policía, se
ñor Campos Corona, en el último 
año con el colectivo de Policía 
Municipal hace necesario, como 
ya ha pedido IU en dos ocasio
nes, que gran parte de las com-

petencias que como alcalde le 
corresponden respecto a este co
lectivo sean delegadas. 

Así es, pero no gran parte de 
las competencias, sino todas las 
competencias deben ser delega
das, pues una ciudad como la 
nuestra genera actividad políti
ca bastante como para que la al
caldía no puede atender debida
mente tan peculiar servicio; en 
palabras de Curro: «la tarjeta de 
visita de la ciudad es su Policía 
Municipal». Que como tal sean 
tratados. 

Dicho lo anterior y en honor 
a la verdad, justo es reconocer 
que también entre los sindicalis
tas representantes de los trabaja
dores hay un mucho de visiones 
diferenciadas y un tanto antago
nistas. Por ejemplo, hay quien 
pide machaconamente la dimi
sión del Comité de los Trabaja
dores (ya en dos asambleas gene
rales) y sin embargo es uno de los 
más fervientes defensores de las 
tablas salariales quoe originan el 
conflicto y que fueron someti
das al criterio de la asamblea ge
neral como máximo foro de de
cisión sindical. 

Pero el tema que interesa es 
otro, a saber: 

1.- ¿Es justo lo que piden po
licías municipales y bomberos? 

2.- ¿El desarrollo de los acon
tecimientos ha supuesto algún 
atentado al respeto debido a las 
instituciones democráticas o a las 
personas? 

En cuanto a lo primero, des
de el momento que se aplica el 
decreto 861/86 se está recono
ciendo en su artículo 7° aparta-

do 2-A la inclusión de peligrosi
dad o penosidad para la Policía 
Municipal y Servicio de Extin
ción de Incendios en el comple
mento específico en cualquiera 
de sus modalidades. Si atende
mos además al texto del conve
nio colectivo en su artículo 24 
anexo 1, donde se cuantifican 
los conceptos retributivos men
cionados, parece lógico pensar 
que efectivamente, lo que piden 
policías y bomberos es totalmen
te justo y debe ser atendido sin 
más preámbulos. 

Sobre la segunda interrogan
te, recordar actuaciones de colec
tivos ciudadanos en el desarrollo 
de los distintos plenos municipa
les y compararlas con los hechos 
acontecidos el 29 de diciembre de 
1988; donde en el ejercicio res
petuoso del derecho a la libertad 
de expresión y reivindicación, 
los policías y bomberos manifies
tan su postura y acto seguido son 
desalojados por orden del señor 
alcalde, sin ningún incidente 
añadido y sin interrumpir el nor
mal desarrollo del pleno en nin
gún momento. Cabría pregun
tarse si el detonante final y des
mesurado de la actuación del Al
calde no tendrá una íntima rela
ción con los problemas constan
tes que se vienen suscitando en 
el servicio de la Policía Munici
pal, problemas que ya son cono
cidos por los lectores de este 
Semanario. 

Concluyendo, estamos como 
siempre a la espera de que el 
equipo de gobierno municipal se 
digne entablar el diálogo y la ne
gociación necesarios, para que 
este asunto se clarifique y solu
cione de una manera favorable y 
definitiva. 

Antonio Ramón 
RODRIGUEZ RAMOS 

Presidente 
del Comité de los Trabajadores 

y de la Junta de Personal 
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La facultad de Derecho 
celebró la fiesta 
de san Raimurido 

de Peñafort 
Ayer viernes 27 de ene

ro se celebró en la facultad 
de Derecho de la Universi
dad de Alcalá la festividad 
de San Raimundo de Peña
fort, patrono de la facul
tad. El programa de actos 
previsto para esta ocasión 
tenía una serie de activida
des en las que destacaba la 
mesa redonda en la que 
iban a participar los humo
ristas Goma Espuma y los 
actores Antonio Resines y 
Antonio Banderas, aunque 
estos últimos aún no ha
bían confirmado su asis
tencia a la hora de redac
tar esta información. 

Seg\Ín el propio progra
ma de actos, a las 10 de la 
mañana se celebraría una 
Santa Misa en la capilla de 
San Ildefonso en la que te
nía prevista su participa
ción el coro universitario. 
A las 11 '30, tal y como ya 
anunciábamos la pasada 
semana se celebraría un 
concierto de piano en el 
Aula Magna de la facultad 
de Medicina, a cargo del 
pianista Guillermo Gonzá
lez. A las 12 '45 horas ten
dría lugar en la propia 
Aula Magna de Medicina 
un acto académico en el 
que el catedrático de Dere
cho Político de la Univer
sidad Complutense de Ma
drid, Pedro de Vega, im
partiría la conferencia 
«Participación política en 
el ordenamiento constitu
cional español». 

A las 14 '00 se ofrecería, 
siempre según el programa 
de actos , aún no confirma
do cuando redactamos es
ta información, un vino de 
honor por parte del deca
no de la facultad de Dere
cho, Luis García San Mi
guel, que al tiempo recibi
ría el reconocimiento de 
los alumnos de la X promo
ción, que acaba este año, 
haciéndole entrega de una 
carta. A las 15'00 se ofre
cería una comida de frater
nidad para a las 17 '35 ho
ras celebrarse la ya men
cionada mesa redonda. Pa
ra terminar habría una 
fiesta en los antiguos an
gares situados en el campus 
universitario. 
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= UNIVERSIDAD --

Amigos de la Universidad 

Análisis del convenio 
multidepartamental 

Como anunciábamos la pasa
da semana, el martes 24 de ene
ro se celebró en el Círculo de 
Contribuyentes , un café coloquio 
que sobre el convenio de Alcalá 
para la recuperación de edificios 
universitarios e integración de la 
universidad en la ciudad. Fue or
ganizado por el grupo de Amigos 
de la Universidad de Alcalá . 

En este café coloquio se espe
raba la asistencia de diversas 
personalidades de la comunidad 
de Madrid , entre los que se en
contraban el consejero de Educa
ción, Jaime Lissavetski y el con
sejero de Política Territorial , 
Eduardo Mangada, así como di
versas personalidades del minis
terio de Cultura y del de Justi
cia. Tan sólo, y según informó el 
portavoz de Amigos de la Uni
versidad, Emilio Sanz, el subse
cretario del ministerio de Justi
cia, Liborio Hierro, excusó su 
asistencia, destacando la ausen
cia del resto de personalidades 
citadas. 

Sí asistieron en cambio , los 

miembros del equipo técnico del 
convenio, encabezados por su di
r ector Carlos Clemente San Ro
mán , el rector de la Universidad, 
Manuel Gala , representantes de 
la diputación provincial de Gua
dalajara y el alcalde de Alcalá 
Florencio Campos Corona. 

Durante las intervenciones en 
este café coloquio al que asistie
ron cerca de un centenar de per
sonas, se destacó la importancia 
que este convenio multideparta
mental tiene para Alcalá y para 
la integración que la Universi
dad tendrá dentro de la ciudad 
una vez que los distintos edificios 
que entran dentro del convenio 
se encuentren rehabilitados y es
tén dotados de su prevista fun
cionalidad. 

También destacó el impulso 
que durante este año va a tomar 
el convenio después de que los 
retrasos en el avance del mismo , 
retrasos producidos por la com
plejidad que tiene, además de 
por otras razones, hayan sido no
ta predominante. 

«Radio Burbuja» 
reinicia 

su camino 
El pasado fin de semana 

«Radio Burbuja» (108 FM) 
reinauguró sus instalaciones 
y comenzó a emitir en unas 
óptimas condiciones. Esta 
iniciativa radiofónica pre
tende ser fiel a una nueva 
concepción del medio. ajena 
a las fórmulas tanto de la ra
dio comercial como de la ra
dio libre al uso. Dirigida a 
y por jóvenes alcalaíno~. 

inscritos en diversas asocia
ciones de ámbito local. han 
recomenzado la tarea ensa
yada el pasado verano con 
notable éxito. con la mira 
puesta en la movilid.::d. y 
atendiendo de forma espe
cial a las act ividades cultu
rales de la ciudad. en las que 
pretenden incluir el propio 
mantenimiento de la 
emisora. 

Así, su pretensión es la de 
constituirse en emisora cul
tural, adscribiéndose a una 
de las tres formas previstas 
en la nueva ley. Los respon
sables de Radio Burbuja in
tentan llevar a cabo una se
rie de programas revitaliza
dores de las actividades uni
versitarias y municipales. 
recopilando y lanzando des
de el medio ideas , iniciati
vas y cubr iendo de hecho lo 
más destacable realizado en 
Alcalá de H enares y locali
dades vecinas . En fin, hu
mor , música no comercial, 
información , debates, acti
vidades de todo tipo y deso
ficialización son las palabras 
clave de una radio en contra 
de la publicidad. de lo arti
ficial y lo previsto. 

En el ámbito universita
rio es de destacar el progra
ma «Univer sí da>., con la 
máxima de ofrecer a los diez 
mil alumnos de la UAH, los 
domingos a partir de las 
12·30 horas en el 108 FM. 
lo que la institución univer
sitaria, por su propia ma
croestructura, no puede 
ofrecerle. 

De esta forma. Alcalá de 
Henares goza de una nueva 
fórmula radiofónica conce
bida para los fines de sema
na. De viernes a domingo 
puede pasar de todo entre 
las cuatro paredes de su bur
buja. Desde aquí les desea
mos la mejor de las suertes . 
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Ampliación del hospital de Alcalá 

casi 2.000 millones para 
llegar a soo camas 

El hospital de Alcalá se am
pliará de 300 a 500 camas y se 
aumentará el número de consul
tas , quirófanos y laboratorios, 
todo ello con un presupuesto es
timado en 1.993.947.147 pese
tas, según informó el 1 nstituto 
Nacional de la Salud. 

El hospital complutense , que 
se inauguró en junio de 1987, 
mantiene en funcionamiento 
treinta y siete especialidades 
dentro de los servicios globales 
de la zona , para atender a una 
población total evaluada en unos 
234.000 habitantes. 

Entre las ampliaciones previs
tas de los servicios destacan dos 
nuevos quirófanos, quince con
sultas externas , una sala de en
doscopias y exploraciones espe
ciales, otra de exploraciones fun-

cionales de cardiología y neumo
logía y salas especiales para der
matología y alergias. 

También se equipará una sa
la de electro-neuro-fisiología, 
con una unidad clínica del dolor, 
y unidades de psiquiatría y psi
cología médicas, así como salas 
de sesiones de grupo. 

Así pues, parece claro que la 
prometida ampliación del hospi
tal continúa adelante y que te
nían razón quienes, en la época 
en que la atención hospitalaria 
en Alcalá no se veía clara, apos
taban porque se abriera aquí un 
hospital como fuera, aunque en 
principio resultara insuficiente, 
pues ya crecería a medida que los 
responsables sanitarios se con
vencieran por sí mismos dse esa 
necesidad de crecimiento. 

informa 

Hasta el próximo día 2 de febrero y hora de las 
13 se prorroga la presentación en la Sección de Con
tratación de este Excmo. Ayuntamiento de plicas pa
ra la iluminación de ocho pistas deportivas en va
rios colegios públicos. 

TIPO: 2.429.076 pesetas. 

Los pliegos de condiciones pueden examinarse en 
la referida Sección de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, a 26 de enero de 1989 
El Secretario General 

~ 

t:iiJ~ Excmo. Ayuntamiento 
~ de Alcalá de Henares 

Es dibujante de Puerta de Madrid 

Las plumillas de Miguel Angel 
en el aula de cultura 

Dentro del maratón cultural 
de la Caja de Madrid, desde los 
días 21 al 27 de enero, ha habi
do una exposición de la obra de · 
nuestro compañero Miguel An
gel Gómez Sedano, consistente 
en 12 trabajos en plumilla a tin
ta china. Nuestro dibujante An
gel expuso ocho temas de Alcalá 
y cuatro caricaturas. 

Miguel Angel Gómez Sedano 
tiene 26 años y, aunque lleva 
muchos años residiendo en Alca
lá, es natural de Santander. Lle
va varios meses alegrando con 
sus caricaturas y chistes las pá
ginas de PUERTA DE MA
DRID. Angel es hijo del popular 
pintor santanderino Valgom, así 
es que en su caso hay que decir 
aquello de que «de casta le viene 
al galgo». Nos comentó que lle
va dibujando desde los siete 
años , casi coincidiendo con el 
momento en que se viene a resi
dir a Alcalá. Casi siempre ha di
bujado a plumilla, aunque tam
bién ha hecho incursiones en el 
mundo del óleo, «pero la plumi
lla causa un impacto muy gran
de en el público», nos dice. 

Este dibujante de PUERrr A 
DE MADRID explicó que f> , 
él Alcalá tiene para la plumilla 
unos conceptos especiales, con 
sus bonitas fachadas y sus luga
res típicos. 

Esta es la cuarta exposición de 
Miguel Angel Gómez Sedaño, 
que anteriormente participó en 
otro maratón cultural y realizó 
dos exposiciones en la cafetería 
Amsterdam. Su primera exposi- . 
ción fue de trece obras y se dio 
la circunstancia de que vendió 
nueve de ellas. ·-

532 55 04: 
teléfono 
para reclamar 
a la comunidad 
de Madrid 

Desde el día 16 de enero, el 
nuevo número de teléfono de la 
Oficina de Información, Inicia
tivas y Reclamaciones de la Co
munidad de Madrid es 532 55 04 . 

Esta oficina, situada en el 
número 31 de la madrileña calle 
de Alcalá, proporciona informa
ción precisa sobre las actividades 
administrativas de la Comuni
dad y tramita las quejas, recla
maciones e iniciativas de los ciu
dadanos sobre los servicios de la 
administración regional. 

El horario de la Oficina de In
formación , Iniciativas y Recla
maciones es de 9 a 18 horas, de 
lunes a viernes, y de 9 a 14 los 
sábados. 

SALONES PARA BODAS, COMUNIONES, Etc. 
- comidas a la carta -

REINDSA 
Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 
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V ARIACION DE PESCADOS FRESCOS DEL DIA 
Especialidad en: 

CORDERO ASADO, CODILLOS, PAELLAS DE ENCARGO . . . 
Menú del día ................... 700 ptas. 
Menú especia l .............. t. toa ptas. 

CAFETERIA : Desayunos, Meriendas y Tapas variadas 

PUERTA DE MADRID 
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comenzó el&º maratón cultural 

LLENAZO PAR·A EMPEZAR 
Excelente espectáculo inaugural de Estrella casero 

Ha pasado un año y, como ya es costumbre desde hace cinco, al acercarse febrero se encienden las 
luces de la batería en el aula de cultura de la Caja de Madrid y comienza el más popular de los espectá
culos de Alcalá. Y es el más popular porque, a lo largo de sus cuarenta días, no son sólo millares de 
personas las que se sientan en las butacas del aula a ver actuar a sus paisanos, o las que pasan ante 
los paneles de exposición para admirar la obra de sus artistas plásticos, sino que también son muchos 
centenares de participantes los que hacen posible esta cita cultural con esta muestra de su trabajo. 

Nuestro propósito es que Fer
nando Mora, jefe de la Obra Cul
tural de la Caja, nos cuente sus 
impresiones sobre esta veterana 
y siempre joven muestra artísti
ca complutense. 

- ¿Qué podemos decir ahora, 
cuando comienza el sexto mara
tón, cinco años después? 

-Que sigue como era de espe
rar, totalmente excepcional. Lo 
que más llama la atención es 
que, aunque ampliamos al máxi
mo el tiempo de celebración, 
siempre nos faltan días. Hemos 
tenido que empezar pronto, to
mando la primera fecha vacan
te, y aun así hemos dejado mu
cha gente en la calle. Para el 
próximo año nos tendremos que 
reservar dos meses para encajar 
todas las actuaciones. El mara
tón es un fenómeno cultural que 
está superconsolidado. Es un he
cho casi fuera de toda lógica, 

t que supera la vitalidad de casi 
todas las capitales de provincia, 
en las que no se llega a concebir 
la posibilidad de hacer una ma
nifestación cultural tan extensa 
con sus propios artistas. Hay que 
tener en cuenta que Alcalá no es 
una ciudad grande en realidad, 
ni es la capital de una comuni
dad, y sin e·mbargo en este as
pecto supera casi a todas. 

- ¿Qué actividades hay? 
-Las actuaciones son muy 

variadas. En el salón de actos 
son cuarenta, totalmente dife
rentes , todas de una calidad ex
cepcional. Y luego hay que con
tar con las docenas de artistas 
plásticos, cada uno con su espe
cialidad artística o artesanal. 

PUERTA DE MADRID 

- ¿A qué se debe este entu
siasmo participativo? 

-Es una simbiosis del aula de 
cultura con los artistas de Alca
lá, que se sienten vinculados in
cluso a este hecho físico que es 
el aula. Aquí ocurre lo mismo 
que en una familia. Los hijos se · 
casarán, pero la casa de sus pa
dres siempre será «SU casa>> y allí 
se sentirán de un modo peculiar. · 
Es lo que ocurre aquí. Es un si
tio cómodo y agradable; de ahí 
el sobrenombre que ponemos al 
maratón: «Los artistas de Alca
lá en su aula de cultura». Porque 
así, como suya, la consideramos 
y la consideran. 

-Llama la atención lo de que 
grandes profesionales del mundo 
artístico participen en esta cita 
cultural junto a los aficionados, 
en plan estrictamente ' amateur'. 

-Es que aquí se les ha trata
do de tal manera que han llega
do a considerarse como en su ca
sa. Es el caso de José Francisco 
Alonso, que reside en Viena pe
ro que cuando viene a España se 
considera más en su casa aquí, 
en Alcalá, que en Santander, su 
tierra natal. Es que el clima del 
aula de cultura es el clima de Al
calá. Y como a José Francisco 
Alonso podríamos citar a Angel 
Berrocal o Rafael Sebastiá. 

Femando Mora: 
«Esto no tiene paralelo 

en ninguna parte de España» 

-¿Cuántas personas van a in
tervenir en este maratón? 

-Sumando todas aquellas que 
hacen algún tipo de colabora
ción activa, unas 680. 

-¿Y cuántos espectadores 
van a pasar por el aula? 

-Entre los que pasen por el 
salón de actos y los que acudan 
a las abundantes exposiciones, 
puede calcularse que aproxima
damente entre 22.000 y 24.000. Y 
es que puede decirse sin exage
ración que éste es el mayor 
acontecimiento cultural nacio
nal. Nadie hace esto. Todo el 
mundo, cuando se entera, se 
queda acomplejado. Quizá aquí 
no nos damos cuenta de lo que es 
y de lo que representa, y de que 
esto es lo nuestro. Y va a más. 
Empezamos con 24 días y vamos 
ya a 40. 

-Pues a seguir en la brecha. 
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FLORES MUSCARI CLICK 
Oferta PONSETIAS REVELADO CARRETES 
300 Ptas. 300 Ptas. 

ERNEST SPORTS PELUQUERIA 

Otos. de hasta MOLDEADOS: 2.200 Ptas. 
un40% TINTES: 1.000 Ptas. 

ACCUARELA LEVl'S CENTER 
CAZADORA 

ALFOMBRA ACRILICA CUERO-PLUMA 
TIPO PERSA: 5.550 Ptas. de 44.000 a 35.200 Ptas. 

OPPORTUNITY F. SECOS ROSI 
CE RAM/CA 
Este mes Grandes ofertas en 

SUPER OPORTUNIDADES F. SECOS y PIÑATAS. 

TANA ARCO IRIS 
GUANTES: 790 a 500 Ptas. Otos. hasta 20% 
BOLSOS CUERO: PIEZAS PORCELANA: 
40 % Descuento 100 Ptas. 

CASANDRA/ MODA BENETION 
Reba jas entre un FALDAS: 500 Ptas. 
10%y un 50 % PANTALONES: 2.500 Ptas. 

¡No te lo pierdas! Más de 100 establecimientos et 
enormemente rebajados. Las rebajas nunca 1 ist 

FORMAS/ MODA ECO MODA COMAFE/ FERRETERIA 
CAMISA RA YON: 

Artículos rebajados 2.995 Ptas. TALADRO PERCUTOR 
desde un 30% PANTALONES: 1.390 Ptas 4.850Ptas. 

BISVY I PAPELERIA- DOHANA/ LENCERIA NAVARRO OPTICA 
REGALOS 
Todos los artículos, Todos los artículos, CRISTAL IRROMPIBLE 
1 O % Descuento 1 O % Descuento 2.900 Ptas. Pareja 

NADIA BRAZO'S3 ZAPATERIA ROSI 
CHAQUETONES: 
7.500Ptas. VAQUEROS DE MARCA ZAP. PIEL SRA. y CAB.: 

VESTIDOS: 3.800 Ptas. Desde 2.990 Ptas. 1.995 Ptas. 

PARDO/MODA TWENTY . DONZAPATO 
POLOS ALGODON: 

Artículos hasta 3.900 Ptas. BOTAS SRA.: 2.750 Ptas. 
un 50 % Descuento PANTALON: 5.900 Ptas. ZAPATILLAS SRA.:495 Ptas. 

ZIPl·ZAPA .. ~ TITOS E. RUIZ COLCHONES 1 
ALCA LA 

Todos los artículos, PANTALON PANA CADETE: TODAS MEDIDAS 
30 % Descuento 495 Ptas. De 5.900 a 8.900 Ptas. 

LUBECK COSAS IN/ REGALOS PIE ATIERRA 
CALZADO 

CAZADORAS CUERO SECC. OPORTUNIDADES Rebajas en todos 
19.900 Ptas. entre 10 %y 50 % sus artículos 



)S e toda clase, todos bajo el mismo techo, precios 
~a ~istas en Alcalá, en Centro Comercial El Val. 

INIZIOS/MODA PREFERENT/ MODA HYDRAIMODA 
Rebajas entre un Descuentos de Todos los artículos 
30%yun 50% hasta un 40 % REBAJADOS 

D'LIS/ PERFUMERIA DEBORAH/ MODA COLORINES 
MODAINFANnL 

Toda la cosmética, Rebajas entre un FIN DE TEMPORADA 
10 %Oto. 20%y un 50% PRECIOS DE COSTO 

ANAKABRERA IMPAOO/ PIEL QUINTANA 
MODA 

Rebajas entre un VAJILLA LOZA Conjuntos desde 
5.900 Ptas. 10%yun 25 % 20 PIEZAS: 2.300 Ptas. 

PEOPLE/ MODA GENTE GUAPA CHOIPARK 
MODA 

Todos los artículos Rebajas entre un JUEGO DE CAFE: de 
con un 20 % Oto. 20%y un 30 % 17.500 a 14.900 Ptas. 

NACOR/MODA 
Todos los días, 
50 artículos a 3.000 Ptas. 

PALOMA PONCE 
VESTIDOS de 
12.500 Ptas. a 4.900 Ptas. 

PEPE BAS 
MODA HOMBRE 
Rebajas entre un 
10%yun25% 

EL KILO AMERICAN 
TELAS 
Descuentos de hasta 
del 10% 

ENTRO COMERCIA 
Avda. Valladolid, 4. Alcalá de Henares. '!'y 

EL NUEVO CORAZON DE ALCALA 1 ~ 

MARYCARMEN 
Regalo de ENCIMERA 
con cada cocina 

PICKUP 
DISCOS ACTUALI DAD I 
10 %Oto. 

AHORRA MAS 
Super ofertas diarias en 
ali mentación 

ELARCON 
TEXTIL HOGAR 
Descuentos de hasta 
un 20 % 



Detenido un hombre de 53 años 
se le acusa de violar a dos niñas 

En el año aa cumplió condena en la cárcel de Alcalá 
acusado de violación 

Un hombre de 53 años fue de
tenido el día 19 de enero acusa
do de la violación de dos niñas 
hechos cometidos uno en Alcalá 
y el otro en Madrid en el barrio 
de San Bias . 

L.R.G., de 53 años , ha sido 
detenido acusado de los siguien
tes hechos: el pasado día 17 de 
enero, sobre las dos y media de 
la tarde, un individuo pidió a 
una de las niñas violadas, cuan
do ésta salía del domicilio de una 
amiga en el barrio de San Bias 
que le ayudase a apretar el pedal 
del freno de su automóvil que di
jo no funcionaba bien. Una vez 

en el interior del vehículo, la ni
ña de once años de edad fue ame
nazada por el secuestrador, que 
portaba un machete la trasladó a· 
un descampado donde al parecer 
consumó la violación, informa la 
policía. 

Una vez liberada la niña, su 
familia presentó denuncia por los 
hechos. La niña describió el co
che y los rasgos del presunto vio
lador con bastante precisión, se
gún testimonios policiales. Pa
trullas del 091 vigilaron los ve
hículos de la zona y descubrieron 
en la calle Erniiio Muñoz un 
automóvil cuya dcscripcióri ...:o-

rrespondía al denunciado por la 
niña. Tras someterlo a una estre
cha vigilancia la policía detuvo 
en la tarde del día 19 de enero a 
L.R.G., cuando salía de un bar 
de la zona. 

El detenido ha sido reconoci
do igualmente por otra niña a la 
que presuntamente violó el 12 d e 
diciembre del año pasado en Al
calá de Henares por el mismo 
procedimiento. Por las señas fí
sicas, se piensa también que pue
da tratarse del mismo individuo 
que cometió abusos deshonestos 
contra una niña de 8 años veci
na de Alcalá. El padre de la pe-

UN MILLON SETECIENTAS CINCUENTA MIL RAZONES 
PARA ENAMORARSE DE ESTE AUTOMOVIL 

Si todavía no ha logrado enamorarse definitivamente de un automóvil, ahora tiene la oportunidad 
de hacerlo. 

Por Gama: Eligiendo cualquiera de sus tres modelos, LX, SYMBOL y TURBO DIESEL, de 1.498, l. 585 
y l. 929 e.e., respectivamente. 

Por Prestaciones: Beneficiánáose de la tecnología Lancia experimentada en el mundo de la alta 
competición. Tecnología ganadora que permite al Prisma alcanzar una velocidad superior a los 185 km/h. 
de forma equilibrada. 

Por Equipamiento: Servodirección -Check Panel -Cierre Centralizado-Alzacristales Eléctricos -
Espejo Exterior Derecho -Tapicería Alcántara, exclusiva Lancia. 

Por Confort: Disfrutando de un automóvil en el que todo resulta especialmente acogedor: 
total insonorización, fácil acceso a todos los mandos, confort de 
marcha y motorizaciones potentes y elásticas. LANCIA PRISMA SE HACE QUERER 

Por Condiciones: Aprovechando unas facilidades pensadas Prisma 1.5 LX 1.4 9B c.c. BOCV 
para usted. Con una valoración de lujo por su vehículo usado, 
además de unas condiciones de financiación altamente competitivas. Prisma SYMBOL 1. 585 e.e. lOBCV 
En definitiva un trato personalizado. Prisma TURBO DIESEL 1.929c.c. BOCV 

concesionario LAN C IA 

queña denunció los hechos, que 
ocurrieron el día 1 de diciembre 
por la tarde a la salida de un co
legio público. El hombre, que 
llevaba un coche blanco, consi
guió introducir a la menor -con 
engaños similares a los descri
tos- en el vehículo, la llevó por 
la carretera de Pastrana hasta el 
Gurugú, donde paró el coche, 
desnudó a la pequeña y se desnu
dó él, cometiendo con la peque
ña, siempre dentro del coche, los 
mencionados abusos, causándo
le lesiones en las partes genitales 
y sangre - al parecer en este ca
so no llegó a la violación-. Lue
go abandonó a la niña por la zo
na de Nueva Alcalá, desde don
de la pequeña regresó muy asus
tada a su domicilio relatando el 
hecho a sus padres que presenta
ron en la comisaría de Alcalá la 
correspondiente denuncia. (De 
estos hechos ya informamos en su 
día). 

El detenido había residido con 
anterioridad en Alcalá. En el año 
1980 estaba cumpliendo conde
na en la sección abierta de Alca
lá por violación, según consta en 
los archivos policiales. 

En esa misma época nueva
mente fue detenido por funcio
narios de la comisaría de Alcalá 
por reincidencia en este tipo de 
delitos volviendo a reingresar en 
prisión, -al parecer aprovecha
ba las salidas carcelarias para 
reincidir- . 

Según información de la poli
cía, que trabaja en el caso, no se 
descarta sea también presunto 
autor de similares delitos come
tidos en Alcalá, incluso de algu
nos no denunciados, ya que mu
chas mujeres se sienten remisas 
a la hora de cursar estas denun
cias, hecho éste que los violado
res no desconocen. 

Respecto a este tema, quere
mos hacer constar que la direc
ción general de la Policía dispo
ne en este momento, también en 
Alcalá, de mujeres funcionarias, 
inspectoras especializadas en es
te tipo de delitos, y a requeri
miento de la interesada para que 
le sea menos amargo el trago de 
presentar la denuncia, en menos 
de una hora una funcionaria se 
desplaza desde Madrid, para re
cibir la denuncia en una habita
ción en la que sólo se encontra
rán la funcionaria y la denun
ciante, siendo esta funcionaria 
especializada la que se encargue 
de llevar los trámites. 

Se necesita 
LICENCIADO 

EN CIENCIAS DE 
LA INFORMACION 

Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32.100 - (esquina a c/.Avila) - Tlfs.: 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 - Alcalá de Henares Teléfono: 889 27 18 
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28 detenidos en 10 días 
En los últimos diez días han 

sido detenidos por la comisaría 
de Alcalá de Henares 28 indivi
duos acusados de cometer diver
sos delitos, de éstos destacan los 
siguientes: 

- El día 10 de enero, a las 12 
de la mañana fue detenido por 
los Grupos de Investigación de la 
Policía Judicial, F.M.D. como 
autor de diversos robos con inti
midación cometidos durante los 
últimos meses en las localidades 
de Coslada, Torrejón de Ardoz y 
Alcalá de Henares. 

- El día 12 de enero, a la una 
de la madrugada fue detenido 
por funcionarios de la Brigada 
Central de Estupefacientes de 
Madrid y funcionarios de la co
misaría de Alcalá de Henares , 
L.M.F.A., por tráfico de estupe
facientes, a este individuo le fue
ron ocupados 6.000.000 de pese
tas entre pesetas y dólares y una 
cantidad importante de cocaína. 

- El día 13 de enero, a las 8 
de la tarde, fueron detenidos los 
hermanosJ.J.G.M. y J.C.G.M. , 
como autores de delito de robo en 
el interior de un automóvil. Fue
ron perseguidos por funcionarios 
de la comisaría de Alcalá de He
nares y un coche de la P olicía 
Municipal a lo largo de la calle 
Colegios, siendo finalmente de
tenidos junto a Bodegas Criado, 
en la calle Empecinado, uno de
bajo de un automóvil y el otro en 
el interior de la citada bodega. 

15 detenidos 
durante la pasada semana 

15 personas han sido deteni
das por la policía durante la pa
sada semana acusadas por la co
misión de diversos delitos entre 
los que destacamos tres. 

El día 23 de enero a la una de 
la tarde fue detenido por la bri
gada de policíajudicialJ .P.R. de 
25 años apodado «El Chatarra» 
como autor de diversos robos con 
intimidación cometidos desde las 
fiestas de Nochebuena para acá 
en esta ciudad. 

PUERTA DE MADRID 
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También el día 23 fue deteni
do por el grupo de investigacio
nes F.J.S., vecino de Alcalá de 
27 años de edad. La detención se 
llevó a cabo a las 5 de la tarde , 
acusado de la autoría de diversos 
robos con intimidación cometi
dos en la zona de San Sebastián 
de los Reyes y Alcalá de Hena
res , sobre este detenido pesaban 
dos órdenes de busca y captura 
y tiene varios antecedentes 
penales. 

vídeo, una calculadora , una ra- sa lió huyendo en un Chrysler 
dio y joyas por valor total de 150 de color blanco. 

Por la Policía Municipal fue 
detenido F.J.L.C. de 24 años 
acusado de varios robos con in
timidación a establecimientos de 
Alcalá durante el último mes , el 
detenido es vecino de Alcalá y lo 
había sido con anterioridad por 
hechos similares. 

Robos 
- El día 16 de enero fue co

metido un robo en ModasJ.M. 
situado en calle Alvaro de Bazán, 
7. De madrugada fue fracturada 
la luna del escaparate y se lleva
ron , pantalones, cazadora y jer
seys por valor de 90.000 pesetas. 

- El pasado día 13 de enero, 
a las 3 de la mañana, una dota
ción de la Policía Municipal des
cubrió que la librería Morales, 
situada en avenida Plaza de To
ros, tenía el cristal de la puerta 
de entrada roto. Dándose aviso 
al propietario, parece ser que no 
faltaba nada de su establecimien
to, por lo que se cree que uno o 
varios individuos pudieron rom
per el cristal con el objeto de en
trar y robar en el interior , pero 
algo les hizo darse a la huida sin 
consumar el delito. 

- En la madrugada del 17 de 
enero en el Pub Migas situado en 
calle Cardenal Cisneros, fue frac
turado el cristal de la puerta de 
entrada y se llevaron 31.000 pe
setas en efectivo que había para 
cambio. 

Robos en pisos 
- El día 16 fue robado el pi

so situado en calle Don Juan 1, 
10. Forzaron la cerradura de la 
puerta de entrada, se llevaron el 

280.000 pesetas. 
- El día 15, en la vivienda si

tuada en calle Azucena, 3-1 ° fue 
forzada la puerta a la altura de 
la cerradura y se llevaron un ví
deo, ropa y 115.000 pesetas en 
efectivo. El robo fue cometido 
entre las 18 '30 y las 19 '30 , tiem
po en el que no hubo nadie en el 
piso. 

Robo en una carnicería 
En Carnicería José Fuentes , 

situada en plaza de San Francis
co de Asís , en la madrugada del 
14 de enero fue forzada la parte 
superior de la puerta de entrada, 
penetraron en el interior y se lle
varon 6 centros de jamón , 
10.000 pesetas en efectivo y otros 
efectos por un valor total de 
200. 000 pesetas . 

Atracos en la calle 
En la comisaría de Alcalá se ha 

cursado denuncia por los si 
guientes atracos cometidos a per
sonas en la vía pública. 

- El día 13 a las 9'30 horas 
de la mañana, en la calle Reyes 
Católicos, cuando por ella cami
naba una señora de 35 años, se 
le acercó un individuo joven , de 
unos 20 años , con gafas oscuras 
y armado con navaja que la in
timidó con el arma y se llevó un 
monedero de color negro en el 
que había 74.000 pesetas, el res
guardo del D .N .l. y la tarjeta de 
la Caja Postal de Ahorros. 

- También el día 13, a las 
0'30 horas, en la calle Caballe
ría Española , a una señora de 35 
años la salió al paso un individuo 
de 22 ó 23 años delgado y con pe
lo negro que la atacó con una na
vaja y bajo intimidación se lle
vó 10.000 pesetas y el radio cas
sette de su vehículo. 

- En la calle Nuestra Señora 
del Pilar , el día 16 sobre las 7 ho
ras , un individuo de aspecto agi
tanado amenazó con pistola a un 
chico de 16 años y le quitó 
100.000 peseetas en efectivo que 
en ese momento portaba y luego 

TODO SOBRE FORD 
#j!&J [4iiDJ 

CONCESIONARIO OFICIAL 
EXPOSICION, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECANICO, CHAPA y PINTURA, en: 

Accidente de circulación 
El pasado 12 de enero , hacia 

las 10 '30 horas se produjo un ac
cidente de circulación en la calle 
Marqués de Alonso Martínez, 
producto de una colisión por al
cance. Un coche golpeó a otro 
por detrás y después se marchó. 
El conductor del coche golpeado 
tuvo que ser trasladado al hospi
tal, donde fue atendido de una 
esguince cervical. 

PISl:»s 
In fo rma y gestiona 

;1.,' "'-~ '~ 
(111/UNOHOCA/l 
''-::====-::--::--===-==----:--:-- -d 

LOCALES - CHALETS - PARCEl.4.S 
el. Alameda . 26 - Alcalá de Henares 

Tlf.: 888 50 12 

SE VENDE 
PISO 

Travesía San Asturio, 
4° C - Escalera Izquierda 

CHALET 
Urbanización Las Matillas 

Pioz 
Información: Tlf. 888 15 85 
(primeras horas mañana o tardes) 

URGENTE 

Se necesita 

PROFESOR DE 
INFORMATICA 
Buena remuneración 

económica 
Teléfono: 889 27 18 

Ctra. ~:e Barcelona, km. 27'200 Teléfono 880 00 62 Alcalá de Henares 
~ 
~ 

28 de cmTo de 1 ~J89 



Detenida por robar 
carne de cordero 

El pasado día 18 de enero, ha
cia las 16' 15 horas una patrulla 
de la Policía Municipal se encon
traba por las inmediaciones de la 
plaza de toros cuando se aperci
bieron de que dos hombres jóve
nes y una mujer corrían portan
do cada uno de ellos una canal de 
cordero. Los policías municipa
les persiguieron a estos indivi 
duos y lograron detener a la mu
jer en la avenida de Guadalaja
ra. Anteriormente había tirado 
la canal de cordero en la calle 
Marqués Alonso Martínez para 
facilitarle la huida. La detenida 
fue trasladada a la comisaría de 
policía donde se le instruyeron 
diligencias. El robo lo habían 
efectuado en un camión de repar
to que se encontraba estaciona
do en las inmediaciones. 

Robo de relojes 
en un decomiso 

El pasado día 17 de enero en
la tienda de decomis ~ ., Naansa, 
situada en la calle Alameda, es
quina a la calle Almería, se esta
ba efectuando un robo hacia las 
2·45 de la madrugada. La Poli
cía Municipal se personó en el 
lugar de los hechos alentada por 
el hecho de que estaba sonando 
la alarma. Llegados al estableci
miento comprobaron que el cie
rre estaba forzado y levantado y 
que el cristal de la puerta se en
contraba fracturado. En ese mo
mento un individuo, al ver la 
presencia policial, salió desde 
dentro huyendo a toda veloci
dad. En la huida se le fueron ca
yendo unos veinte relojes de dis
tintas marcas y una vez que fue 
detenido por los agentes policia
les se le ocuparon otros dieciséis. 
Trasladado a comisaría se le ins
truyeron diligencias judiciales. 
Este individuo responde a las 
iniciales de J.A.L.C. 

Detenido 
tras un intento de atraco 

En la manana del día 24 de 
enero una patrulla de la Policía 
Municipal se encontró con que 
un individuo se cruzó sorprendi
do delante de ellos al tiempo que 
gritaba «¡Policía! » y se daba a la 
fuga. Los agentes de la policía sa
lieron en su persecución y le de
tuvieron en la calle Divino Fi-
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gueroa . Este individuo que res
ponde a las iniciales de F.J.L.C., 
de 25 años de edad había inten
tado atracar en la zapatería ln
tercalzado, situada en la calle 
Alameda. 

La Policía Municipal le tras
ladó , una vez que le detuvieron, 
a la propia zapatería donde el en
cargado de la misma le identifi
có como la persona que instan
tes antes había intentado atra
carles. F.J.L.C. entró en la za
patería donde estaba una depen
dienta a la que obligó a encerrar
se en la trastienda. En ese mo
mento el encargado escuchó la 
voz del atracador y le infundió 
sospechas por lo que armado de 
unas tijeras fue a ver lo que ocu-

I 

rría. Encontrándose al atracador 
mantuvo un forcejeo con el mis
mo a resultas de lo cual éste se 
dio a la fuga siendo detenido por 
la patrulla de la Policía Munici
pal que en esos momentos pasa
ba por allí. 

Atraco en un piso 
Ocurrió el día 19 de enero a 

las 18'.30 horas en la vivienda si
tuada en calle Escritorios, .3-.3 °. 
Cuando un señor regresaba a su 
domicilio situado en el lugar an
tes mencionado pudo observar 
como dos individuos corrían en 
dirección a la salida de la casa 
cruzándose con él mientras la 

suegra y su esposa gritaban y llo
raban. D ichos ind ividuos habían 
entrad o en la viviend a, llamaron 
al timbre y preguntaron que si 
allí vivía un médico. Les indica
ron que no, que era en otro pi
so . En dicho momento amenaza
ron a las dos señoras y del inte
rior de la vivienda se llevaron 
.30 .000 pesetas y joyas diver sas 
valoradas en 50.000 pesetas. Fue 
poco tiempo el que estuvieron 
dentro del piso pues afortunad a 
mente llegó el esposo q ue llamó 
al portero automático y los atra
cadores, al ver que alguien llega
ba, optaron por salir corriend o 
con el botín que tenían en las 
manos cruzándose con el marido 
en el portal. 

t e) ~ IQ)~ ~~llQ) l 
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OBRA CULTURAL 

" CASA DE CU LTURA" Libreros, 10- 11 ALCALA DE HENARfS 
PROGRAMA DE ACTOS - ENERO 1989 

6° MARATON «LOS A~TISTAS DE ALCALA» 
SALA DE EXPOSICIONES 

28 

29 

29 

30 

31 

2 

3 

DEL 29 DE ENERO AL 4 D E FEBRERO 

COLECTIVA 11 
OLEOS-ESMALTES-PASTEL 

- SALA «A» -

DEL 2 AL 9 DE FEBRERO 

COLECTIVA 11 
OLEOS - DIBUJOS - BARROS 

- SALA «B» -

SALON DE ACTOS 
SABADO AMIGOS DE LA ZARZUELA ZARZUELA 

DOMINGO GRUPO uLA NACENCIA .. DANZAS 

DOMI GO JOSE FRANCISCO ALONSO PIANO 

LUNES LUIS JAVIER LOPEZ - MAURICIO BOSCH OKGA.~Olll\GI.\ 

MARTES ANGEL BERROCAL PIANO 

MIERCOLES RONDALL~ VILLALBILLA RONDALLA 

J EVES CARLOS F. PRIETO - ESTANISLAO SANCHEZ LIRICA 

VIERNES JOSE MANUEL ESTEBAN GUITARRA 

- ENTRADA LIBRE -

7'30 tarde 

12'30 mañ . 

7'30 tarde 

8 tarde 

8 tarde 

8 tarde 

8 tarde 

8 tarde 

A V ISO: Los actos reseñados son susceptibles de modificación o cambio de fecha . 
En cumplimiento de las n o rmas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos 

el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Atraco en el_pub «El Taller» 

sus autores robaron 250.00D pesetas 
Los atracadores se llevaron también el dinero de los camareros 

El pub «El Taller», situado en 
el número 10 de la calle Empeci· 
nado sufrió en la noche del do· 
mingo día 23 un atraco en el que 
dos individuos se apoderaron de 
250.000 pesetas. Hacia la una de 
la madrugada dos individuos ar· 
mados con un machete y una na· 
va ja de grandes dimensiones en· 
traron en el establecimiento 
cuando este ya estaba cerrado a 
la clientela y cuando los camare· 
ros se disponían a recoger el es
tablecimiento. La puerta de en
trada permanecía abierta y no 
había en ese momento ningún 
cliente dentro. Según el testimo
nio de los camareros, todo fue 
muy rápido e incluso alguno de 
ellos no llegó ni a _verles entrar; 
simplemente se encontraron 
amenazados por dos individuos 
que a cara descubierta los convi
naban ~ que levantaran las ma
nos y acto seguido a que se tum
baran en el suelo. 

Se ruega a todos los 
ciudadanos que se evite 

el depósito de residuos en 
contenedores los domingos 

por la noche. 

Exmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

SE VENDE 
SUPERMERCADO 
Funcionando . :\fucha clientela . 
230 m/2 .. con cámara, vitrina. 
mural. isla y estanterías. T odo 
ello nuevo. 20 millones ptas. 

Teléfono : 911 - 21 43 42 
GUADALAJARA 

De esta forma, mientras uno 
de los atracadores vigilaba a dos 
de los camareros que estaban 
tumbados en el suelo, el otro 
obligó a uno de ellos a que le 
abriera la máquina del tabaco y 
las tragaperras, de las cuales se 
llevaron la recaudación, a excep
ción de la máquina de videojue
go, de la cual los camareros no 
tienen la llave. 

Acto seguido , los atracadores 
también pidieron a los camare
ros el dinero de sus carteras, ade
más de llevarse tabaco, dinero 
del bote y la cazadora de uno de 
los dependientes. 

Una vez hecho todo esto salie
ron a la calle dejándolos encerra
dos en el establecimiento, con la 
llave puesta por fuera en la cerra
dura . Pese a que la llave e~caba 
así situada, lograron abrir con 
otra desde el interior y pidieron 
ayuda. Varios testigos se perca
taron de ello y avisaron a la po-

licía, que acudió al lugar de los 
hechos. 

El tiempo empleado por los 
atracadores en perpetrar el 
atraco fue de aproximadamente 
veinte minutos. Según los cama
reros, aparentemente no infun
dían ningún tipo de sospechas , 
ni siquiera en el acento de sus vo
ces . Ambos calzaban zapatillas y 
vestían pantalones vaqueros; 
mientras uno de ellos llevaba una 
cazadora azul, el otro llevaba 
una especie de camisa clara ara
yas . El que esgrimía la navaja de 
grandes dimensiones tenía el pe
lo más bien corto y tendrá entre 
25 y 28 años de edad. El del ma
chete parecía más joven, aunque 
más alto y fuerte. Apenas habla
ron entre ellos y sólamente hubo 
un momento en el que el de la 
navaja se dirigió a su compañe
ro diciéndole: «Venga, José, da
te prisa». Puede ser un desliz o 
hecho a propósito para despistar. 

se encaramó a un poste de alta tensión 

un ¡oven de 14 años 
murió por electrocución 

Un muchacho de 14 años de 
edad murió en Alcalá como con
secuencia de las lesiones que le 
produjo una descarga eléctrica 
de un poste de alta tensión. Se 
trata de Miguel Angel Ropero 
Morales, que falleció el día 20. de 
enero a las pocas horas de ingre
sar en el hospital de esta ciudad, 
después de que se encaramara a 
un poste de alta tensión situado 
al final de la calle de Diego Ross 
y Medrano. 

A las cinco y media de la tar
de del día 20 de enero, un hom
bre de 22 años que se encontra
ba cerca del campo de fútbol si
tuado al final de la calle Diego 
Ross y Medrano , cerca de la 
fuente de la Mina , fue avisado 
por varias personas para decirle 
que , ya que se encontraba allí 
con su coche, un Seat Ritmo, si 
podía llevar al hospital a un cha
val que se había caído. Cuando 
se acercó vio que se acababa de 
caer de un poste eléctrico y que 

estaba en mal estado: tenía los 
labios morados y la boca llena de 
sangre, y estaba rodeado por va
rias personas, un señor y varios 
"niños . 

El joven fue trasladado inme
diatamente al hospital de Alcalá 
y mientras tanto se dio cuenta 
del hecho al 091. Cuando llegó el 
vehículo policial el muchacho ya 
había sido trasladado al centro 
sanitario en el coche anterior
mente mencionado y había sido 
ingresado en la UVI, dado su es
tado de gravedad. Se pensaba lle
varlo a la unidad de quemados 
de Madrid , pero no dio tiempo. 
A las 21,30 horas falleció. 

Según el parte facultativo , 
presentaba traumatismo cra
neoencefálico y quemaduras di
versas por electrocución. Mi
guel Angel Ropero había nacido 
en Madrid el 11 de noviembre de 
1974 y residía en Meco, en la ca
lle del Barquillo . 

HOSTAL~BARI 
RESTAURANTE-CAFETERIA 

. 52 Habitaciones (baño, teléfono, música y radio-TV) 

PARKING PRIVADO PARA NUESTROS CLIENTES 

Antigua Ctra. Madrid-Barcelona km. 31 '750 Tifs.: 888 14 50-54 ALCALA 
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se supone que fue 
un suicidio: 

una mujer 
murió arrollada 

por el tren 
En la mañana del día 25 

de enero, María del Car
men Galán López , de 40 
años de edad, murió arro
llada por el tren en Jo que 
se supone un suicidio. El 
suceso debió de ocurrir ha
cia las 9,30 ó 9,45 de la 
mañana, cuando un tren 
que iba en dirección a Ma
drid arrolló a la víctima, 
que presumiblemente se 
arrojó con la intención 
de acabar con su vida. 
El lugar donde ocurrió el 
suceso fue el punto kilomé
trico 31,600 de la vía fé
rrea Madrid-Barcelona, a 
unos trescientos metros en 
dirección a Madrid del pa
so a nivel del cementerio. 
Al ser un punto muy aleja
do, prácticamente un des
campado no muy lejos del 
cual se están realizando 
unas obras, se piensa que 
la víctima se dirigió allí ex
presamente para consumar 
el suicidio, puesto que se 
hacía extraño que andu
viera por aquella zona con 
algún objetivo concreto , a 
no ser quitarse la vida . 

Según se nos ha infor
mado, el maquinista del 
tren intentó frenar y hacer 
todo lo posible para evitar 
el atropello, pero todos sus 
esfuerzos fueron inútiles. 
Permaneció un momento 
detenido en el lugar y lue
go prosiguió su marcha pa
ra informar de lo ocurrido 
en el lugar más cercano en 
el que pudiera establecer 
comunicación, se supone 
que en Torrejón de Ardoz. 

Hacia las 11, 15 de la 
mañana , el juez se presen
tó en el lugar y ordenó el 
levantamiento del cadáver, 
llegandc. la funeraria a las 
11 ,40 y trasladándose el 
cuerpo de la víctima al de
pósito de cadáveres diez 
minutos más tarde. Según 
los informes de que dispo
nemos , el golpe producido 
por el tren fue un impacto 
seco que la despidió , pues
to que el cuerpo no presen
taba d!secciones. La víct i
ma era natural de la loca
lidad abulense de El Oso , 
estaba casada y tenía dos 
hijas . Vivía en la calle To
rrelaguna , en Alcalá. 

PUERTA DE MADRID 



Detenidos 
por la Guardia Civil 

El día 21 de enero , en el ki
lómetro 25 de la N-11 , cerca 
del río Torote , a las 15 ,45 la 
Guardia Civil detuvo a la fur
goneta Mercedes Benz matrí
cula M-6403 DD, la cual ha
bía sido robada . En su inte
rior se ocuparon diez venta
nas de aluminio anodizado 
valoradas en 200.000 pesetas , 
que habían sido sustraídas en 
el polígono industrial de San 
Fernando , en la empresa 
Construcciones Fersa, y las 
llevaban a Madrid los poste
riormente detenidos: GTJ , de 
43 años , y los hermanos 
RMA , de 18 años , y LMA, 
que dijo ignorar su edad. 

Atraco en una gasolinera 
La gasolinera situada en el 

· kilómetro 16,300 d e la N-11 , 
frente a Pryca , fue atracada el 
día 25 de enero de madruga
da , a la 1, 15 , por tres indivi
duos que llegaron en un auto
móvil y que intimidaron al 
empleado con arma blanca 
apoderándose de 35.000 pese
tas. Esta gasolinera ha sido 
atravaca en varias ocasiones. 

Incendio en Algete 
El día 20 de enero se pro

dujo un incendio en Algete , 
en la vivienda situada en la 
urbanización Valderrey , en 
calle Aragón , 193 . Se quemó 
el salón principal de la vivien
da y las pérdidas ascienden a 
dos millones de pesetas. El 
resto de la casa quedó bastan
te afectado por el humo . En la 
extinción del incendio inter
vinieron bomberos y guardias 
civiles. · 

Importanto robo 
en Cerrajería Domarco 

En la cerrajería Esteban 
domarco , situada en la calle 
de San Diego, 3, fue cometi
do un robo durante la noche 
del 19 de enero . Rompieron 
cuatro candados de la puerta 
delantera causando daños por 
valor de 70.000 pesetas y se 
llevaron una máquina pereu
tora , dos radiales, taladrado
ras y otros efectos, valorado 
todo en 700.000 pesetas. estos 
hechos de robo de maquina
ria han aumentado considera
blemente durante los últimos 
meses y todo induce a pensar 
que se cometen por encargo: 
o sea, que ya de antemano tie
nen comp1rador para las pie
zas robadas. aunque sean 
compradas a un prec io irri
sorio. 
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centro de Prpfesores 
Visita de una comisión del consejo de Europa 

U na comisión del Consejo de 
Europa para la Educación inte
grada por profesores de Irlanda, 
Francia, Alemania, Portugal y 
Grecia , visitaron el día 24 el 
Centro de Profesores en su nue
va sede (planta 3ª del Centro de 
Enseñanzas Integradas), partici 
pando en una jornada de traba
jo con el fin de co~ocer amplia
mente el funcionamiento de di
cho centro, la evaluación de los 
programas desarrollados , así co
mo las características de la zona 
de actuación . 

Posteriormente, aprovechan
do que se estaban desarrollando 
actividades de formación con 
participación de numerosos pro
fesores , charlaron con los diver
sos grupos de trabajo, interesán
dose por conocer aspectos rela
cionados con la tarea docente: 
jornada laboral , salario , alumna
do, representación sindical, or
ganización de los centros, siste
ma de inspección, etc. A su vez, 

los profesores alcalaínos pidieron 
información sobre esas mismas 
cuestiones en cada uno de los 
países representados por los vi 
sitantes. 

Terminó la visita al CEP con 
un intercambio de documenta
ción y bibliografía relacionadas 

con el mundo de la ensenanza. 
Después se desplazaron, dentro 
de Alcalá de Henares , a otras ins
tituciones pertenecientes al Mi
nisterio de Educación con el de
seo de completar el estudio que 
les ha sido encomendado. 

Juan HOYAS 

De cara a la próxima semana santa 
Macias se reunió con las cofradías 

José Macías, concejal de Fies
tas , y varios miembros de las co
fradías de la ciudad, se reunie
ron el pasado martes día 24, pa
ra concretar algunos detalles so
bre las procesiones y demás ac
tos públicos que como cada año 
vienen realizando para la Sema
na Santa dichas cofradías. 

Para este año , el ayuntamien
to ha previsto la impresión de 
unas 7 .000 revistas que serán 
una especie de pequeños 
programas-guía, para seguir el 
recorrido de las procesiones . 

Los gastos de estas revistas se
rán sufragados por las cuatro en
tidades que en ellas se anuncian. 

La Virgen de la Soledad , ima
gen que se cree que es la más an
tigua de la ciudad, será la que es
te año ocupe la portada , ya que 
el año pasado lo hizo un cristo , 
concretamente, el Cristo de los 
Doctrinos . 

Los cambios que se prevén pa
ra este año son pocos en relación 
al año pasado. Unicamente cabe 
destacar un problema, a saber , 
las obras de la calle de Santiago. 
El estado actual de la calle , con 
las aceras levantadas , llenas de 
montículos de tierra, y con má
quinas y contenedores en la cal
zada, imposibilita el paso de 
cualquier procesión. 

La constructora encargada de 
las obras ha asegurado al conce
jal Macías que para esas fechas , 
aunque no embaldosada, la calle 

ya tendrá el hormigón echado, 
con lo cual los pasos de las dis
tintas cofradías podrían circular. 

!'ero por si acaso esto no suce
de así (las obras ya fueron dete
nidas una vez . porque la empre
sa había abandonado el proyec
to) , los cofrades han decidido que 
el recorrido sería sustancialmen
te el mismo, pero que se sustitui
ría la calle de Santiago por la de 
Escritorios·. 

En cuanto al horario , un pe
queño cambio: algunas procesio-

SE ALOUILA 
SECCION DE FRUTAS 
\'en tas mensuales 4-5 millones 

HIPER GALEFRlT 
Teléfono: 911 - 22 03 JJ 

GUADALAJARA 

nes se adelantarán en m edia ho
ra ya que el año pasado, estas 
fiestas tuvieron lugar tras el cam
bio de horario habitual por estas 
fechas (paso del horario de in
vierno al de verano) . La Sema
na Santa de este año será antes 
de esta transformación horaria. 

Susana RUBIO 

SE ALOUILA 
SUPERMERCADO 

FUNCIONANDO 
160 m/2 

el . General Vives Camino 
Teléfono: 911 - 22 03 :u 

GUADALAJARA 
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Francisco· Núñez, S. A.";·· 

ALOUILER DE 
MAOUINARIA 
Y MONTAJES ELECTRICOS 

CTRA. BARCELONA, KM. 29,000 
TELEF. 889 01 25 (2 líneas) 

FAX 889 06 13 
ALCALA DE HENARES 

~~ · Hotel El Bedel fi1 
r~l TV. EN HABITACIONES· * * * ~· Y CAFETERIA • BAR •·• 
~8 Platos combinados 

COMUNIONES · CONGRESOS · CONVENCIONES 

Plaza de San Diego, 6 · Tlf. 889 37 00 · Alcalá de Henares 

VISITEN OS EN: 
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el Santa Mónica, 3 - 28804 Alcalá de H enares 
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ASOCIACION ECONOMISTAS ASESORES. S.L. 

• Especialidad en Estudios Económicos y Financieros para 
petición de subvenciones y préstamos. 

• Contabilidad de Sociedades. 
• Asesoramiento y Gestión Fiscal y Laboral. 

CLINICA SAN FRANCISCO 
ESPECIALIDADES: 

(PREVI A PETICION DE HORA) 

CLINICA DENTAL ........... Lunes a Viernes de 4 a 8 
ACUPUNTURA ................. Lunes a Viernes de 4 a 8 
PSICOLOGIA ................... Lunes a Viernes de 5 a 8 

A.T.S. (practicante) ....... Lunes a Viernes de 6 a 7'30 
Sábados y festivos de 12 a 1 

C/. Licenciado Madrid. 16 Bajo C - Tlf.: 889 46 17 - Alcalá de Henares 
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El centro comercial de zenor fue el detonante 
AP pidió la dimisión del consejero de 

Economía, Eugenio Royo 
El grupo popular en la asam

blea de Madrid solicitó la com
parecencia urgente del consejero 
de Economía de la CAM , Euge
nio Royo , para que explique el 
cambio de actitud de su departa
mento ante la futura instalación 
de un gran centro comercial en 
Alcalá de Henares. Según una 
nota difundida por AP , la porta
voz d e este partido en la comi
sión de Economía de la asam
blea, Carmen Alvarez-Arenas , 
considera que el consejero «debe 
dimitir cuanto antes , dada su in
capacidad e ineficacia demostra
da en sobradas ocasiones». 

«En lo que va de legislatura , 
la política de esta consejería ha 
ido a impulsos de la oposición, 
hecho reconocido por los grupos 
políticos que componen el parla
mento regional», añadió Alvarez 
Arenas. En opinión de la dipu
tada aliancista «el consejero ha 
sido ineficaz, no ha mantenido el 
debido respeto a la asamblea , 
apropiándose de ideas de la opo
sición que en un principio recha
zaba y luego desarrollaba como 
propias , y ha demostrado carecer 
de la agilidad necesaria para una 
política económica positiva para 
los madrileños». 

Alvarez-Arenas apoya sus afir
maciones en hechos muy recien
tes: «Hace unos días el conseje
ro de Economía defendió duran
te una comparecencia en la 
asamblea la recalificación de te
rrenos industriales de Alcalá en 
comerciales», para facilitar la fu
tura edificación del gran centro 
comercial. 

Asimismo, Royo, «criticó a los 
comerciantes alcalaínos por que
rer instalarse cerca de ese centro 
y menospreció la intervención de 
AP, que le pedía que se permi
tiera la creación de pequeños co
mercios junto al «hiper» de Al-

Más de sao parroquias hay en la 
diócesis de Madrid Alcalá 

La diócesis de Madrid-Alcalá 
cuentan con 529 parroquias, de 
las que 504 son atendidas por pá
rrocos residentes , según indican 
los datos publicados en el estudio 
realizado por la Oficina de Esta
dística y Sociología de la Iglesia 
(OSGI) . 

En el último estudio de la 
ccOSGI» , relativo al año 1986, se 
precisa que el número de sacer
dotes adscritos a la diócesis ma
drileña era de 1.124 , más otros 
1.094 adscritos y residentes . 

El número de sacerdotes in
cardinados o adscritos a la dió-

Gabinetes de desarrollo local 
para equilibrar la región 

Seis gabinetes de desarrollo local que cubren la comarca de 
Las Vegas , el corredor del Henares , las zonas norte y sur de 
Madrid y Madrid capital, han comenzado a actuar por inicia
tiva de la consejería de economía de la CAM con objeto de equi
librar la economía de la región madrileña. Estos gabinetes pre
tenden , según dijeron fuentes de IRMASA (Iniciativas Regio
nales Madrileñas , S .A.), además de informar sobre los recur
sos públicos y privados existentes para la creación y moderni
zación de empresas, la formación de personas que , aún no pro
cediendo de la cultura empresarial tradicional , aporten pro
yectos que generen empleo. 

Por otra parte , .Ja red de gabinetes asesorará a los empresa
rios de cada zona para que coordinen sus actuaciones de cara 
al desarrollo equilibrado de la región . 

Aunque la red de gabinetes tiene un papel fundamentalmente 
asesor y formador , sus responsables no descartan la posibili
dad de que los gabinetes, cuando así se les requiera , partici-

'pen en la gestión de los proyectos presentados por promotores 
públicos. En cuanto a los promotores privados , los gabinetes 
apoyarán sus proyectos siempre que contribuyan al desarrollo 
equilibrado d e su zona de actuación. 

Los gabinetes que se encuentran ya en funcionamiento es
tán ubicados en Aranjuez , el gabinete de comarca de Las Ve
gas ; en Alcalá de H enares , el gabinete del corredor del Hena
res ; en San Sehastián de los Reyes , el de la zona norte de Ma
drid ; en Fuenlabrada , el d e la zona sur , y en la zona indus
trial d e Julián Camarillo y en la calJe Albino Hernández Lá
zaro, los de Madr id capital. 

La consejería de Economía de la CAM coordinará las acti
vidades de la red de gabinetes a través de IRMASA , que cola
borará con los a yuntamientos de cada municipio así como con 
los agentes económicos y sociales de la zona. 
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cesis de Madrid-Alcalá y residen
tes en otras diócesis españolas 
es de cuatro y de 26 los que se 
encuentran en diócesis extran
jeras. 

La edad media de los sacerdo
tes madrileños está entre los 55 
y los 59 años. 1474 sacerdotes re
ligiosos tienen cargo pastoral en 
la diócesis de Madrid. 

En el año 1986 fue Madrid la 
diócesis en que más sacerdotes se 
ordenaron. Los 27 de Madrid 
fueron seguidos por los ocho de 
Pamplona-Tudela y los ocho de 
la diócesis burgalesa. Ese año su
peró en 11 al número de ordena
ciones sacerdotales registradas en 
1985 e inferior en dos a los or
denados en 1983. 

Otro de los puntos del estudio 
relativo al número de bautismos 
revela que en 1986 se bautizaron 
3 9. 772 niños durante el primer 
año de vida, cifra que decrece 
respecto a años anteriores: 
45.200 en 1985 , 53.500 en 1984, 
60 .500 en 1983 y 70.220 en 
1982 . En el año 86 fueron bau
tizados 22 niños con más de sie
te años. 

El número de matrimonios 
eclesiásticos celebrados en la dió
cesis de Madrid-Alcalá en 1986 
fue de 18.503 , 9.277 menos de 
los registrados seis años antes , 
en 1980 y el número de matri
monios entre un católico y un 
no católico en el año 86 fue de 
108. 

De los 18.251 divorcios , sepa
raciones y nulidades habidas en 
España en 1986, 3.673 .se trami
taron en Madrid, que después de 
Barcelona con 4.461 , es la segun
da ciudad española en lo que se 
refiere a las tramitaciones de es
te tipo registradas ese año. 

calá», añadió la diputada. Sin 
embargo, la consejería de Econo
mía defiende ahora «la instala
ción de pequeños comercios jun
to al gran centro comercial de Al
calá, argumentando que de no 
ser así éste prodría machacar al 
pequeño comercio local», 

La portavoz de AP, indicó que 
«está bien que el consejero de;: 
Economía de la CAM acierte 
cuando rectifica, pero su actua
ción es políticamente inadmisi
ble». «Creemos que el consejero 
debe admitir de una vez que su 
política económica no es ágil ni 
positiva para Madrid porque ca
rece de ideas y va siempre con se
manas o meses de retraso respec
to a las propuestas de la oposi
ción. En estas circunstancias, só
lo tiene una salida lógica y me
dianamente airosa , que es la 
dimisión». 

usa contra 
la subida de 

los transportes 
La Unión Sindical Obrera 

ha pedido al presidente de la 
CAM, Joaquín Leguina, y al 
consorcio de Transportes de la 
comunidad que retiren la pro
puesta de subida de los trans
portes colectivos madrileños , 
según se afirma en un comu
nicado hecho público el pasa
do día 13 de enero por esta 
central sindical. 

USO basa su petición en 
que los aumentos no se corres
ponden cc ni con la evolución 
de los salarios ni con el espí
ritu de prestación que el con
sorcio dice cumplir y menos 
en el intento de hacer de los 
transportes colectivos». 

Por su parte , un portavoz 
del consorcio ha declarado 
que «todavía no se ha pro
puesto ninguna subida», aun
que reconoció que es «posible» 
la subida del billete sencillo a 
65 pesetas (cinco más) y del 
bonobús a 410 (120 pts. más). 

Para el portavoz, la filoso
fía del consorcio es «beneficiar 
al usuario habitual y, por lo 
tanto , no se aumentará el pre
cio del bonometro, y las subi
das están dirigidas sólo a 
usuarios esporádicos o al.bo
nobús, con el fin de igualarlo 
al bonometro». 

Según USO, las subidas 
afectarán al billete sencillo , 
que valdrá 65 pts. , tanto en 
metro como en autobús: a los 
tacos de 10 billetes de ida y 
vuelta en el metro , que pasa
rán a costar 820 pts ., y albo
nobús que subirá a 410 pts. 

21 de enero de 1989 



Para reforzar sus reivindicaciones 
Las casas regionales decidieron 

formar un frente común 
La semana de las Regiones de España es uno de sus proyectos 

Las casas regionales de Alcalá 
decidieron suscribir un frente co
mún para la defensa de sus intere
ses en la reunión celebrada el pa
sado jueves 19 de enero en el Cen
tro Extremeño de Alcalá. Los re
presentantes de los centros regio
nales de Andalucía, Avila, Astu
rias y Extremadura decidieron for
mar la Mesa de Centros Regiona
les de Alcalá «con el fin de debatir 
en su seno la problemática que 
afecta a los mismos», según decla
ra la nota elaborada el término de 
la reunión. 

El problema más grave plantea
do por las casas regionales es el de 
las subvenciones. Santos Merca
der , presidente del Hogar de Avi
la , en nombre del resto de los pre
sidentes de centros regionales de 
Alcalá , manifestó que «difícilmen
te se puede mantener un centro re
gional cuando no hay una ayuda 
eficaz por parte de los organismos. 
Es importante, si queremos desa
rrollar una serie de actividades , el 
que reivindiquemos ayudas, espe
cialmente cuando vemos que hay 
una serie de arbitrariedades por 

parte de los organismos que las 
conceden, que nos dej<tn en un se
gundo plano cuando ueemos que 
somos importantes». 

Hasta el momento ia idea de los 
centros regionales pas;t por ser un 
tanto confusa al estar muy presen
te la creencia de que sus activida
des están única y exclusivamente 
para sus socios. Esta es una idea 
que los propios centros quieren ha
cer desaparecer con d plantea
miento de una serie de actividades 
abiertas para todos los ciudadanos. 
La presidenta de la Casa de Astu
rias , Elisa Paradela, señaló que 
«los centros regionales están cons
tituidos como entidades culturales. 
El hecho de que tengan unos socios 
no quiere decir que las actividades 
que organice cada entidad se limi
ten exclusivamente a sus socios. 
Ese es un error porque lo que pre
tendemos es dar a nuestras activi
dades una amplitud mayor de ca
ra a la ciudad donde estamos. Yo 
creo que eso lo tenemos todos muy 
claro». 

Todos coincidieron en que, aun
que no es nada negativo que en 
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los centros regionales se juegue a 
las cartas, una casa regional es mu
cho más que eso . «Aunque nuestra 
actividad se resumiera sólo en eso , 
en jugar a las cartas , tampoco de
bería significar que no recibiéra
mos ayudas económicas , pues tam
bién las reciben los clubes de ju
bilados y pensionistas. Pero noso
tros vamos mucho más allá», lle
garon a señalar en la mencionada 
reunión . «Ahora bien, si el centro 
regional adolece de esas ayudas es 
cuando no tiene más remedio que 
acudir a ese tipo de actividades , 
porque no da más d;: sÍ>>, puso de 
manifiesto Santos Mercader. 

Las casas regionales explicaron 
que durante 1988, a excepción del 
Hogar de A vila, «que no recibió ni 
un duro», recibieron todas la can
tidad de 25 .000 pesetas. Todo es
to lo explicaban con una sonri
sa irónica en los labios, dando a 
entender que esa cantidad, más 
que una subvención, es una 
limosna. 

Para 1989 han reflexionado que 
ya de antemano, para todas las en
tidades culturales de la ciudad, el 
capítulo de ayudas de la fundación 
será de 4 millones de pesetas. «Por 
muy buen proyecto que presente
mos , la ayuda será mínima» . 

«Nuestra reivindicación es que 
esos 4 millones se aumenten detra
yéndolos si es necesario de otras 
partidas o actividades que vemos 
que no tienen la importancia o 
trascendencia cultural que pueden 
tener nuestros proyectos» , conti
nuaron en su explicación. 

Entre los proyectos o ideas que 
las casas regionales tienen sobre su 
mesa de trabajo se encuentra la 
creación de una Semana de las Re
giones de España, una idea que 
desde la Fundación Colegio del 
Rey se ve con muy buenos ojos. 
Las casas regionales de Alcalá 
quieren desarrollar este proyecto 
ofreciendo toda una variedad de 
interesantes actividades culturales 
que se desarrollan en sus lugares 
de origen y que estarían en la mú
sica , el cine , la gastronomía , las 
exposiciones de cerámica popular, 
de escultura , etc. Un proyecto que 
en definitiva es muy amplio y que 
tiene un gran atractivo para mos
trar unas culturas que, además de 
tener un interés intrínseco, son ve
cinas y parecidas en muchos casos, 
o con similares raíces , a la cultura 
alcalaína. 

Puede ser el gran reto de los cen
tros regionales un gran reto que , 
claro está , necesita ayudas. 

Jesús Manuel CAMARA 

Nota de la Mesa 
de centros 
Regionales 

En Alcalá de Henares, a 19 
de enero de 1989, se reúnen 
los representantes de los cen
tros regionales de Andalucía , 
Asturias, Avila y Extremadu
ra de esta ciudad, para la 
constitución de una mesa uni
taria con el fin de debatir en 
su seno la problemática que 
afecte a los mismos , desarro
llando iniciativas y actos con
juntos de cara al logro de un 
mejor funcionamiento y a una 
más firme defensa de sus in
tereses comunes. · 

Abierta la primera reu
nión , por unanimidad se for
mula enérgica protesta por el 
arbitrario y mínimo reparto 
de las ayudas económicas des
tinadas a los indicados centros 
que prevé la Fundación Cole
gio del Rey , y en consecuen
cia se acuerdan los siguientes 
extremos: 

• Solicitar la reconsidera
ción del reparto de subvencio
nes que , sin previa participa
ción de los centros regionales , 
se ha confeccionado desde el 
citado organismo. 

• Reivindicar que en el re
parto de las ayudas a entida
des culturales , en los que es
tán incluidos los centros re
gionales , se modifiquen los 
criterios utilizados hasta el 
momento, carentes de propor
cionalidad y participación. 

• Solicitar una entrevista 
con don Florencio Campos 
Corona, presidente de la Fun
dación Colegio del Rey, para 
hacerle partícipe de nuestro 
descontento. 

• Poner de manifiesto que 
los centros regionales realizan 
una labor trascendental y res
petuosa en el marco de la so
ciedad alcalaína , por cuyo 
motivo se solicita participa
ción directa de esta mesa den
tro de los órganos rectores de 
la Fundación Colegio del Rey , 
dejando constancia del impor
tante colectivo de más de 
75.000 personas al que 
representan. 

• Patentizar que nuestros 
centros fomentan y dan a co
nocer la cualtura de los pue
blos de España -más allá del 
mero aspecto folklórico- , 
con mayor afinidad para los 
alcalaínos que cualquier otra 
manifestación cultural de paí
ses extranjeros , incluidos los 
nórdicos . 

Mesa de Centros Regionales 
de Alcalá de Henares 

28 de enero de 1989 



Su coche usado, 
vale más al com,rar 

un Renault 21: 
Durante los meses de Enero y Febrero, al comprar un 

Renault 21 tendrá una valoración especial por·su vehículo 
de ocasión que puede llegar hasta un ahorro de 
150.000 pts. en el caso de compra de las versiones más 
altas de la gama: RENAULT 21 TXE, RENAULT 21 TI. 
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entregarlo como forma de pago, no se preocupe, 
tenemos interesantes condiciones para Vd. 

* Oferta no válida para versiones que conjuntamente posean- aire acondicionado y ABS. 
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Indices: grandes almacenes, coches y gasolina 
Fuerte aumento del consumo privado 

en la comunidad de Madrid 
El consumo privado en la Co

munidad de Madrid mantuvo en 
1988 «unos fuertes ritmos de cre
cimiento en términos reales, 
aunque inferiores a los de 1987», 
según los últimos informes de 
la consejería de Economía de 
la CAM. Según las cifras de la 
consejería . todos los indicado
res sobre los que se establece la 
evoluc.:ilÍn d el consumo privado 
- ventas en grandes almacenes e 
hipermercad os. matriculaciones 
de turismos y ventas de gasoli
na- aumenta ron en el año pa
sado en relación con períodos 
anteriores. 

El índice de ventas en los 
grandes almacenes e hipermerca
dos creció un 12,9 7' en los nue
ve primeros mese~ del pasado 
año . Si se descuenta el efecto de 
la subida de los precios , el incre
mento en términos reales es seis 
puntos y medio superior al pro
ducido en 1987. En 1987 el 
aumento fue de 7 puntos . La 
consejería de Economía conside
ra las ventas en grandes almace
nes un dato básico puesto que a 
través del él «Se observa el com
portamiento de los consumidores 
en cuanto a su gasto en estable
cimientos que se caracterizan por 

UGT Madrid acusa al gobierno 
«Es incapaz de elaborar una política 
económica a medio y largo plazo» 

La central ugetista no negociará ningún 
convenio por debajo del 7°/o 

La comisión ejecutiva de 
lJGT-:\tadrid, calificó de .. fraca
so» la política económica del go
bierno. En una nota remitida a 
los medios informativos. UGT
Mad1·id informa de que el go
bierno se ha desviado en el cál
culo de la inflación prevista en 
m;Ís de un 160 (7.4) por ciento 
para :\ l adrid. 

La comisión ejecutiva de 
UGT-:\ladrid añade que el go 
bierno ha cometid o un «fallo» en 
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d cálculo de la inflación, y esti 
ma que es .. incapaz de elaborar 
una política económica a medio 
y largo plazo» . 

UGT-Madrid , continúa la no
ta, «exige al gobierno una correc
ción al alza de la inflación pre
vista para el año 89 que se acer
que a la realidad económica». 
Las consecuencias. según UG T
Madrid, «recaen sobre las capas 
más desfavorecidas de nuestra 
sociedad: pensionistas, parados 
y jóvenes trabajadores sujetos al 
salario mínimo interprofesio
nal ». P or este motivo , UGT
Madrid «exige al gobierno que 
repare la deuda económica con
traída con estos colectivos madri
leños que ascienden al 4 ,4 % », y 
que realice .. Jas correcciones 
oportunas tendentes a paliar los 
singulares factores socioeconómi
cos que se dan en nuestra 
capital >>. 

UGT-Madrid termina advir
tiendo que en el porcentaje de 
negociación colectiva, la central 
ugeti sta «no negociará ningún 
convenio por debajo del 7 % "· 

Paseo 
de la Estación, 8 

LEVI'S CENTER 
ALCALA DE HENARES 

vender una amplísima gama de 
bienes». El departamento de Es
tadística de la comunidad elabo
ra mensualmente el índice de 
ventas en grandes almacenes e 
hipermercados , con los datos de 
27 establecimientos comerciales 
de la región que ofrecen al públi
co una superficie de ventas de 
285 .000 metros cuadrados. 

Por sectores, se observa un 
mayor crecimiento de las ventas 
en productos alimenticios , que se 
incrementaron un 14 % respecto 
al año anterior , frente al 12 ,6 de 
otros productos. 

En cuanto a las matriculacio
nes de turismos, con datos rela
tivos a los nueve primeros meses 
del año, se registró en el tercer 
trimestre de 1988, con 40 .331 tu 
rismos matriculados, un cierto 
descenso respecto al trimestre 
anterior , en el que se matricula
ron 48.411. En relación con 
igual período del año anterior , 
sin embargo, las matriculaciones 
aumentaron casi un 9 % , y en el 
conjunto de los nueve primeros 
meses del año se habían matricu
lado un 15 % más de vehículos 
que en 1987. Fuentes de la con
sejería estiman «muy fuerte» _es
te incremento, «SÍ tenemos en 
cuenta que 1987 registró ya un 
aumento del parque de turis
mos». Otros tipos de vehículos , 
como camiones y tractores agrí
colas , disminuyeron ligeramen
te sus índices de venta en los úl 
timos meses del año. 

Por lo que respecta a las ven
tas de gasolina , en el trimestre 
estudiado se vendieron 347.000 
metros cúbicos , 5.000 más que el 
trimestre anterior y 27 .000 más 
que en el tercer trimestre del 87. 
El aumento equivale a un 8 ,4 % 
en términos reales , si bien en 
igual período del año anterior los 
incrementos eran superiores. Las 
ventas de gasóleo , con 331.000 
toneladas métricas , descendieron 
respecto al anterior trimestre, 
principalmente en el mes de 
agosto. 

Natalia ARRlAGA MAZO 

¡Los auténticos! 

Igualdad 
de oportunidades 

para la mujer 
4.DOO millones 
destinados 
por la CAM 

La comunidad de Madrid 
destinará este año unos 
4.000 millones de pesetas a 
la igualdad de oportunida
des para la mujer , anunció 
Henar Corbi, responsable 
de la promoción.de la mujer 
en la CAM . De estos 4.000 
millones , l. 700 conforman 
los presupuestos de la nue
va dirección de la CAM que. 
adscrita a la consejería de 
Presidencia. acaba de ser 
creada por la comunidad y 
que estará regida por Isabel 
Alberdi Alonso , nombrada 
el pasado día 20 . 

Henar Corbi se felicitó 
del aumento de las cantida
des destinadas a la mujer. 
"Yª que hace tres años no se 
destinaba nadan, y mostró 
su esperanza de que otros 
organismos cooperen en es
ta labor , como ya han empe
zado a hacer cinco ayunta
mientos que dedican parti
das específicas para la lucha 
contra la discriminación de 
la mujer. Según las últimas 
estadísticas de la CAM. en 
la región madrileña existen 
25.000 mujeres analfabetas 
y el 75 % de las mujeres de 
entre 18 a 45 años sólo tie
ne la EGB. o ningún estudio 
terminado , por lo que la co
misión interdepartamental 
de la mujer ha destinado un 
total de 500 millones de pe
setas para cursos de forma
ción integral , con el objeti
vo de que lleguen a ser 
«auténticas ciudadanas de 
pleno derecho». Los cursos 
-precisó- se han llevado a 
cabo en barrios periféricos o 
en loca lidades pequeñas y 
las enseñanzas impartidas 
en ellos han sido desde la pe
queña contabilidad de una 
empresa familiar. agraria o 
ganadera , hasta sanitari a o 
de inserción . 

Centro Comercial 
«EL VAL» 

Planta baja - Local 107 

LEVl'S CENTER 
«EL VAL» En el centro de Azuqueca 

2 plantas, buhardilla cons
truida , todos los servicios. 
Tlf. 911/26 22 70 (tardes) EBAJAS • REBAJAS • REBAJAS • REBAJAS • REB 
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cesado el director provincial del lnsalud 
Francisco ortega sustituye a 

Fernando Lamata 
Fernando Lamata, director 

provincial del Instituto Nacional 
de la Salud de Madrid, ha cesa
do en su puesto. El cese de La
mata , que ocupa el cargo de di
rector provincial del lnsalud 
desde 1984, se relaciona con las 
denuncias de usuarios sobre las 
urgencias de los hospitales ma
drileños , de las que también 
se hizo eco el Defensor del Pue
blo. 

Fernando Lamata ha desarro
llado una labor de ruptura del 
desequilibrio sanitario existente 
en la región madrileña entre el 
norte y el sur. Hasta su nombra
miento los recursos sanitarios es
taban ubicados principalmente 

en la zona norte de Madrid, que 
a su vez dispone de un mayor ni
vel económico. Durante su man
dato se han abierto 30 centros de 
salud y dos hospitales, el de Al
calá. de Henares y el «Severo 
Ochoa» de Leganés. 

El hasta ahora director del In
salud en Asturias, Francisco Or
tega, será el próximo director del 
Instituto de la Salud en Madrid 
en sustitución del cesado Fernan
do Lamata. Según confirmó Or
tega, esta decisión le fue comu
nicada por el ministro de Sani
dad, Julián García Vargas . Para 
el recién nombrado, ha sido im
portante la influencia en su nom
bramiento del máximo responsa-

lllSEMANA 

ble del lnsalud, el también astu
riano Eduardo Arrojo. 

Francisco Ortega, que ha ocu
pado durante seis años la direc
ción del lnsalud en Asturias, sus
tituirá a Fernando Lamata, ce
sado tras las denuncias sobre las 
deficiencias en los servicios de 
urgencias de los hospitales ma
d rileños, de las que se hizo eco 
el Defensor del Pueblo. 

Ortega afirmó tener «referen
cias de la situación sanitaria y 
hospitalaria de Madrid porque 
mantengo una buena relación de 
amistad con Lamata» y manifes
tó que es «consciente de la difi
cultad de la dirección de Madrid, 
cinco veces mayor que Asturias, 

11\0NOMIC 
Del 30 de enero al 5 de febrero, 1989 
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y con una situación mucho más 
compleja por la coincidencia de 
muchos niveles d ecisorios». 

El médico asturiano dijo que 
«salvando las distancias, intenta
ré aplicar las grandes líneas de la 
política hospitalaria que hemos 
realizado en Asturias en estos 
seis años, que se ha basado en un 
entendimiento con todas las ins
tituciones sanitarias». 

La potenciación al máximo de 
la atención primaria, la mejora 
de la gestión de los hospitales y 
el buen ordenamiento del mapa 
sanitario serán otros de los pun
tos básicos de la gestión de Orte
ga en su nuevo destino. 

En este sentido, Ortega tiene 
la intención de aplicar un mode
lo hospitalario .descentralizado 
«potenciando la creación de un 
tipo de hospital comarcal y ha
ciendo una redistribución de ca
mas, que según mis informacio
nes, están muy localizadas en el 
noroeste de Madrid en detrimen
to de la zona sur». 

Francisco O rtega se muestra 
satisfecho de sus seis años al fren
te del lnsalud en Asturias y 
apunta como principales logros 
la mejora a la atención primaria 
en los centros de sal'!_d, la remo
delación de los ambulatorios y la 
creación de hospitales como el de 
Cangas de N arcea, Mi eres o 
Jarrio. 

Por último, destacó su buena 
coordinación con las autoridades 
sanitarias autonómicas y afirmó 
que «la coordinación hospitala
ria de O viedo está embocando su 
recta final». 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Teléfono: 881 24 92 
Madre de Dios, 5 - 2° D 

Alcalá de Henares 
NO DIGA QUE SU 

PROBLEMA NO TIENE 
SOLUCION , 

SI AUN NO NOS HA 
LLAMADO 

Consultas: 
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de 5 a 8 de la tarde 
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_)'_ ~olonías españolas. 
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CI. Cid Campeador C-3 (junto a Co
misaría) Tlf. 881 42 31 - Alcalá de H. 
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según el anuario de la comunidad de Madrid tamientos y particulares , de in
formación más concreta, situada 
por debajo de los niveles de la co
munidad en su conjunto , afirmó 
Díaz. Como novedad respecto a 
otros anuarios, incluye en cada 
capítulo análisis de fuentes esta
dísticas y definiciones de aque
llos conceptos que son raros o 
pueden inducir a confusión. 

Las mujeres son más felices que los hombres 
A la conclusión de que las mu

jeres de la región madrileña son 
más felices que los hombres se 
puede llegar tras consultar el ín
dice de suicidios del anuario es
tadístico de la Comunidad de 
Madrid de 1987 y ver que en ese 
año se quitaron la vida 15 muje
res frente a 52 hombres. 

Estas y otras curiosidades, 
junto a datos de mayor relevan
cia para la comunidad madrile
ña, fueron expuestos el pasado 
día 18 por el consejero de Eco
nomía Eugenio Royo, durante la 
presentación del mencionado 
anuario , elaborado por la direc
ción general de Estadística. 

En 1984 se produjeron 107 
suicidios entre los hombres fren
te a los 52 de 1987. En las muje
res, «que siempre entienden me
jor la vida», -ironizó el 
consejero- en el año 84 sólo hu
bo 38 suicidios, mientrns que en 
el 87 fueron 15 mujeres las que 
se quitaron la vida. 

Otro dato importante que con
tiene el anuario estadístico es el 
aumento de población experi
mentado en la comunidad de 
Madrid de 1982 a 1987, que ha 
sido de un 2 ,2 % , con un «trasie
go» de habitantes de unas zonas 
a otras , señaló Royo. Así, mien
tras que pierden población Ma
drid capital, Alcorcón y otros 
municipios, ganan en número de 
habitantes Alcalá de Henares, 
Alcobendas , Arganda , Fuenla
brada, Getafe, Móstoles, Parla, 
Pinto, Pozuelo, San Sebastián de 
los Reyes y Torrejón . 

El número de vehículos de tu
rismo en la región de Madrid ha 
experimentado un incremento de 
un 76 % al pasar de los 87 .000 
existentes en 1982 a los 153.000 
de 198-7, dato que «lógicamente 
repercute en las dificultades pa
ra resolver el problema de la cir
culación», si se tiene en cuenta 
además el crecimiento del parque 
de camiones , de un 72 % . En el 
transporte público , Royo señaló 
que en el metro se ha producido 
un aumento de un 22 % en el nú
mero de vehículos que integran 
el parque, pasándose de los 894 
de 1983 a 1.091en1987. El nú
mero de plazas para viajeros 
aumentó un 34 ,5 % al pasar de 
119.000 a 160.000 en las mismas 
fechas. 

El consejero hizo especial hin
capié en las cifras educativas , 
«tan importantes teniendo en el 
horizonte la fecha de 1992 y el 
acta única de la Comunidad 
Europea y la posibilidad de mo
v imiento de los ciudadanos den
tro de la CEE .. . El número de 
ccntros de bachillerato ha crecí-
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do en la región madrileña en un 
4 ,8 % entre los cursos 1983-84 y 
1986-87, mientras que el núme
ro de alumnos matriculados ha 
aumentado un 15 ,6 % . Los cen
tros del Curso de Orientación 
Universitaria (COU) experimen
taron un incremento de un 24,2 
por ciento , pasándose de 95 a 
118 centros, y el número de 
alumnos aumentó un 26,3 en las 
mismas fechas. En la enseñanza 
universitaria, el número de 
alumnos matriculado experimen
tó un incremento de un 20 % en
tre los cursos 1983-84 y 1986-87, 
cifra media que aglutina a los 
matriculados tanto en escuelas 
técnicas como en facultades y 

colegios universitarios. 
Otro dato curioso reseñado 

por el consejero de Economía de 
la CAM fue la cifra de mujeres 
que en Madrid mueren por en
fermedades relacionadas con el 
aparato circulatorio, que es un 
12 % superior a la de hombres. 

Por su parte, el director gene
ral de Estadística, Carmelo Díaz, 
indicó que el anuario presenta
do recopila toda aquella informa
ción oficial o de entidades conec
tadas con la administración 
referida a Madrid. 

El segundo volumen, dedica
do a los municipios de la comu
nidad, se realizó ante la crecien
te demanda, por parte de ayun-

El consejero de Economía re
saltó además la labor que se efec
túa desde la dirección general de 
Estadística, «la gran desconoci
da de la consejería de Economía, 
pero básica para el funciona
miento de la misma y del gobier
no autonómico en general». 

Royo indicó que es indispen
sable conocer la comunidad en 
sus aspectos demográficos y de 
desarrollo económico para poder 
funcionar de un modo eficaz y 
actual. 

según el Defensor del Pueblo 
Atención desigual y deficiente en las 
residencias de ancianos de Madrid 

La atención a los usuarios 
de las residencias de la terce
ra edad se produce de forma 
muy desigual, según indica el 
resultado del estudio realiza
do por el Defensor del Pueblo 
al informe remitido a esta ins
titución por la consejería de 
1 ntegración Social de la 
comunidad. 

En un informe se indica 
que con ocasión de los suici
dios acaecidos en abril de 
1988 en la residencia de la ter
cera edad de Villaviciosa de 
Odón, el diputado del grupo 
mixto José Manuel Paredes 
Grosso dirigió un escrito a esa 
institución que originó la 
apertura de una investigación 
acerca de la atención siquiá
trica a los usuarios de las re
sidencias de la tercera edad de 
la Comunidad de Madrid. 

El estudio señala que si 
bien en las residencias de To
rrelaguna, Alcalá de Henares, 
Navalcarnero y Móstoles, la 
atención siquiátrica se reali
za de forma periódica, no pa
sa lo mismo , por ejemplo, en 
la de Arganda del Rey, don
de no solamente no existen vi
sitas periódicas sino tampoco 
en los casos de urgencia, pese 
a que unas 64 personas, que 
supone un total del 15 por 
ciento de los residentes , pre
senta trastornos síquicos. 

En la residencia de Las Ro
zas , la asistencia se produce a 
petición de los servicios asis
tenciales del centro, lo mismo 
que el seguimiento. 

Durante 1987, el siquiatra, 
que pertenece al Hospital Si
quiátrico Provincial, acudió a 
la residencia en cuatro ocasio
nes y en el primer semestre de 
1988 en dos ocasiones, siendo 
en consecuencia la frecuencia 
de una vez por trimestre, lo 
que debe estimarse como in
suficiente ya que de 151 per
sonas , un 30 por ciento de los 
residentes, padece trastornos 
que requieren atención 
siquiátrica. 

En la gran residencia, el 24 
por ciento de los residentes 
precisarían atención siquiátri
ca. De ellos -continúa el in
forme del Defensor del 
Pueblo- únicamente los más 
agudos son visitados por un 
siquiatra del área de Salud , 
con una periodicidad de dos 
a tres consultas al año por 
enfermo. 

En la de San José, la aten
ción siquiátrica es prestada 
por el hospital Gregorio Ma
rañón y el siquiátrico de Ma
drid, ya que el área de Salud 
carece de servicios de salud 
mental. 

En el caso del Gregorio Ma
rañón siempre se ha remitido 
al paciente a consulta. Por su 
parte, el siquiatra del hospi
tal siquiátrico de Madrid acu
de a la residencia únicamen
te en caso de ser reclamado. 

En la residencia Nuestra 
Señora del Carmen la aten
ción se realiza por el siquia
tra al área de Salud de Fuen
carral , pero a requerimiento 
del centro. 

El estudio del informe del 
Defensor del Pueblo apunta 
que «en definitiva a nuestro 
juicio existen deficiencias en 
la atención siquiátrica a los 
usuarios de un número signi
ficativo de residencias de la 
tercera edad de Madrid». 

Por todo ello , esta institu
ción recomienda que la con
sejería de Salud de la comu
nidad adopte las medidas ne
cesarias para asegurar una 
asistencia siquiátrica progra
mada y con la periodicidad 
adecuada a los usuarios de la 
totalidad de las residencias de 
la tercera edad de la región. 

«También, señala el Defen
sor del Pueblo , la consejería 
de Integración Social debe 
asegurar directamente la asis
tencia sanitaria mediante la 
contratación de los correspon
dientes especialistas o en la 
forma que considere más 
adecuada» . 

~/ 
CUARTO MENGUANTE 

NUEVA DIRECCIÓN 

ESPECIALIDAD en BOCADILLOS 
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Proyectos de la concejalía para el año 1989 

Presupuesto: trescientos millones 
«La educación es uno de los instrumentos básicos 

para corregir ciertas deficiencias sociales» 
Con el comienzo del año 1989 se ha iniciado un nuevo e jercicio presupuestario que se refleja total

mente en todos los aspectos gestionados por el ayuntamiento de la ciudad, de ahí la gran importancia 
que tienen unos presupuestos por su incidencia en los aspectos de una ciudad durante un año y aunque 
el curso escolar cumple ahora su primer tercio y se encamina inexorablemente a cubrir su primera 
mitad, el dinero inyectado a la concejalía de Educación del ayuntamiento de Alcalá sierve para elabo
rar una serie de proyectos que lógicamente incidirán para lograr la tantas veces pronunciada mejora 
de la calidad de enseñanza. 

De eso trata precisamente este reportaje, de ver los proyectos que tiene de cara al año 89 la conceja 
lía de Educación del ayuntamiento de Alcalá. Con su presidente a la cabeza, el socialista Urbano Bri
huega, para cubrir esos aproximadamente trescientos millones de pesetas que tiene como presupuesto 
este año. 

Trescientos millones de pese
tas que son valorados muy posi
tivamente por Urbano Brihuega. 
«Creo que la educación es uno de 
los instrumentos básicos y funda
mentales para corregir ciertas 
deficiencias sociales . El presu
puesto para ed ucación aumenta 
considerablemente y con ello se 
refuerza la idea d e que ésta es 
una concejalía claramente social 
que tiene un sentido reparador 
de las deficiencias que se tuvie
ron en otras épocas , reforzando 
lo que ahora m ismo existe y evi
tando coµ ello que en un futuro 
no se lle'garan a plantear d efi
ciencias en ese sentido». 

Conservación y 
mantenimiento de colegios 

Urbano Brihuega destacó el 
que el presupuesto para mante
nimiento de colegios ha subido 
de manera muy importante pues
to que de 18'5 millones en 1988 
se ha pasado a los 29 millones de 
pesetas . La razón de esta subida 
tan grande está en que el mante
nimiento de los colegios son gas
tos fijos , entonces se reflejan los 
gastos que verdaderamente se 
originan, que son los derivados 
de la contratación del pago de re
cibos del agua, combustible, 
electricidad , etc . 

El capítulo de conservac10n 
también ha aumentado pero pa
ra Brihuega no es esto lo impor
tante (ha aumentado en 2 '5 mi
llones) sino que lo importante «es 
que vamos a traspasar directa
mente ese dinero a los centros pa
ra que ellos gestionen la propia 
conservación de los colegios». El 
concejal de Educación destacó 
que «de alguna manera lo que 
hacemos es respetar el espíritu de 
la LODE , que consagra la auto
nomía de los centros. La verda
dera autonomía es la económica, 
que además nos permite conse
guir otro objetivo, que la infraes
tructura de los centros mejore, y 
por tanto mejore la calidad de la 
enseñanza». 
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El presupuesto para la conser
vación de los centros está en 20 
millones para 1988. 

Escuelas infantiles 
Urbano Brihuega cree que a la 

escuela infantil hay que darle la 
verdadera dimensión, y su ver
dadera importancia: la educa
ción en·una edad temprana. «Eso 
requiere que el servicio de apo
yo a las escuelas infantiles esté 
mejor atendido. P or primera 
vez, en el capítulo de subvencio
nes a las escuelas infantiles mu
nicipales, se recoge el convenio 
firmado con la Comunidad de 
Madrid, en el que se refleja que 
el ayuntamiento y la comunidad 
pondrán la máxima cantidad de 
dinero» . 

Así pues de 7 millones en 1988 
se ha pasado en 1989 a tener un 
presupuesto de 16 millones de 
pesetas. Además, en las escuelas 
infantiles municipales, buscando 
la mejora de este servicio, ha 
contratado un servicio de apoyo 
formado por un psicólogo y un 
pedagogo. Este equipo, junto a 
otras tres personas que vienen de 
la CAM , formarán el servicio de 
apoyo a la orientación e integra
ción. 

También declaró Urbano Bri
huega que dentro del capítulo 6 
se mantiene la partida de am
pliación y mejora de la red de es
cuelas infantiles. 

En la actualidad hay dos es
cuelas infantiles concertadas con 
el ayuntamiento de Alcalá y que 
reciben una subvención del mis
mo , comprometiéndose a tener 
durante un año a un determina
do número de niños con necesi
dades sociales. En este aspecto 
colaboran los asistentes sociales 
del ayuntamiento para determi
nar quiénes son los beneficiarios 
de este servicio. Para este año 
1989 el ayuntamiento pretende 
concertar con otra escuela para 
elevar la cifra a tres escuelas que 
vienen a suponerle al ayunta
miento la cifra de cuatro millo
nes de pesetas , suponiendo de 

15 .000 a 20.000 pesetas por mes 
y por niño para la casa consisto
rial. 

Campaña de alfabetización 
y educación permanente 
de adultos 

Lógicamente la campaña de 
alfabetización va dedicada a 
analfabetos, tanto reales como 
funcionales. «Se refleja en la 
campaña de alfabetización la 
cantidad de 7'5 millones de pe
setas, que es lo que cuesta la con
tratación del servicio de apoyo al 
P lan Local de Alfabetización» in
formó Brihuega que también ex
plicó que esta cantidad se verá 
incrementada por la aportación 
de la Comunidad de Madrid que 
concederá entre dos y tres millo
nes de pesetas . Este plan ya está 
en marcha y «Se está trabajando 
con unas 150 personas». En teo
ría, tal y como expresaba Brihue
ga , el 21 por ciento_de la pobla
ción está considerada como anal
fabeta, «aunque es una cifra más 
teórica que real». 

A propuesta de Izquierda Uni
da, en el pleno de los presupues
tos se acordó destinar 20 millo
nes de pesetas a la Educación 
Permanente de Adultos , «que es 
algo más que un plan de alfabe
tización, lógicamente y que en 
cualquier caso puede servir de 
apoyo a éste». 

Las personas a las que está 
destinada la Educación Perma
nente de Adultos , son personas 
que ya dominando las técnicas 
primarias , puedan participar de 
una educación más amplia que 
tuvo restringida en sus años 
escolares. 

«A este respecto se pretende 
presentar un proyecto que en es
te momento hay que discutirlo 
entre los técnicos de la conceja
lía y del ministerio». Los lugares 
en los que se desarrollará la Edu
cación Permanente de Adultos 
están aún por determinar. Por el 
contrario el Plan Local de Alfa-

betización se está desarrollando 
en varios lugares: en el distrito 
II, en el AP A del colegio Azaña 
y en locales como los del CAJE 
y el CIAM ; en el distrito IV está 
el club Forada ; en el distrito V 
está la Asociación de Vecinos del 
Val; en el distrito VI está lapa
rroquia de San Diego; en el dis
trito VII el colegio Don Juan 1 
y en el distrito VIII, el club cul 
tural Chorrillo y la asociación del 
distrito VII l. 

Material pedagógico 
de los centros 

El presupuesto para material 
pedagógico en los centros escola
res se mantiene. «El objetivo de 
la concejalía es que en un perío
do de dos o tres años , todos los 
centros de Alcalá tengan un ví
deo y un ordenador, que son ma
teriales pedagógicos y didácticos 
que están acordes con el tiempo 
de las nuevas tecnologías». 

Algún colegio dispone de estos 
materiales pero son casos aisla
dos. El presupuesto es entonces 
de tres millones. 

Becas de investigación 
y enseñanzas no regladas 

El ayuntamiento concede en 
materia de becas de investiga
ción 6.250.000 pesetas para cin
co becas de investigación y dos 
de intercambio con las universi
dades de Burdeos y de Cambrid
ge, esta última en razón del her
manamiento de Alcalá con la lo
calidad inglesa de Peterborough. 

Con respecto al cápítulo de en
señanzas no regladas , destaca 
Urbano Brihuega , que este año 
1989 ha aumentado en un millón 
de pesetas , al mismo tiempo que 
manifesta que «mediante una 
convocatoria se va a subvencio
nar a los consejos escolares y a las 
APAS con una cantidad de dine
ro a cambio de un proyecto. Es
to tiene dos objetivos, que las 

28 de enero de 1989 



pct icioncs de los consejos escola
res estén de alguna forma cana
lizadas. al tiempo de fomentar la 
participación y el desarrollo de 
experiencias educativas». 

Dentro de las enseñanzas no 
rcgladas se encuentra la escuela 
de: idiomas. el centro FIA, el con
~ervatorio. etc. 

La mejora de los inmuebles 
La mejora de los inmuebles de 

los colegios públicos aumenta en 
un 111 i ll1ín de: pesetas en los pre
supucstos de: 1989, ulo cual nos 
va apcrmitir dos cosas. diseñar 
un plan de: pintura en los colegios 
y abordar algunos problemas de 
t-cnamicnto de los mismos. Hay 
que: acometer la mejora de las in
fraestructuras, sus grandes ago
bios de presuput·~tos» . 

Becas para libros 
A propuesta de Izquierda Uni

da y aprobado en el pleno de los 
presupuestos, se acordó conceder 
una partida prüupuestaria para 
bccas de 1 ibros para los escolares 
de aquellas familias con ingresos 
inferiores a 1,5 millones por año. 
Para esto se ha destinado la can
tidad de 35 millom·s de pesetas 
que aunque dependen directa
mcntc de la concejalía de Salud, 
Consumo y Mujer. lo gest iona
d l1ígicamente con la ayuda de 
la concejalía de Educaci1ín. 

El colegio Juncal 
y su solución 

U no de los problemas más im
portantes que a nivel local tras
ccndicron durante 1988 fue el 

El instituto número 5, que se habilitó en el antiguo edificio 
de la Escuela de Maestría Industrial, en la calle de Sandoval, 
que fue objeto de diversas criticas por insuficiencias físicas 
en el momento de su inauguración, el año pasado. Urbano Bri
huega afirmó que el que este instituto sea pequeño no puede 
sorprender a nadie, puesto que cuando se hizo el proyecto to
do el mundo sabía que se iba a edificar en un espacio reduci
do, que no iba a aumentar con la construcción, pero que es 
un instituto que está en el centro de Alcalá y puede desempe
ñar una función docente dentro de lo que es el casco antiguo. 

del colegio el Juncal, sus peque
ñas dimensiones y en definitiva 
su falta de dotación, según de
nunciaron los padres de familia. 
El concejal de Educación señaló 
que el ayuntamiento tiene espe
cial interés en solucionar este 
problema y que en breve la so- -
lución va a llegar. Tras la comi
sión de gobierno del ayunta
miento, celebrada el pasado 3 de 
enero, se aceptó el que las obras, 
que tienen un presupuesto que 
ronda los cuarenta millones de 
pesetas, pasaran a contratación. 
De manera que uen este proble
ma lo que ha hecho el ayunta
miento ha sido agilizar las gestio
nes», subrayó Urbano Brihuega. 

El instituto número 5 
Otro de los problemas llama

tivos durante 1989 ha sido el del 
instituto número 5, situado en la 
calle Cardenal Sandoval, en el 
lugar donde estaba la antigua es
cuela de Maestría. El instituto 
fue inaugurado sin haber con
cluído las obras, después de que 
éstas hubieran retrasado esta 
inauguración. Además la asocia
ción de padres criticaba el que el 
instituto fuera muy pequeño, y 
que estuviera escaso de instala
ciones. 

El concejal de Educación ma
nifestó que «el que el instituto 

MEJORE SU FISICO 
Tratamiento y Control de la Obesidad 

Con un sistema de dietas cómodas semanales 

Control semanal médico sin pasar hambre. Tratamientos corporales. Masajes. 
Hidroterapia. Algoterapia. Saunas local y finlandesa. Lodos. Vendas calientes y frías. 
Gimnasia pasiva y de mantenimiento. Laserterapia. Centro de Bronceado (rayos so

lares UVA). Acupunt...ra. Auriculoterapia, atendido por médico acupuntor. 

CONSULTAS, PREVIA PETICION DE HORA, DE LUNES A VIERNES, de 10 a 2 y de 4 a 8 

Clínica San Nicolás, S.A. 
Avda. de Guadalajara, 34. Tlf. e Información: 889 20 45. Alcalá de Henares 
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sea pequeño no debe sorprender 
a nadie puesto que cuando se hi
zo el diseño y el proyecto, todo 
el mundo sabía que el espacio en 
el que se iba a edificar era un es
pacio reducido y que con la edi
ficación el espacio no iba a cre
cer. Es un instituto que al estar 
en el centro de Alcalá puede de
sempeñar una función dentro de 
lo que es el casco antiguo, de lo 
que es Alcalá de Henares. Ade
más, el que se quede pequeño no 
debe preocupar puesto que hay 
dos institutos nuevos concedidos 
para Alcalá». 

Dos nuevos institutos 
para Alcalá 

Son dos los nuevos institutos 
concedidos para Alcalá; uno irá 
en el distrito VI que se empeza
rá a con~truir en breve y otro de 
Formación Profesional de las 
nuevas tecnologías que tendrá un 
ritmo más lento. Las obras del 
instituto del distrito VI comen
zarán aproximadamente en mar
zo puesto que aún se están solu
cionando los trámites. 

Estos dos institutos tendrán 
una capacidad escolar de 960 
plazas. S.i las gestiones de com
pra del solar llevan buen cami
no, este se construirá en el dis
trito 111. 

PLUMIFEROS 
100% PLUMA NATURAL 

9.999 ptas.en 
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VENDO CHALET 
ELEVADO 

150 m/2 construidos, 
facilidad construir más, 
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Programa de televisión 

SABADO 
28 

ENERO 
PRIMERA CADENA 

09'00 NUEVA GENTE . 
10'00 CAJON DESASTRE . 
13'15 LOTERIA NACIONAL. 
13'30 SUPLEMENTOS 4. 

"Parl eme nto". 
14'30 48 HORAS . 
15'30 EL TIEMPO . 
15'35 ISIDORO. 

"La madre de Isidoro". 
16'00 PRIMERA SESION . 

"Ulises" . 
El Rev de ltaca, Ulises, tiene que 
marchél' a la guerra a tierras leja· 
néli . Su esposa, Penélape, espera 
ansiosa e regreso de guerrero. 
UI ises tarda en volver y el pueblo 
reclama un nuevo rey que ocupe 
el trono vacío, pero Penélapeama 
.dema;iado a Ulises como para 
casarse de nuevo, y decidida a cal· 
mél' los éÍlinos, promete un ooe
vo matrimonio si e legítimo Rey 
no ha regresado cuando ela tenga 
terminado un tapiz que está te
gi endo. Cada noche, Penélope des
teje all';olutamente lodo lo tejido 
durante el día. 

17'55 ROCKOPOP . 
19'30 OTROS PUEBLOS . 

"Los hombres pájaros de Pente· 
costés". 

20'30 48 HORAS . 
21'05 INFORME SEMANAL . 
22'15 SABADONOCHE . 
23'15 EL MUNDO DE JUAN 

L OB ON. Capi'tulo 3. 
00'15 48 HORAS. 
00'20 FILMOTECA TV. 

"El 1 ad rón de Bagdad". 
En la mél'avillosa ciudad de Bag· 
dad se conjugél'I el ensueño y la 
fantasía. Es un lugar donde todo 
es posible y los h e::hos más eKtra
ñ os no sorprenden a nad ie. En sus 
calles vive Ahmed, un joven que 
por su gran habilidad es conocido 
como "el ladrón", nadie 1 e derv n· 
cia y todos, adBTiás de e111idiél'le, 
toleran sus robos . Un díaAhmed, 
decide ir más lejos y roba la cuer· 
da mágica de lspahíll, que dicen 
que est:í tejida con los cabellos de 
una bruja. Con la soga en su PO · 
der. el joven pretende llegél' ha;ta 
el palacio del Califa y repartir to
dos sus tesoros . 

02'25 MUSICA GOLFA . 
04'00 EL FUGITIVO. 

"A todos nos parten la boca algu
na vez ". 

04'50 LARGOMETRAJE . 
"La otra caradelaluna". 
Acusado del asesinato de su mu
jer, Johíllnes ha pasado dieciséis 
años de su vida en la cárcel. Cuan
do 1 e dejíll en 1 ibertad, intenta ll e
var un vida normal. Buscél' un tra· 
bajo, rv evas relaciones ... , pe ro 
comprueba que no todo es tél'I 
fácil. En su interior se da cuenta 
de que se mueve en la estre::ha 
franja que separa lo real de lo ima· 
ginario. Llega acreer que su mujer 
no ha muerto y mient ras , intenta 
reencontrarse con Ch ri stina, que 
es su hija. 
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C5'20 DOCUMENTAL. 
06'30 JAZZ ENTRE AMIGOS. 

"Del piano ala Big Band''. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE . 
12'59 APERTURA Y PRESENTA-

Cl ON. 
13'00 OBJETIV092. 
15'00 ESTADIO 2 . . 
22'00 DE TOROS . 

"La casta del toro bravo". 
22'25 HEIMAT, NUESTRA TIE· 

RRA . Capltulo 5. 
23'25 EQUINOCIO . 

"Un la rgu ís in o adiós" . 
00'20 DIALOGOS CON LA MUSI · 

CA. 
00'50 ESTADIO 2. 
05'00 DESPEDIDA Y CIERRE . 

DOMINGO 
29 

ENERO 
PRIMERA CADENA 

07'35 LARGOMETRAJE . 
"La cabalgata del ci reo" . 
Los carromatos de circo Arlettv 

11 evan años cruzan do la Pampa 

él'gentina, siempre con la misma 
pantomima sobre Garibaldi. Aho· 
ra han decidido cambiar y repre· 
sentél' un drama criollo, que con 
el ti'tulo "Juan Cuello" protagoni
zarán los hijos del dueio del cir· 
co, Roberto y Ni ta. Roberto in· 
tenta ·~olucion ar en la; represen· 
tacion~s. que ha;ta ahora siempre 
híll sido muda;, y quiere hablél' al 
pueblo. en su propio lenguaje y 
con la"inúsica que se identifica. 

09'00 IN FORME SEMANAL. 
10'00 EL .OIA DEL SEÑOR. 

SANTA MISA. 
11'00 48 HORAS. 
11'05 CONCIERTO. 
12'05 PUEBLO DE DIOS. 

''América, 500 años de te (111) : 
Texas: Comunidad cristicr1avwa". 

12'35 LA OTRA MI RADA . 
13'35 AUTOPISTA HACIA EL CIE-

LO. "Le regaló la vida". 
14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 FOOFUR. 
16'00 ESTRENOS TV. 

"El precio del amor". 
Una joven estudiíllte, Robin Be
nedict desaparece sin dejar rastro. 
Su familia y la policía la buscan 
sin resultado. Poco después apél'e
cen sus ropas en la casa de uno de 
sus profesores, el doctor Dougla;. 
1 nterrogado por la polici'a, éste 
confiesa su historia de amor con 
Robin y la doble vida que la joven 
habla mantenido oculta a todos. 

17'45 LA PANTERA ROSA. 
"Brazos de color de rosa". 

RESIDENCIAL «LAS MAGNOLIAS» 
18 CHALETS INDEPENDIENTES 

Dos plantas, buhardilla, garaje y terrazas 
en parcelas de 500 m/2 

UrDanizaciones RIVAS frente Centro Comercial. 
Precio 23.750.000 pts. - Financiación: 15 años 

ACCESO. Al pie km. 15 de la Autovía de Valencia. 
También por: San Fernando y Torrejón-Mejorada, 

Cristo de Rivas (provisional) 
Entrega: JULIO 89 

AREUCO, S.A. 4tJ u 56. 5&J 58 77 

Elipe, S.A • 
• Proyectos • 

• urbanización • 
• Rehabilitación • 
• construcción • 

el. Angel , 5 
ALCALA DE HENARES 

Tlfs: 889 34 70 
889 34 62 

18'10 JUEGO DE NIÑOS. 
18'40 ALF. 

''Dos plan et~ de más". 
19'05 LA PIOVRA . Cap. 5. 
20'00 A VISTA DE PAJARO. 

' 'Córdoba: el ceñidor de la su Ita
na". 

20'30 48 HORAS. 
21'05 EN PORTADA. 
21'35 EL TIEMPO ES ORO . 
22'35 DOMINGO CINE. 

"F ran keste in'' . 
El doctor F rankenstein recorre 
los oscuros cementerios de los 
pueblos buscando cadáveres hu
manos con los que contirvarsus 
experimentos . Su familia está 
muy preocupada por la extraña 
actividad. Sobre todo, Elizabeth, 
su esposa, que no duda en comen· 
tar los he::hos con Henry, su ami· 
go de toda la vida. Henry hace 
averiguaciones para descubrir qué 
es lo que está pasoodo en la torre 
del castillo. 

00'10 48 HORAS . 
00'15 CLASICOS EN BLANCO Y 

NEGRO. 
"La ciudad sin ley". 
San F ranci seo es la meta de todos 
1 os buscadores de oro.Allí acuden 
en 1849 aventureros, pobres que 
buscan sal ir de la miseria, vagos y 
pistoleros. Entre toda esta gente 
se destaca una mujer, Mary Foley, 
que se instalará como "croupier" 
en el ca;ino propiedad del hombre 
más poderoso de la ciudad, que 
no ti ene r:nás 1 ev que la que él 
mismo impone a todos los que le 
rodean . 

01 ' 50 DESPEDIDA Y CIERRE . 

SEGUNDA CADENA 

11'45 CARTA DE AJUSTE. 
11'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
12'00 ESTUDIO ESTADIO. 
18'00 SESION DE TARDE . 

Ciclo : Elv is Pre si ev. 
"PI sta de carreras". 

19'45 MUNDO SECRETO. 
"Mu rciélagos : alas de la muerte". 

20'10 REMINGTON STEELE. 
"Elemental, querido Steel e" . 

21 '00 ESTUDIO ESTADIO . 
22 '30 APUNTES BIOGRAFICOS. 

" La memoria fértil : Ca;telao". 
23'40 FUTBOL EUROPEO. 
01 '15 DESPEDIDA Y CIERRE . 

LUNES 
30 

ENERO 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE . 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 84. 
11 '55 AÑOS DORADOS, ANOS 

AMARGOS. Ep isodio 6. 
13'00 EL PAJARO LOCO . 

" La foca perd ida". 
13'30 TRES POR CUATRO . 
14'30 INFOR . TERR ITORIALES. 

28 de enero de 1989 
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15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 LOVEJOY . 

"Despertad, durmientes". 
16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI . 

"Robot espan tapa jarracos". 
18'30 TERRY Y LOS PISTOLEROS 

Episodio 2. 
19'00 DALE LA VUELTA. 
19'30 DEPELICULA . 

"Más bon ita que n i19J na". 
20'3 0 TELEDIAR 1 O 2. 
21'00 EL TIEMPO . 
21'15 EL PRECIO JUSTO . 
22'55 JUZGADO DE GUARDIA. 

"Bull adopta un niño". 
El al!J]acil Bull ha conseguido 
cumplir uno de los mayores de
seos de su vida. Acaba de recibir 
u na notificación de 1 a Asociación 
de Poores Voluntarios en la que 
se le conf ía un niño como hijo 
adoptivo . Tan contento como es
tá, no puede por menos que com
partir su satisfacción con sus com· 
pañeros de fatigas en el .lizgado 
de Guardia . 

23'20 DOCUMENTOS TV . 
00'15 TELEDIARI03. 
00 '35 TELEDEPORTE. 
00'50 LA NOCHE. 
02'00 LA COMEDIA. 

" El vaquero y la dama". 
Durante un rodeo, la hija de juez 
Smith conoce a un vaquero, ante 
el que se hace pasar por doncella 
de u na gran dama. M<!'y, que es 
como se llama la jC7Jen, engciia a 
Strech, al sentirse atraída por él 
y temer que éste la rechace por su 
diferente condición social . 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES . 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO 

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EL GENIO DE LA TIERRA . 

Capítulo 5. 
16'30 DE PURA SANGRE . 

Capítulo 24 . 
17'30 LA CLIN ICA DE LA SELVA 

NEGRA. 
" Afortunado enel juego". 

18'25 MUSICAL . 
"Crusaders". 

19'30 FM-2. 
20'00 NI A TONTAS NI A LOCAS. 
21'00 VIA OLIMPICA . 
21'10 CINE CLUB . 

Ciclo : El ías Ouerejeta. 
"El Sur" . 
Un hombre nacido en el Sur, por 
lo menos así lo indica si carnet de 
identidad, decide echar raíces en 
una ciudad norteña, en donde 
ejerce como médico. A partir de 
ahí todos sus actos son observa 
dos por su hija Estrel la, quien in
te ntará reconstru ir &i pasado 

cuando vivía en el Sur. 
22'50 ULTIMAS PREGUNTAS. 

"La luz en 1 os ojos''. 
23'20 JAZZ ENTRE AMIGOS. 

"Ch arles Lo os". 
00'15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

MARTES 
31 

ENERO 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS OIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MA~ANA . 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo85 . 
11'55 TODA UNA VIDA. 

Capítulo 7. 
13'00 LOS MAGOS. 

"Un pequeño problema". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 LOVEJOY. 

"Es tata do res". 
16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 

"El casco de Astrako". 
18'30 El MISTERIO DE LA FLOR 

MAGICA. 
"El fantasma del tiovivo". 

19'00 LA ESPA~A HU MEDA. 
"Humedades del Laiéllte". 

19'30 ENTRE LINEAS. 
20'00 CALLE TRAN au l LA. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 TARIRO, TARIRO. 
22'20 SESION DE NOCHE. 

Ciclo;_Ava Gardner. 
" El ángel vestido de rojo". 
Arturo Carrera es un joven sacer· 
dote radical, que se enfrenta con 
la Iglesia y su postura ante los 
acontecimientos españoles de la 
guerra· civil. Obligado por las cir
cunstancias, abandona los hábitos 
para sálvar su vida, y sólo encuen
tra cobijo en la casa de una belll· 
sima prostituta. Entre ellos surge 
el amor. 

24'00 TELEDIARIO 3. 
00'20 TELEDEPORTE. 
00'35 TESTIMONIO. 

"Muerte de Gandhi". 
01'15 LA NOCHE. 

"Primera pian a". 
02'00 FILMOTECA DEL MARTES. 

"El elemento del crimen". 
El policía Fisher regresa a su país 
después de una larga estancia e'I 
El Cai ro para hacerse cargo de un 
crimen q1,;e tiene conmocionada a 
la ciudad. &i viejo profesor y jefe 
en la policla, Osbome, ha escrito 
un libro titulado El elemento del 
crimen. Será preci sarne nte este 
libro el que Fisher utilizará para 
deS11el<1" el misterio. 

03'45 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 

CENTRO 
DENTAL 

Dr. P. RUANO SANCHEZ 

Odonto-estomatología 
Prótesis dental - Ortodoncia 

Profilaxis e higiene 
Cirugía oral - lmpl.antología 
Estética dental - Radiología 

San Diego, 1 5 - 1 °. D Tif. 889 23 11 
Alcalá de Henares 

12'59 APERTURA Y PRESENTA· 
CION. 

13'00 PROGRAMACION CENTROS 
TERRITORIALES. 

14'30 INFORMATIVOS TERRITO-
RIALES. 

15'00 TELEDIARIO. 
15'30 AMERICA LATINA. 
16'30 DE PURA SANGRE. Cap.25. 
17'30 ZARZUELA. 

"Antología de la zarzuela : la 
bruja". 

18'25 DI OSAS DE LA DANZA. 
19'30 EL LIBRO GUINNESS DE 

LOS RECORDS. 
19'55 BALONCESTO. 

Recopa europea. 
21'35 El NUEVO ESPECTADOR. 
22'30 VIA OLIMPICA. 

"Pi ra gü ism o". 
22'35 TENDIDO CERO. 
23'05 LA BUENA MUSICA. 
24'00 SUPLEMENTOS4. 

España en la presidencia europea. 
00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

MIERCOLES 
1 

FEBRERO 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAlilANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 86. 
11'30 A~OS DORADOS, AlilOS 

AMARGOS. Cap. 8. ' 
13'00 PUNKY BR EWSTER. 

"la fiebre del oro". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO· 

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 LOVEJOY. 

"Unas cartas de amor". 
16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 

"El cumpleciios de Berta". 
18'30 LOS GEMELOS EOISON. 

"Corriendo a límite". 
19'00 CIRCO POP. 
19'30 HABLANDO CLARO. 
20'00 VIDA CON LUCY. 

"El pulgar verde de Lucy". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LOS IMPERIOS PERDIDOS. 

Capítulo 4. 
22'20 CANCION TRISTE DE Hlll 

STREET. 
"Ojo por ojo". 
El capitán de origen hispano Ray 
Cayetano decide recoger a los va 
gabundos que se encuentran en su 

AVIS AVIS 
CONSULTE NUESTRAS TARIFAS DE ALQUILER Y PRECIOS DE VENTA 

Alquilamo~ coches }: furgonetas_ 
sin conductor. ~ 

EN ALCALA DE HENARES: Paseo de los C\,lras, 7 ~ 889 6.3_8_8 ______ __. 

TAMBIEN VENDE 
VEHICULOS SEMINUEVOS 

Infórmese 
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distrito y les e111i'a a un refugio. 
Los comerciantes de la calle H ill 
se quejan al capitín Fu rillo de 
que todos los días aumenta el 
número de vagaoondos, impidim 
do que los clientes acudan a sus 
tiendas. 

23'10 MAS ESTRELLAS QUE EN 
EL CIELO. 

00'05TELEOIAR10 3. 
00'25 TELEDEPORTE. 
00'40 LA NOCHE. 
02'00 REPOSICIONES TVE. 

"La banda de los Grissom ". 
En los terribles di'as de la Ley 
Seca, en los que tantos negocios 
ilegales florecí eron, la hija de un 
financiero es raptada por el clan 
de los Grissom -una despiadada 
familia de asesinos que capitanea 
la madre-, pidiendo por su res
cate un millón de dolares. Cuando 
el clan recibe el dinero, de:ide 
acabar con la muchacha, hija del 
rico mél!Jl ate. 

04'05 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'ÓO PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES . 
15'00 TELEDIARIO. 
15'30 AMERICA LATINA. 

"Aryentina". 
16'30 DE PURA SANGRE. 

Capítulo 26. 
17'30 ERAMOS TAN JOVENES . 

Capítulo 17. 
18'30 LA PIRENAICA. 

"Aventura de una radio clandes
tina". 

19'30 LA CON QUISTA DEL ESPA
CIO. 
"Compartiendo los cié os". 

19'55 BALONCESTO. 
CAi de Zaragoza-Estrella Roja de 
Belgrado. 

21'35 VIA OLIMPICA. 
"Badminton". 

21'40 EL POETA EN SU VOZ. 
"Jaime Gil de Biedma". 

21'55 POR LA RUTA DE LOS 
VIENTOS. 

22'50 SU PLEM EN TOS 4. 
"Nuestra Europa". 

23'20SE HA ESCRITO UN CRI
MEN. "~esinato en la oscuridad" 
Jessi:a se encuentra en un estudio 
de grabación colaborando en la 
producción de la serie Novelas en 
la oscuridad . Randy, el propieta· 
rio, tras comuni:ar a Greg Dalton, 
i 111 id ente y autor de las novelas, 
que la serie sesuspenderá,aparece 
apuñalado. Greg es el principal 
sospechoso. 

00'10 TIEMPO DE CREER . 
"Judíos". · 

00'25 DESPEDIDA Y CIERRE. 

JUEVES 
2 

FEBRERO 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE . 

PUERTA DE MADRID 

07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. Cap. 87 . 
11'50 Af~os DORADOS, AÑOS 

AMARGOS. Cap.9. 
13'00 EL CORRECAMINOS. 

"Un plan perfecto". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 LOVEJOY. 

"Aventura en Venecia". 
16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18110 LOS MUNDOS DE YUPI. 

"Los turistas". 
18'30 LA ALDEA DEL ARCE. 

"La oofanda". 
19'00 LANGOSTINO . 

''La mano y Manolita". 
19'30 CON LAS MANOS EN LA 

MASA. 
20'00 MADRE E HIJO. 

La última voluntad. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LA LEY DE LOS ANGELES. 

Episodio 40. 
22'15 DERECHO A DISCREPAR. 
23'45 A MEDIA VOZ. 
00'15 TELEDIARIO 3. 
00'35 TELEDEPORTE. 
00'50 LA NOCHE. 

"El mundo por montera". 
02'00 PRODUCCION ESPAÑOLA . 

"Adiós ... querida mamá". 
La muerte de su acaudalado padre 
en un accidente automovilístico 
convierte a Daniel en un joven mi
llonario. Pero este he:ho no sirve 
para modificar el carácter de éste 
chico, introvertido y raro, que vi · 
ve una adole!l:encia obsesionada 
por la belleza de su madre. Por 
otra parte, ésta no es capaz de ver 
con daridad el interés que de
muestra su cuñado y amante, Ho
raci o, por d eTI ostrar la 1 ocura de 
lll hijo. Si consigue convencer a 
todos de que es un enfermo men
tal podrá hacerse con los millones 
de la herencia. Propósito que al· 
berya desde hace mucho tiempo 
en su mente. 

03'35 DESPEDIDA Y CIERRE. 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 AMERICA LATINA. 

"Puerto Rico". 
16'30 DE PURA SANGRE. 
17'30 PRIMERA FUNCION. 

"La otra orilla". 
19'00 CAMPEONATO DEL MUN-

DO DE ESQUI ALPINO. 
20'30 DOCUMENTAL. 
21'00 VIA OLIMPICA. "Lucha". 
21'05 SUPLEMENTOS 4. 

"Campo y mar". 
21'35 TODO MOTOR. 
22'05 JUEVES CINE. 

"1984". 
Wi~ton Smith, como los demás, 
no puede pensar ni leer. Es víctima 
de una or¡¡riización basada en el 
control feroz por parte de la tec 
nología . Y é Gran Hermano vigila 
desde unas telepantallas a todos 
los habitantes de este mundo. To 
do cambia para Winston cuando 
de!l:ubre en la trastienda de su ca· 
sa una antigua biblioteca y cuan -
do el amor 11 ega a su corazón con 
é nombre de Julia . 

23'50 METR OPOL IS. 
"Patti Smith". 

00'20 DESPEDIDA Y CIERRE. 

VIERNES 
3 

FEBRERO 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA . 

ARTESANIA EN PIEL FINA 
ZORRO - NUTRIA - ASTRACAN - MOUTON - NAPA 

el. Gurugú , 2 - c.v. a Torrelaguna - Tlf. 880 23 76 - Alcalá de Henares 

TALLERES PROPIOS - VENTA DIRECTA 
Transformaciones - Arreglos - Conservación 

-COMPARE PRECIO Y CALIDAD-

SOLO PIEL NATURAL 
ABIERTO TODOS LOS DIAS, INCLUSO SABADOS T ARDE 

MENSAJEROS DEl HENARES, S.A. 

Tlf .: 88140 85 
-SE NECESITAN MOTORISTAS-

10'15 CUNA DE LOBOS. Cap. 88. 
11'50 AÑOS DORADOS. AÑOS 

AMARGOS. Cap.10. 
13'00 FUEGO SALVAJE. 

"Los pintores del futuro". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO-

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 LOVEJOY. 
16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO . 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 LA LINTERNA MAGICA . 

"El h ombrecito". 
19'30 ALQUIBLA. 

"Los derviches gi róvagos". 
20'00 LOS PROBLEMAS CRECEN. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 EN FAMILIA. 
22'20 VIERNES CINE. 

"Corazonada". 
Hank y F ran nie son u na pareja 
que celebra, el día 4 de julio , su 
quinto aniver.;ario de vida en co 
mún. Ambos sienten que su vida 
tiene que cambiar y se lo comu 
nican por medio de los regalos 
que se ofrecen. Han k ha compra
do la casa en la que viven, con lo 
que viene a decir que desea una 
estabilidad matrimonial e hijos. 
Por llJ parte, Fran ie tiene dos bi 
lletes de avión para Bora-Bora; 
ella quiere la aventura, las sorpre
sas y el via je inesperado. 

00'15 TELEDIARIO 3. 
00'35 TELEDEPORTE . 
00'50 LA NOCHE . 
02'00 LARGOMETRAJE. 

"El rapto de Elena, la decente 
italiana". 
La guerra de Troya, una de las 
más famosas contiendas de la an
ti"1 edad, comenzó con el rapto 
de la pr incesa Helena de Troya en 
tierras griegas. En pleno siglo XX 
y siguiendo esta vez un tono hu
morístico, se repite la historia 
cuando dos familias se disputan 
una elegante casa de citas . 

03'30 DOCUMENTOS TV. 
04'30 RAICES. 

" Las siguientes generaciones". 
05'20 LA BUENA MUSICA. 
06'20 DE PELICU LA. 
07 '25 LARGOMETRAJE. 

"Los espías". 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 TENIS. 
17'30 CINE ESPAÑOL. 

" Más bon ita que ninguna" . 
Lu isa es una joven que trabaja 
como cerillera en un cabaret. 
Espera casarse con su novio de 
siempre, Roberto. Pero Lu isa aca 
ba descubriendo que Roberto es 
un señorito venido a menos que 
1 a engéiia con la heredera de un 
multi mill onario , y que pret ll!ld e 
un matrimonio de convenienc ia. 

19' 15 CAMPEONATO DEL MU N
DO DE ESQUI ALPINO. 

20'25 CONC IERTO. 
Orquesta Sinfón ica de RTVE, di · 
rígida po r Arpad Joé . 

22 '15 CERCA DE LAS ESTRE
LLAS. 
Transm isión de un encuentro de 
baloncesto pertenecí ente a 1 a 
1 iga profesional de Estad os U ni
dos, la NBA. 

00'45 DESPEDIDA Y CIERRE . 



Frontenis 

Resultados habituales 
para los dos equipos 

Se han vuelto a repetir los 
restallados para los dos con
juntos alcalaínos que se en
cuentran disputando las ligas 
de Madrid. Mientras la victo
ria volvía a sonreír al conjun
to de la tercera división, la de
rrota empañaba aún más el 
triste devenir del equipo de 
primera. 

.Jugaba el Alcalá frente al 
.-\luche en partido valedero 
para el campeonato madrilc
iio en primera división, dis
putándose esta décima jorna
da en el polideportivo de Al
calá de Henares. Y una nue
va derrota vino a sumarse pa
ra el equipo alcalaíno. con el 
t;111teo de 2-4 a favor de los 
madrileños. En la primera 
pa1·tida la pareja Moisés Co
rrochano y Antonio de la 
Cruz. como viene siendo ha
bitual, se impuso a la pareja 
de Aluche por un tanteo de 
:3.5-23. consiguiendo los dos 
1í11in1s puntos para el club al
calaíno. Por el contrario, en 
la segunda partida la pareja 
madrileña fue muy superior a 
la alcalaína, formada por En
rique y Abelardo, lo cual que
d<í reflejado en el resultado de 
~-35. En la tercera partida 
fuc-i-on muy igualados ambos 
equipos en el marcador hasta 
que llegaron el punto 21, mo
mento en que se distanció el 
dub de Aluche hasta llegar a 
la victoria por un tanteo de 
2.í-35. 

Sin embargo, una nueva 
, ·ictoria vino a sumarse al 
buen quehacer del equipo de 
llTCera división A. que en su 
desplazamiento a Moratalaz 
n1lvió a mostrar su buen mo
mento de juego. En el polide
portivo de Moratalaz el re-
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sultado favoreció por 2-4 a los 
alcalaínos. En la primera par
tida la pareja alcalaína forma
da por Morales y Pingarrón 
fue desde el comienzo al frente 
del marcador, aunque la 
igualdad fue la nota predomi
nante. Al final se impuso la 
veteranía de los alcalaínos con 
un tanteo de 30-35. 

La partida disputada por la 
pareja Evelio-Manolo tuvo 
grandes cambios en el marca
dor. Comenzó mal el conjun
to alcalaíno, pero consiguió 
remontar la partida y hasta 
incluso pudo haberse traído 
los dos puntos. Al final el tan
teo favoreció a los locales de 
Moratalaz por 35-32. Tras 
una primera victoria y una 
derrota. co1nenzaba la terce
ra partida, en la que se rom
pería la balanza en favor de 
uno u otro club. La partida 
fue muy disputada hasta el 
punto 20. en el que la pareja 
alcalaína. formada por Do
mingo y Nicolás, inclinó esa 
balanza en favor del club 
complutense por un tanteo de 
25-.35. Las tres partidas tuvie
ron un tiempo de duración 
entre los 40 y 50 minutos. 

Por lo que respecta a los 
partidos de la próxima jorna
da , hay que decir que en pri
mera división el próximo par
tido lo jugarán los alcalaínos 
mañana domingo frente al 
Parque Lisboa en su polide
portivo. En tercera división 
habrá descanso, comenzando 
la segunda vuelta de la liga 
provincial de Frontenis el día 
4 de febrero a las 4 de la tar
de en el polideportivo de Al
calá. contra el Tejar de 
Somontes. 
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Fútbol Juvenil 

Excelente victoria del Alcalá 
frente al stadium en Zaragoza 

seca y Aragón, en la defensa; Jor
ge , Juan, Luis y Felipe, en la me
dia ; y Yepes , ºManolo y Juanjo 
en la delante{a. 

De esta forma encabeza la cla
sificación el Burlades, que tras 
18 partidos suma 29 puntos. Le 
siguen el Alcalá con 24 , el Casa
blanca con los mismos puntos y 
el logroñés y Osasuna con 23. 

El equipo de Felipe Frías, en segunda posición 

El Betis de Valladolid v is ita al Alcalá en liga nacional de juveniles. 

El equipo juvenil A d e la RSD 
Alcalá que milita en el grupo ter
cero de la nacional de juveniles 
obtuvo el pasad o sábado en el 
campo del Stad ium Casablanca 
de Zaragoza una excelente victo
ria por 3-4 tras un encuentro en 
el que los alcalaínos debieron lu
char contra todos los elementos. 
De esta forma los hombres de Fe
lipe Frías arrebatan al S. Casa
blanca la segund a posición del 
campeonato liguero y se colocan 
a cinco puntos del líder Burlades. 

En el encuentro disputad o en 
el pequeño campo de hierba del 
Stadium Casablanca los complu
tenses consiguier on adelantarse 
en el marcador con un 0 -2 a los 
dieciséis minutos de partido gra
cias a los goles d e Felipe, de ca
beza a los trece minutos , y de 
Juanjo a los dieciséis que mate
rializó un bonito gol de saque de 
esquina directo. 

A los 19 minutos acortó dis 
tancias el equipo aragonés al des
viar un defensa del Alcalá la tra
yectoria del balón después de un 
disparo lejano de un jugador del 
Casablanca, hecho que descolo
có al portero alcalaíno Javi. Así 
concluyó la primera mitad. 

A los 70 minutos el colegiado 

aragonés Manuel P eriset Her
nández, de segunda división y 
muy protestado por los alcalaínos 
decretó una pena máxima inexis
tente para los complutenses que 
sirvió para que el Casablanca 
empatara la contienda. Seis mi
nutos después volvía a ser el 
equipo de Zaragoza el que se 
adelantara en el marcador gra
cias a un disparo desde fuera del 
área que volvió a ser desviado 
por un defensa del Alcalá . 

A los 78 minutos empataba el 
Alcalá, tras una falta sacada por 
Manolo que se estrelló en la cru
ceta, recogiendo el rechace Y epes 
y marcando . 

Por fin, a los 86 minutos, Ma
nolo Alfaro le dio la victoria a los 
alcalaínos al sacar una falta di
recta que no pudo atajar el meta 
del Casablanca. 

Hay que destacar que desde 
los 62 minutos de partido los al
calaínos jugaron con un hombre 
menos por la expulsión por do
ble amonestación de Aragón. Co
mo dato curioso Felipe Frías cri
ticando la labor del colegiado Pe
rise_t nos comentó que cuando los 
alcalaínos se abrazaban en el te
rreno de los zaragozanos tras la 
consecución del tercer tanto, los 

jugadores del Casablanca saca
ron del centro del campo con el 
beneplácito del colegiado y a un 
punto estuvieron de marcar si no 
llega a ser por la habilidad de 
Manolo, que envió el balón a 
córner. 

La alineacion presentada por 
Felipe Frías fue la formada por 
Javi en la por tería; Caja, Fon-

Hoy sábado, a las 4'30 el Al· 
calá recibe en el Val la visita del 
Betis de Valladolid, equipo que 
se encuentra en la mitad de la ta
bla y que en la pasada jornada 
derrotó en la ciudad vallisoleta
na al Pamplona por 3 -1 . 
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Fútbol sala 1ª División 

R.S.D. Alcalá, 9 · Marsanz F.S. O 
R.S.D. ALCALA: 

Antonio, Morales , Miguel An
gel, Crespo, Mata, Pinilla, Jimé
nez, Pedro , Chero y Félix. 
MARSANZ F.S.: 

Jose, Roberto , Anguita, Emi
lio, Zavarky , Carrasco , Rus , 
Sánchez y Tortosa. 

Partido celebrado el sábado 
día 21 a las seis y cuarto de la tar
de , unos cuatrocientos aficiona
dos aproximadamente. 

Gran ambiente y colorido 
marcado con un muy bonito en
cuentro por parte del equipo al
calaíno, que supo estar en todo 
momento a la altura de las cir
cunstancias, como lo demuestra 

lo abultado del marcador, pese a 
la enconada lucha del equipo to
rrejonero, éste no tuvo opción al

guna de cara al marco contrario. 
Poco más nos deparó dicho en

cuentro, tan sólo resaltar por 
parte de los responsables de la 
sección de fútbol-sala de la RSD 
Alcalá que a efectos de ambien
tar este deporte se ha montado 
un grupo de animadoras que jun
to con la música ambiental quie
ren traer un nuevo aire y colori
do para agradar más aún si ca
ve, el espectáculo qtie garantiza 
dicho deporte. 

Los goles fueron marcados 
por: Pinilla, 4; Crespo, 3; Mo
rales , 1 y Mata , 1. 

Yaga Schaal, 1 · Tenispart Avance, J 
Terminó la primera vuelta y 

lo hizo de excelente forma para 
el Tenisport-Avance que venció 
de forma clara al Yago School de 
Madrid -tercer clasificado-. 

El partido , sin un gran juego, 
discurrió con una gran igualdad 
en los primeros minutos , donde 
las individualidades del Yago 
superaban la defensa alcalaína, 
pero no al debutante Gonzalo 
-portero procedente del equipo 
filial - magnífico todo el en
cuentro. 

Mediado el primer período 
llegó el primer tanto visitante al 
ejecutar una falta al borde del 
área Cecilio , en una de las pocas 
oportunidades complutenses. 

En la segunda mitad el 
Tenisport-Avance realizó una 
voraz defensa que axfisió al con
junto del Yago impidiéndole 
crear peligro durante los 20 mi
nutos, pese al pressing que rea
lizaba , que era roto una y otra 
vez por los alcalaínos. 

En el minuto 8, Cecilio nue
vamente marcaba de duro dispa
ro resolviendo uno de los múlti
ples contragolpes. 

Cinco minutos después , el Ya
go obtenía su tanto por medio de 
su capitán, de un largo y poten
te disparo desviado por la de-

fensa de Tenisport , pero a falta 
de un minuto escaso para el fi 
nal , el goleador Cecilio senten
ciaba el encuentro al rematar un 
saque de esquina. 

De esta forma finaliza la pri
mera vuelta del campeonato con 
la segunda plaza para el Tenis
port-Avance que ya saca cinco 
puntos a Yago School, su mme
diato seguidor. 

RESULTADOS DEL 
C.D. A VAN CE: 

2ª regional aficionados: Olirn
pia , 1 - C.D. Avance , O; 1 ª re
gional juvenil: C.D. Avance «A», 
6 - Ciempozuelos , 1; 3ª regional 
juvenil: Betis Torrejón , 4 - C.D. 
Avance «B», 3; Infantiles: A.D. 
Henares , 2 - C.D. Avance «A», 
4; C.D. AVance «B», 4 - A.D . 
Chorrillo, 2; Picón del Jarama -
Avance Escuela (aplazado por no 
presentarse a abrir el campo de 
«La Paloma» sus responsables. 
Alevines: A.D. Naya , 3 - C.D. 
Avance, 4; Alevines fuútbol sa
la: San Gabriel , 1 - C.D. Avan
ce «A», 1; C.D. Avance «B», 5 -
Pablo Neruda, .5. 

T. AMARGO 

~-M_O_T_o_sI_E_R_RA_S~-~.,.,111.:-
El número 1 en el mercado de motosierras 

El rival del Alcalá: 

Viaje a Sevilla contra 
el Betis Deportivo 

Mañana domingo por la ma
ñana el colegiado extremeño Fer
nando Carmona Méndez dará el 
pitido inicial en el estadio Beni
to Villamarín, del encuentro Be
tis Deportivo-Alcalá, un encuen
tro entre dos equipos que han co
menzado mal el año. 

Los hombres de Segura viaja
rán a la capital andaluza con la 
firme intención de alcanzar algo 
positivo que le haga olvidar esa 
mala imagen que hasta el mo
mento está ofreciendo en este año 
1989. La baja más importante 
para los complutenses volverá a 
ser la del centrocampista Gomis, 
que pendiente de la recuperación 
en su rodilla aún no estará en 
condiciones de vestir la camise
ta roja del Alcalá. José Antonio 
Segura se manifestaba confiado 
en que pudiera jugar frente al 
Córdoba en el Val la próxima 
jornada, lo que sin duda le dará 
más soltura al ataque compluten
se, al serenar el jugador alican
tino la parcela ancha del campo. 

Por lo demás, no son muchas 
las noticias · en el seno del Alcalá 
y todo está pendiente de compro
bar en qué tono va a comenzar
se la segunda vuelta en Sevilla, 
conscientes de la dificultad que 
entraña el rival , más por el he
cho de tratarse de un conjunto 
joven e imprevisible corno tal, 

que por su momento de juego y 
resultados. 

La pasada jornada los béticos 
fueron derrotados por un Getafe 
en alza, que les endosó dos goles 
en el Villamarín. 

El Betis es un equipo que ha 
mostrado dos caras a lo largo de 
esta temporada. P or una parte al 
comienzo de la temporada ron
dó los puestos de cabeza de la cla
sificación y se permitió, a pesar 
de cierta inexperiencia, el reali
zar un buen fútbol. Fue en ese 
momento cuando comenzó a ha
blarse de la temporada de los fi
liales sevillanos, pues el Sevilla 
Atlético era por entonces el líder 
indiscutible e invicto. 

Pero el Betis cayó en un bache 
del que apenas ha salido, sabien
do comportarse como uno de los 
equipos más irregulares de la 
temporada. Martín Vilariño fue 
cesado a mitad de la primera 
vuelta pero tampoco el cambio 
de entrenador fue el revulsivo es
perado. En este momento ocu
pan la zona baja de la clasifica
ción con 15 puntos y 3 negativos. 

En su visita al Val el Betis 
consiguió alcanzar un punto, al 
empatar a dos tantos. En ese par
tido el Alcalá perdió en media 
hora de mal juego lo que había 
conseguido en la primera hora, 
en la que hizo un papel brillante. 

CICLOMOTORES Y MOTOCICLETAS 

VESPINO XE 
CON ARRANOUE ELECTRICO 

¡ALUCINATE! 

l.amásaltacalidad,dematerialyfabricaciónalemana Concesionario VESPA, DERBI, YAMAH A 

28 de enero de 1989 

SERVICIO OFICIAL Y VENTAS: 

Ctra DAGANZO, 2 
Teléf.: 889 26 65 

ALCALA DE HENARES MOTOS CANO PUERTA DE MADRID 3 
Teléf.: 888 20 14 • 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 



= Los partidos de la jornada 

Córdoba -Getaf e 
Sigue sin hacer buen papel el 

Córdoba en esta campaña: siem
pre se espera del equipo de la ciu
dad de la Mezquita mucho más 
de lo que ofrece, aunque recor
dt·mos que la temporada pasada 
hizo una segunda vuelta excelen
te después de una primera bas
tante mediocre. Por el momento 
la historia se está repitiendo y ni 
el juego ni los resultados están 
convenciendo a la afición cordo
besa . Tiene el Córdoba un equi
po muy veterano. al que posible
mente le cuesta coger la forma. 
Mañana domingo recibe la visi 
ta de un Gctafc que ya se ha en 
camarado a los primeros lugares 
de la tabla clasificatoria abando
nando los negativos que tenía y 
contando en la actualidad con 
t1-cs positivos . Para los de Catur
la pintan oros . El encuentro se
rá arbitrado por el colegiado ex
tremeño Francisco José Belin
chón García. siendo el pronósti
co favorable al empate. 

Don Benito -Jaén 
Visita el Jaén la localidad ex

tremeña de Don Benito con la in
tención clara de continuar con su 
racha de puntuar en sus despla
zamientos. cosa que hasta el mo
mento se les está dando muy bien 
a los hombres de Tolo Plaza. Si 
en la jornada anterior lograron 
un importante empate en el 
siempre difícil estadio cordobés 
de El Arcángel , se nos antoja que 
la empresa de puntuar en el cam
po del Don Benito será algo más 
fácil. pero ya se sabe que fútbol 
y matemáticas están muy reñi 
dos. El Don Benito continúa con 
su trayectoria dubitativa por la 
zona baja de la clasificación y no 
parece levantar cabeza. aunque 
insistimos una vez más en que la 
igualdad es la nota predominan
te de este grupo tercero de la se
gunda B . Apostamos por el em
pate e incluso por la victoria del 
cuadro andaluz en un partido 
que será pitado por el madrile
ño Moreda Alexandre. colegiado 
que arbitró de forma mediocre el 
Alcalá-Sanse de Copa del Rey. 

Medinense -Maspalomas 
La sorpresa de la pasada jor

nada. disputada hace dos sema
nas. la constituy6 el triunfo de la 
:\lcdinense frente al Atlético To
melloso. lJna sorpresa que no es 
tal despul-s de que hayamos in
'istido una y mil v1:ccs en el fac
tor campo que acompaña al equi-
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En el campo de la Medinense es difícil ganar. El Maspalo
mas no parece ser equipo destinado a ello. 

po vallisoletano. Efectivamente 
se está demostrando que puntuar 
en el campo de la Acción Católi
ca de Medina del Campo es em
presa harto difícil y a la que no 
parece estar abocado el Maspa
lomas. El equipo canario, en 
buena lógica , se tiene que resen
tir del intenso frío que suele dar
se en la localidad castellana y 
también tiene que influirle el de
ficiente estado del campo. Y eso 
a pesar de que la moral de los de 
Maspalomas está en alza después 
del punto conquistado en Don 
Benito. El partido será arbitra
do por el andaluz Antonio Flores 
Muñoz y vamos a apostar por la 
victoria de los locales. 

Leganés 
Atlético Madrileño 

Contra todo pronóstico venció 
el Leganés al anterior líder Sevi
lla Atlético. Venció , goleó y con
venció en un encuentro que será 
recordado con orgullo en la ciu
dad madrileña. Les salió todo 
bien a los discípulos de Jesús 
Güemes y, si el resultado del 
Mcdincnsc-Tomclloso fue toda 
una sorpresa, mayor aún lo fue 
la victoria del Leganés. Y ahora, 
para confirmar el buen momen
to de forma, reciben la visita del 
peligrosísimo Atlético Madrile
ño , que poco a poco va perdien 
do el rastro de la cabeza de la cla
sificación aun encontrándose en 
la tercera plaza. No puede permi
tirse más alegrías el equipo de 
Emilio Cruz después de su pasa
da derrot:i ante el Linares y per
dn en el campo del Leganés le 
apartaría demasiado de la lucha 
por el campeonato. 

El encuentro s1:rá arbitrado 
por el madrileño Víctor Esqui
nas Turres y el pronóstiuJ 1:s de 
tablas. 

Plasencia 
Atlético T omelloso 

No anda muy fino ninguno de 
los dos equipos que se van a en 
frentar en el municipal de Pla
scncia. Por una parte el Plasen 
cia perdió un punto la jornada 
pasada ante el Avila en un par
tido que estuvo marcado por el 
aburrimiento y en el que los vi
sitantes abulenses alcanzaron su 
objetivo de puntuar en la locali
dad cacereña . Como ya ha que
dado comentado , la sorpresa de 
la jornada anterior la constituyó 
la derrota del Tomelloso en Me
dina del Campo, aunque fuera 
una sorpresa venida a menos. La 
igualdad en este encuentro a dis
putar entre extremeños y man
chegos va a ser la nota predo
minante en un encuentro que 
será arbitrado por el colegiado 
sevillano Francisco J. Márquez 
Navarro. 

T elde · A vila 
El Telde está cayendo en el po

zo de los últimos lugares de la 
clasificación , máxime cuando la 
jornada anterior perdiera en su 
eampo frente al Badajoz por 
auténtica goleada, 2-5 a favor de 
los extremeños, y el Tclde sigue 
mostrando la imagen de equipo 
irregular donde los haya . Por su 
parte el Avila dejó a cero su 
cuenta de negativos en Plasencia 
y se encuentra en un buen mo
mento de jucg4'>, por lo que no se
ría d e extrañar que el equipo de 
J osé Antonio Tejedor inaugura 
ra la cuenta de positivos en la is
la d1: Gran Canaria. siempre con 
el permiso. claro está, de un Tel
de que es capaz de romper todos 
los pronósticos. Arbitrará el an
daluz Eduardo Villcna Peña. 

Linares · Badajoz 
Sin duda será éste uno de los 

encuentros más atractivos de la 
jornada, puesto que se enfrenta
rán el nuevo líder , el Linares , y 
el equipo extremeño del Badajoz. 
El equipo dirigido por Rogelio 
Palomo se encuentra en un exce
lente momento de forma , siendo 
posiblemente con su rival de ma
ñana los dos equipos más fuertes 
de las últimas jornadas. Será con 
toda probabilidad un encuentro 
pleno de interés, con el atracti
vo añadido de ver en qué condi
ciones mantiene su liderato el 
equipo que dirige Yosu Ortuon
do. Como partido de grandes ex
pectativas, es difícil hacer un 
pronóstico , pero apostamos por 
la victoria de los actuales líderes. 
Arbitrará el castellano-manchego 
Núñez Montarroso y hay que te
ner una atención especial a los 
dos porteros , el linarense Agui
rreoa y el extremeño Pedro . 

Marino -Sevilla Atlético 
La derrota frente al Leganés 

por 3-0 ha sido un jarro de agua 
fría para el filial sevillista que en 
una jornada ha perdido el cam
peonato oficioso de invierno des
pués de una trayectoria limpia al 
frente de la clasificación duran
te muchas jornadas. De cual
quier forma, hay que tener en 
cuenta que los sevillistas cuentan 
con un partido menos y que pue
den restañar la herida que le ha 
producido el Leganés con su go
leada y el Linares arrebatándole 
el liderato . Visitan la localidad 
tinerfeña de Los Cristianos pa
ra enfrentarse al Marino. Apos
tamos por el empate o incluso la 
victoria del Sevilla Atlético en 
partido pitado por José Núñcz 
Manrique . 

Pegaso · Sanse 
Para terminar. un duelo de ri

validad regional , puesto que se 
enfrentan en el campo de la Ciu
dad Pegaso el titular frente al 
San Sebastián de los Reyes. Un 
Sanse crecido tras su empate en 
Alcalá y que saldrá al césped con 
la mi sma intención que salió al 
del Val, obtener algún punto y 
seguir sumándolos para evitar 
problemas al final de temporada. 
La derrota del Pegaso frente al 
Marino ha podido reavivar la' 
viejas heridas del equipo camio
nero que está atravesando un 
mal momento. Apostamos por,.¡ 
empate en partido que arbitrad 
el madrileño Martín Villarín. 
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Asamblea de la Federación Madrileña 
El pasado sábado día 21 se celebró 

la Asamblea Federativa de la Federa
ción Madrileña de Ciclismo donde es
tamos representados el Club Ciclista 
lplacca en la persona de Javier Fernán
dez. En primer lugar se celebró una sa
lutación por parte del director de De
portes de la Comunidad de Madrid D. 
Fernando de Andrés, dando los porme
nores del dinero gastado en Deportes 

· a lo largo de estos últimos años. 
A continuacic:>n se pasó al nombra

miento por parte del presidente de la 
Federación Madrileña D. Rogelio Her
nándcz de su junta directiva: Presi
dente, D. Rogelio Hernández: vicepre
sidente. D. Miguel de Miguel, D. Ad
lolfo Rodríguez y D. Luis Sánchez; 
coordinador de clubs. D. Antonio Or
dóñcz: relaciones públicas. D. Antonio 
Colmenar: secretario técnico, D. En
rique V e lasco: secretario general, D. 
Ignacio Pérez; presidente del colegio 
de árbitros. D. Raúl Cabañas: seleccio
nador aficionados, D. Ramón Garrido; 
seleccionador cadetes, D. Antonio Ru
bio: seleccionador juveniles, D. Anto
nio Cordero; seleccionadure::s de pista 
todas las categorías, D. Angel Cabre
ro y D. Angel Buenache; comisión de 
veteranos. D. Adolfo Rodríguez; comi
siones de pista y cicloturismo, D. An
tonio Colmenar. 

A continuación se pasó a los temas 
de solicitar distintas subvenciones a la 
comunidad de Madrid para el ciclotu
rismo en el apartado de Deportes pa
ra todos. asimismo solicitar nuevamen
te una reunión con el presidente de la 
cspa1iola lbáñez Arana para el tema 
de los ingresos que va a tener la Fede
ración Madrileña para 1989. En el te
ma de las escuelas se acordó que el ca
lendario será de 1° de mayo al .30 de 
septiembre 89 y con un máximo de 14 

pruebas con un descanso mínimo de 
cinco días entre prueba y prueba, así 
como la inclusión para esta tempora
da de participar los promesas. En los 
alevines de 1" año máximo 15 kilóme
tros. los de 2" año 20 kilómetros má
ximo. en los alevines de 1° año máxi
mo 5 kilómetros en los de 2º año má
ximo 10 kilómetros. Los trofeos para 
esta temporada en estas categorías se
rán: infantiles. cinco trofeos y cinco 
medallas: alevines, cinco trofeos y cin
co medallas: y para los promesas. cin
co trofeos y el resto medallas para 
todos. 

Las inscripciones de estas categorías 
obligatoriamente las tendrá que reali
zar el director deportivo de la escue
la. Todas las carreras disputadas en los 
meses de mayo y junio entrarán a for
mar parte para la puntuación de las 
.Jornadas Nacionales de Ciclismo In
fantil. Trimestralmente cada escuela 
tendrá que presentar a la Federación 
l\ladrilcña un informe con las activi
dades realizadas por la Escuela de 
Ciclismo. 
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Después se pasó a la aprobación de 
los estatutos de la Federación Madri
leña de Ciclismo, aunque seguramen
te se realice alguna corrección en al
gún punto por parte de la comunidad 
de Madrid pero serán puntos técnicos . 
Se va a buscar y realizar un informe 
de lo que podría costar la nueva sede 
de la Federación Madrileña , aunque 
dado nuestro presupuesto va a ser muy 
difícil. 

Se pasó a informar a todos los pre
sentes en el pleno federativo del pro
yecto de presupuesto de la Federación 
para 1989 que asciende a 16.000.000, 
aunque tiene que verse de dónde se va 
a generar los ingresos ya que propios 
no los tiene , nada más que una ínfi:na 
parte de las licencias federativas. Tam
bién se pasó al tema de la separación 
de las cakgorías de 1° y 2° año en los 
cadetes y el número máximo de corre
dores en esta categoría que se desesti
mó por parte de los representantes de 
nuestro Club lplacea con el apoyo del 
G.C. Torrejón y San Sebastián de los 
Reyes , ya que todo esto va en perjui
cio de los clubs que verdaderamente 
hacen ciclismo, porque si la categería 
de cadetes está dentro de las llamadas 
categorías de Escuela, no se debe ha
cer ningún tipo de discriminación y 
podrán correr todos los corredores que 
tengan un club con la licencia en vi
gor, y sin la separación de años , ya que 
esto implica el tener que disgregar el 
equipo y tener dos directores deporti
vos por categoría. 

A las 7 de la tarde se dio por termi
nada la reunión. Esto es a grandes ras
gos lo que dio de sí el pleno federativo 
de la F.M.C. 

Javier FERNÁNDEZ MARTINEZ 

Mañana domingo 
Presentación 

del e.e. lplacea 
Mañana domingo día 29 de enero , 

a las 11 de la mañana tendrá lugar la 
presentación oficial del Club Ciclista 
lplacea en la plaza de San Diego, frente 
a la universidad Cisneriana. Una vez 
presentados los diferentes equipos de 
aficionados. juveniles, cadetes, infan
tiles, alevines y promesas, cicloturis
mo y el grupo en general, se llevará a 
cabo la tradicional ofrenda floral a la 
patrona de la ciudad, Nuestra Señora 
la Virgen :iel Val, para a continuación 
pasar a un fin de fiesta en el restau
rante de la Ciudad Deportiva. 

Con esta presentación se habrá da
do la salida real a una temporada 
que a buen seguro le dará múltiples 
triunfo~ a los miembros de la nueva fa
milia que forma el Club Ciclista 
Iplacea. 

campeonato de Invierno 
de la comunidad de Madrid 

Los nadadores del C.N. Alca
lah, Carmen G. Pallá (1976) en 
400 libre y 100 braza, Javier Cá
mara (1976) en 100 braza y 200 
estilos individual, Nuria Gómez 
(1975) en 100 y 200 mariposa y 
50 libre, Luis M. Sánchez en 100 
y 200 braza (197.3), Eduardo Lo
renzo en 200 mariposa ( 197.3), y 
Antonio Morales en 100 y 200 
mariposa se han clasificado pa
ra la fase final del campeonato de 
Natación de Invierno de la Co
munidad de Madrid con 16 fina
les individuales, cantidad que 
dobla la del año pasado donde se 
entró en 8 finales. La nadadora 
Lucía de Miguel aún no entran
do en final es ya poseedora de la 
medalla de bronce en 100 espal
da del año 1977, primera meda
lla del Alcalah en estos campeo
natos. 

Así pues, durante este fin de 
semana, 28 y 29 de enero en el 
Centro de Natación M-86 de 
Madrid y en jornadas de maña
na ( 11 horas) y tarde ( 18 horas), 
la natación alcalaína estará re
presentada en 16 ocasiones entre 
los mejores nadadores de la Co
munidad, última cita importan
te antes de los campeonatos de 
España. 

XVII Canoe Abierto Internacional 
«Villa de Madrid» 

Durante los pasados 21 y 22 de 
enero en la piscina de la calle 

Pez Volador de Madrid, sede del 
Real Canoe Natación Club, nue
va denominación del Canoe a 
partir de este torneo, se celebró 
una nueva edición del Canoe 
Abierto, con la participación de 
cuatro nadadores del Club Nata
ción Alcalah, Antonio Morales, 
Nuria Gómez; Antonio Muñoz y 
Carmen G. Pallá. 

Antonio Muñoz (1974) con 
1.06.75 en 100 mariposa y Car
men G. Pallá (1976) con 1.23.80 
en 100 braza, se quedaron a tan 
sólo 75 y 80 centésimas respecti
vamente de los topes nacionales 
exigidos para el Campeonato de 
España de Edades a celebrar en 
Valladolid. Este fin de semana 
tendrán en el Campeonato de In
vierno de Madrid su última 
oportunidad, suerte. 

XIII Meeting Internacional 
de Lisboa 

El C. N. A leal ah participará 
un año más en el Meeting de Lis
boa durante lso días 10, 11 y 12 
de febrero a celebrar en la capi
tal protuguesa. De este encuen
tro internacional la natación al
calaína ha traído siempre buenos 
recuerdos y resultados. Se espe
ra la participación de clubs ma
drileños y de los clubs más im
portantes de Portugal. 

Manolo REVILLA 

I:N" A.~SC>:N" 
SUMINISTROS A RADIOAFICIONADOS 

(Disponemos de equipos homologados por Dirección General de Comunicaciones) 

SONIDO Y SEGURIDAD DEL AUTOMOVIL 

Montaje de Autonadios y Alarmas 
Alta fidelidad en su Automóvil 

AMPLIA GAMA EN AUTORRADIOS EXTRAIBLES, ANTENAS Y ALTAVOCES 

-TODO EN SISTEMAS DE ALARMAS PARA EL AUTOMOVIL-

C/. Goya, 1 Tlf. 888 01 67 Alcalá de Henares 

iUL TIMAS SEMANAS! 
LIQUIDAMOS 

Cazadoras cuero + regalo Levi 's et. roja ............... 29.000 pts. 

Chaquetones cuero + regalo jersey o bolso . ............ 33.000 pts. 

Faldas ............................................................. 13.000 pts. 

Lcvi·s jOl et. roja .................................... . ... ...... 5.000 pts. 

Llame a l Tlf. 881 41 87 

PUERTA DE MADRID 



Es secretario-tesorero del e.e. lplacea 
Javier Fernández, responsable nacional 

del ciclismo olímpico en pista 
El presidente de la F.E.C. valora y reconoce así la labor que 

se ha realizado en pista por el e.e. lplacea en los últimos años. 
El ciclismo no iba a ser menos. De cill'a a Bill'celona 92, el deporte olímpico español necesita hombres 

de valía que den el giro adecuado pill'a tratill' de conseguir los mayores éxitos. Los aficionados al ci
clismo conocen a Javier, hombre que ha puesto todo su corazón en elevill' al lplacea a la altura que 
en la actualidad se encuentra. José Luis Ibáñez Arana, presidente de la Federación Española de Ciclis
mo, se fijó en Javi y, sin más, le hizo nada menos que responsable del ciclismo olímpico. 

- .Javie r , los alcalaínos se 
está n im p on i en d o en e l 
c iclism o . 

- Más que nada, lo que me 
dijo J .L. lbáñez Arana cuan
do me comentó el nombra
miento es que lo habíamos 
hecho tan sumamente bien 
en el club ciclista lplacea, en 
la pista en estos últimos cin
co años, sobre todo a raíz de 
la inauguración del velódro
mo en el año 85 (los dos cam
peonatos de España celebra
dos aquí más los tres cam
peonatos de Madrid), que me 
veía muy capacitado para 
desarrollar esa labor de res
ponsable de la comisión de 
ciclismo olímpico a nivel na
cional. La verdad es que es
te nombramiento lo veo como 
algo que recae en todos los 
que formamos el club ciclista 
lplacea, porque los méritos 
son de todos. 

- L o que ocurr e q ue est o 
no es una m e d a lla , esto es u n 
cargo , y d e res p o n sabi lidad . 

- Efectivamente, así lo to
maré. El presidente me co
mentó en la cena del aniver
sario del club que quería un 
vicepresidente de Madrid y 
que mi nombre se había co
mentado en la última reunión 
que tuvieron en la Federa
ción. El deseaba una persona 
de su confianza, como así me 
tenía. Para mí es un trabajo, 
el que voy a realizar, bastan
te bonito. Lógicamente toda
vía no sé mi misión concreta. 
La comisión de ciclismo 
olímpico está ubicada en Ba
leares y allí tendré que ir a 
menudo para saber el progra
ma que tendré que cumplir. 

La primera labor será verifi
car los velódromos con que 
contamos y ver a esos jóve
nes que están ahí, ver qué fu
turo tienen. 

- ¿Cómo está la pista en 
España? · 

- Pues está bastante deJ=:s
tendida. Muchas veces por 
los propios corredores, por 
los directivos deportivos, pa
rece que a la pista la dejan al
go de lado. Para mí, la pista, 
como el ciclocross o la carre
tera, todo es un conjunto que 
se complementa. Esperemos 
que esa mentalidad vaya 
cambiando. 

- L a verda d es que v a s a 
arrancar e n u n punto impo r
t a n t e con m i r as a ese 92. 

- Los españoles somos de 
una forma de ser que todo lo 
queremos hacer ya. Hay ver
daderamente mucho trabajo 
por hacer. Efectivamente el 
92 es un buen punto de mira, 
que trataremos de cumplir 
con verdaderos honores. 

- P e r o los velódro m os se 
con vierte n e n ca nchas d e b a
loncesto. 

- ¡Hombre!, parece ser 
que los últimos seis días de 
Madrid no fueron muy renta
bles; por lo tanto, tendremos 
que conseguir, como lo hacen 
en el País Vasco, reuniones 
de seis horas, por ejemplo de 
las 4 a las 10, porque allí tie
nen una animación impresio
nante, las entradas se agotan 
enseguida. Aquí habrá que 
llegar a algo, porque lo que 
no podemos consentir es que 
el velódromo de Madrid esté 
parado. 

- P o d é i s seguir el camino 
d e los d e carre t e r a: la v u el t a 
est a b a h u n dida y se consiguió 
levantarla a esos l ímites en 
que se e n cu e n tra . 

- La supieron sacar ade
lante T.V. y Unipublic. Aquí 
en la pista hay un cometido 
que es la liga nacional inter
velódromos. Es una competi
ción muy bonita. Nosotros 
llevamos, a nivel del club ci
clista lplacea, tres años par
ticipando con otros quince 
equipos de otras tantas comu
nidades y provincias. Pero, 
como te decía, falta potencia
ción, falta el apoyo de esos 
directores deportivos que de
jen correr a sus chavales 
puntuales, falta que los cha
vales tengan una animación. 
Luego ocurre una cosa: pare
ce que el ciclismo, en esta ca
tegoría de aficionados sobre 
todo, que el siguiente paso es 
el profesionalismo, los mismo 
corredores creen que la pis
ta les va a impedir el fichaje 
por algún equipo, porque los 
directores no se fijan en ellos 
y no es así, ya que del club ci
clista lplacea han salido tres 
corredores de pista que alter
naban con carretera y en la 
actualidad han fichado por 
equipos de primera fila. Pa
ra mí, un corredor completo 
tiene que practicar carretera, 
pista de ciclocross, como así 
lo estamos haciendo en el 
club ciclista lplacea. 

- Esto te hará abandonar 
t u cargo en el l p lacea . 

- Quiero dejarlo muy cla
ro: Para mí lo primero es el 
club ciclista lplacea. La la-

«Este nombramiento 
no me hará dejar 

mi trabajo 
en el lplacea» 

«A la pista 
le falta apoyo 

de los directores 
deportivos» 

«El trabajo que voy 
a realizar lo considero . 

muy bonito · 
de cara al año 1992» 

bor iniciada es muy bonita y 
quiero continuar junto con 
mis compañeros en la meta 
que nos hemos marcado. No 
sé qué tiempo tendré que em
plear en la labor a desarrollar 
en el ciclismo olímpico, pero 
si me impidiera realizar mi 
misión de secretario en el 
lplacea, me decidiría por és
te antes que por la responsa
bilidad de aquél. 

La capacidad de Javier F c r
nández es su mayor cualidad 
y creemos que pod rá llevar a 
los olímpicos a buen puerto 
sin dejar a los alcalaínos. El 
ciclismo olímpico de pista ha 
realizado un gran fichaje . 

ATILA-NO 

Todo lo que tú necesitas es qn Metro. 
AUSTIN ROVER 

~ 

. '. 

PLE RT.-\ U E MAURI D 

Ga mo Metro '87: 
Metro 1.3 LE 3 y 5 pue rtas , 
Metro Mayfa ir 5 pue rtas 
y MG 3 pue rta s . 
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-- Baloncesto --
1 ª B Femenina 
otro paseo de Tintoretto 
Hasta 51 puntos de diferencia llegaron 
a conseguir ante Irlandesas Multicentro 

RESULTADO: Tintoretto, 
78; Irlandesas Multicentro, 33. 

TINTORETTO: Eva Fernán
dez (20), Mónica Navarro (13). 
lciar (2), Paloma Ruduri (22), y 
Carmen Alcolado (8), en el cin
co inicial. También jugaron 
Aurora (7) , Virginia, Paloma 
Oñate, Marián García (6) , Kene 
del Moral y María Vázquez. 

IRLANDESAS MUL TI CEN
TRO: Sonia Fernández (13), 
Blanca Navarro (4), Paola (6), 
Rocío Flores ( 4), Lucía Serrano 
(2), en el cinco inicial. También 
jugaron Almudena Cano, Mi
reia, y María Sánchez (4). 

ARBITROS: Señores Araujo y 
Marco Antonio . 

La historia se repite puesto 
que Tintoretto se empeña en 
vencer a sus rivales logrando di
ferencias humillantes, por lo que 
los encuehtros que disputa pasan 
por ser en algunos momentos 
ciertamente aburridos , carentes 
de emoción. 

Frente al Irlandesas , las com
plutenses se dieron un auténtico 
paseo ,aunque bien es cierto que 
durante los primeros minutos la 
igualdad predominó y que aún 
fueron las madrileñas las que lle
varon la iniciativa en el marca
dor ante las nerviosas complu
tenses, endosándolas un parcial 
de 0-5 en los primeros minutos. 

Pero fue sólo un ·espejismo 
puesto que sólo hizo falta que las 
complutenses despertaran de su 
alertagamiento inicial para que 
tomaran una iniciativa que ya , 
lejos de perder, aumentaría has
ta límites insospechados. En esa 
fase del encuentro , la mejor ju
gadora sobre la cancha fue Palo
ma Tuduri , máxima anotadora 
de todo el encuentro con 22 pun
tos , acompañada muy cerca de 
Eva Fernández con 20. 

Si al ecuador del encuentro se 
llegó con un tanteador de 43-19, 
en la segunda mitad el paseo lle
gó hasta límites insospechados 
existiendo solamente el equipo 
alcalaíno , que tuvo la osadía de 
ridiculizar a su rival , que en 18 
minutos de la segunda parte só
lo consiguió 8 puntos. 

Como viene siendo habitual 
los entrenadores de Tintoretto 
comenzaron a mover el banco y 
aunque el nivel no bajó sí pudo 
haber sido causa de que la pali
za no fuera aún más escandalo
sa. Como muestra representati-
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va vease los 51 puntos de dife
rencia que Tintoretto llegó a lle
var sobre sus rivaks . 

José Ignacio Goñi 
Sin embargo, hablando con 

José Ignacio Goñi, uno de los en
trenadores de Tintoretto, daba la 
sensación de que no acababan de 
estar plenamente satisfechos . 

- No. No estamos del todo 
contentos. Hace falta hacerlo un 
poquito mejor. Falta algo toda
vía que no sé exactamente qué 
es, ni el tiempo que tardará en 
cogerse, pero tenemos que ha
cerlo mejor. Queremos que la 
gente s,epa jugar al baloncesto 
porque hoy por hoy hay gente 
con deficiencias de no saber mo
ver el balón por el campo. El ba
loncesto es un juego espacial. 
Tienes que tener un concepto 
muy claro de lo que es jugar sin 
balón, cosa que es muy dificil de 
enseñar y muy difícil de apren
der. 

Por eso le preguntamos a José 
Ignacio Goñi qué es lo que quie
ren de su equipo para sentirse 
satisfecho. 

- Hoy estamos satisfechos, 
hemos hecho cosas que sólo he
mos ensayado un día, como es 
jugar con tres postes por dentro 
con gente que no juega habitual
mente de poste. No ha salido del 
todo pero la gente va cogiendo la 
idea de cómo yo quiero que jue
guen al baloncesto. Yo soy un 
entrenador de mucho juego li
bre; no me gusta decir eso de: 
uno, dos, tres, cuatro. A mí me 
gusta más un tipo de juego como 
el del Real Madrid, más conti
nuado, que además creo que es 
más bonito de cara al espectácu
lo. Yo pienso que un equipo ha 
jugado bien cuando a mí me ha 
gustado. Hoy no me ha acabado 
de gustar. 

También estaba de acuerdo 
con nosotros en que el buen jue
go podrá llegar cuando haya más 
igualdad entre los rivales . 

- Posiblemente. La gente se 
relaja mucho y quieras que no 
las jugadoras saben las diferen
cias existentes. En la segunda 
fase nos vamos a encontrar con 
Sevilla, con Granada, con Loja, 
que es una cancha como la de 
Cuenca y Cádiz. 

La cantera de Cajamadrid 
Un par de malos resultados 

han venido a empañar el buen 
momento que atraviesan los 
equipos de cantera alcalaínos del 
C.D. Cajamadrid que aún man
tienen todas sus posibilidades de 
conseguir clasificarse para la si~ 
guiente fase que les dará opción 
a luchar directamente por el 
campeonato de Madrid y por la 
participación en el campeonato 
de España. 

El equipo junior está realizan
do una buena temporada y has
ta el momento se está mostrando 
inflexible. El pasado día 11 ven
ció en la cancha del BBV por 
77-72, para cuatro días después 
vencer fácilmente en el Ruiz de 
V elasco al Escolapios por 
107-63. El pasado domingo la 
victoria volvió a sonreirles a los 
alcalaínos que derrotaron en Al
calá al Canoe por 87-73 . En esta 
categoría de juniors quedan por 
disputarse los dos últimos en
cuentros de la primera vuelta; 
uno aplazado con Estudiantes y 
el que se disputará mañana do
mingo ante el Agustiniano en la 
cancha de Pez Volador, propie
dad del Canoe. Se clasifican los 
tres primeros para la segunda fa-

se y las expectativas son buenas. 
El equipo juvenil obtuvo una 

buena victoria el día 15 ante el 
San Patricio en su cancha 62-75 
que se vería empañada por la de
rrota ante el Canoe el pasado do
mingo en el Ruiz de V elasco, 
60-63. Anteayer jueves estaba 
previsto disputarse el duelo fra
tricida entre el Cajamadrid y el 
Caja San Viator, para el domin
go disputarse el último partido 
de la primera vuelta entre Inves
tigaciones y Tratamientos y 
Cajamadrid. 

En la clasificación hay mayo
res complicaciones y puede in
tuirse al término· de la primera 
vuelta un triple empate en cabe
za entre Real Madrid, Canoe y 
Cajamadrid. 

Para el cadete ya ha conclui
do la primera vuelta. El día 15 
vencía por 97-69 al Dribling, pe
ro el pasado sábado sucumbía a 
manos del Estudiantes A en el 
Ruiz de Velasco por 59-73. Sin 
embargo, el domingo, un día 
después visitó al Estudiantes C y 
le derrotó en su cancha por 
74-85. La próxima semana visi
tan al Dribling en el polidepor
tivo de La Concepción. 

PELETE RIA 
Pezuela de· las Torres, s.a. 

Se complace en anunciarles la apertura 
de sus nuevas instalaciones en Pezuela de las Torres. sitas en 

PLAZA MAYOR núm. 1 

a conocer la nueva 
venga E PRENDAS 88-89, en: 

COLECCION D 
(entro' comercia\c~ 

Pezuda de las 1 orre1 PRYCA VENTA y TALLERES 
PI. Mayor. 1 • Telf. 885 90., m fER\\\DO ! 

.\B\[R10 TODOS LOS Dl.\S .. . _ [L Pl\.\R Dl L.\S ROZ.\S-
l\CLlSO !l())\l\GOS POR L.\)\.\\.\\ .\ 

HACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES. Visítenos y compruebe calidad y precios 

" andima 
A1DCllC I O• •&C t O•-H 
or 1•111111•uu111 liilr...-...:;.. ______ ...... •Afll l Ufl &llUITll 

LA EFICAc\A EN AISLAMIENTOS 

PUERTA DE MADRID 



Baloncesto 

77·72, otra vez angustias 

CAJAMADRID JUGO 
MAL, PERO GANO 

Fue siempre por detrás, hasta que un 
triple de Anger arregló el resultado 

CAJAMADRID.- Llorente 
(16), Morales (16), Mayoral, An
ger (28), Hernangómez ( 4), Bae
na (8), Fincias (2), Lorente, Gas
par (3) . 

ANDORRA. - Triola (8), Roca 
( 17), Es tan y (2), Farfán (23), 
Simms (9), P ráxedes (8), Colón 
(3), De los Aires (2) y Guri. 

Cajamadrid ha vuelto a exhi
bir un juego muy pobre que ha 
hecho peligrar un resultado que 
parecía seguro a priori . Cabe de
cir que sólo el acierto encestador 
de Anger ha sostenido a los caje
ros, y ello hasta el punto de que 
ha sido precisamente él quien , 
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con un acierto de tres puntos 
cuando aún faltaban cuatro mi
natos, ha conseguido enderezar 
las cosas y encarrilar una victo
ria para los de casa. Victoria po
bre, por una diferencia final de 
cinco puntos, a la que no cabe 
negar que han contribuido las 
bajas que cuando el partido ca
minaba hacia su fin ha sufrido el 
Andorra, que ha visto cómo sa
lían por personales Práxedes , 
Simms y Estany. 

Al final se arregló un resulta
do que se había puesto delicado 
ya en la primera mitad , la que se 
apuntó el conjunto visitante por 
una diferencia de 32-34. 

.,. 

Balonmano 

Primer objetiv~ cumpli.do 

CAJAMADRID ESTA 
YA CLASIFICADO 

su holgada victoria en Alicante <17-JU 
le pone a salvo de cualquier sorpresa 

H. ALACANT.- De Miguel , 
Nani (2), Beaus (1), Milosevic 
(4), De Luis, Nelson , Osear (3), 
Peco (2), Sempere (3), Serrano , 
Valenzuela (2). 

CAJAMADRID.- Manolo , 
Lakovic (3), Gámez (4), Cihuri 
(5), Reino (1) , Elberdín (2) , Vi
da! (3), Muñoz , Castellví (1), 
Puzovic (9), Luis García (2) , 
Pradas (1). 

Partido que no ha tenido otra 
historia que la correspondiente a 
cubrir dos trámites: el primero 
de ellos, el simple hecho de jugar 
el partido; el segundo, alcanzar 
la clasificación cajera para la fa
se siguiente. Dos objetivos con
siderados de trámite puesto que 
la diferencia previa entre los dos 
equipos , en cuanto a juego y en 
cuanto a lo que eso se refleja en 
la clasificación, no dejaban de
masiado resquicio a la sorpresa. 

Y no ha habido sorpresa, cla
ro. Los alcalaínos han jugado 
con toda comodidad, sentando su 
superioridad desde el principio 
en el juego y en el marcador con 
un primer parcial de 0 -3 que de
jaba las cosas tan claras que el 
equipo alicantino ya no sabía 
qué hacer y ha caído en pecados 
de precipitación y exceso de in
terés que le llevaba a cometer de
masiadas faltas. Pero todo esto es 
ganas de buscar tres pies a un ga
to que tiene cuatro muy claras: 
el Cajamadrid es hoy supe
rior en individualidades , en con
diciones físicas , en juego de con
junto y en moral al Helados Ala
cant, que sólo ha conseguido ga
nar dos partidos y empatar otro 
de los trece que lleva disputados, 
por lo que sólo pueden pensar ya 
en cómo se defienden en lo que 
queda de competición. 

Los alicantinos trataron de 
sorprender a Manolo en abun
dantes ocasiones, pero entregó el 
partido en la primera parte, que 
terminó con la ventaja alcalaína 
de 11 goles (7-18), lo que no es 
demasiado si se tiene en cuenta 
que los locales fallaron lanza
mientos atroche y moche, lo que 
no sólo sirve para frustrar la oca
sión de gol, sino que además 
suele dar la posesión del balón 
al contrario y hasta propiciar no 
pocos contragolpes que acaban 
en la red . 

Total , que salvo un a reacción 
encabezada por nuestro conoci
do Valenzuela que sorprendió a 
los cajeros probablemente pen
sando en sus cosas y les valió en
cajar un parcial de 4-0 cuando 
transcurrían los primeros minu
tos del segundo tiempo , Cajama
drid había impuesto su ley y vol
vió a imponerla para alzarse con 
ese sobradamente expresivo 
triunfo por 17-3 1 que no deja lu
gar a más comentarios que ése: 
que los alcalaínos ya se han cla
sificado para la siguiente fase, en 
la que si n duda las fuerzas van 
a estar mucho más igualadas. 

*® ¡; "'"""imi'"to @ = ;: y Reparación de 
Equipos frigoríficos 

v .-\ire acondicionado 

VICEFRIO, S.L. 

Teléfono: 880 18 18 
- Contestador automático-

Alcalá de Henares 

VENDO 

LOCAL 
75 m/2 aproximadamente 

C/. Vía Complutense 
(junto a Simago) 

-abstenerse intermediarios

Teléfono: 889 40 98 
(Mañanas de 9 a 12 horas·, 

LIOUIDACION 
DE TELAS 

Todas a 350 pts. el metro 
TEJIDOS SITGES 

C/. Andrea Doria , 11° 7 
Abierto de 9'30 a 2 v 5 a 9 

PENSION 
LEVANTE 

Habitaciones 
Residencial Canarias, 5 - 3° C 
Tlf. : 888 07 51 - Alcalá de Henares 
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«Pablo 1, el elegido por la suerté» 

con millones o sin ellos, el Avance es 
una gran familia de gente honrada 

Pablo de Lucas es un joven entregado a sus semejantes tanto en su profesión de profesor de Educa
ción Física como en su C.D. Avance, en el que.como único y gran patrimonio tienen la fuerza yla ilu
sión de ciento cincuenta chavales a los que tratan de dar una educación deportiva y humana. Un día, 
Pablo es elegido por la reina fortuna y el C.D. Avance reparte miles y miles de millones por el pueblo 
de Alcalá. No pasa nada, Pablo y sus compañeros del club seguirán igual, nadie ha huido con los millo
nes al Brasil, como llegaron a decir las malas lenguas, y hoy los impacientes y los sosegados pueden 
disfrutar del valor material de su dinero, aunque de alegria espiritual ya llevan más de un mes. 

En la calle Pablo Coronel, el C.D. Avance tiene un coqueto domicilio social, donde su presidente nos 
recibe y nos muestra todas sus dependencias. Más que social, yo diría que se trata de una casa fami
liar donde se alberga la gran familia que forman los componentes del club: sala de trofeos, sala de jun
tas, lavadero con secadero anexo, salita de esparcimiento, despacho del «presi>>, sala de atención mé
dica, etc ... 

- Recuerdo de un día en que 
charlaba con el inolvidable «Pi
pe» , padre de Pablo, y aquél me 
decía: «Prometí a mi padre que 
mientras viviera el Avance no 
desaparecería, pasara por las di
ficultades que pasara». Pablo , 
¿te has hecho tú también la pro
mesa de tu padre? 

- Pues en cierto modo tam
bién va a ser así. Con palabras, 
quizás no se lo dije, pero en cier
to momento sin palabras se lo 
prometí y así será, si no hay 
demasiadas «zancadillaS>> por 
medio. 

- En Alcalá al fin los chava
les tienen resuelto su problema 
de vender papeletas por los do
micilios particulares. Muchas 
personas se desesperan ante el es
pejo, por no haber abierto a los 
chavales que llamaron llevando 
la fortuna en sus manos; no vol
verán a hacerlo. ¿Habéis pensa
do que ahora es el momento de 
ayudar a los gastos del club con 
la venta de lotería más frecuen
temente? 

- Bueno, nosotros para man
tenemos es esto lo que hacemos; 
rifas, loterías, porras, etc ... Es la 
forma de salir adelante todos los 
clubs modestos, en los que el 
apoyo oficial está muy recorta
do. Pero estoy de acuerdo en qúe 
con el caso nuestro se ha abier
to muchas puertas a esos clubs 
desconocidos totalmente que tie
nen que hacer lo imposible para 
seguir subsistiendo. Y creo que 
a partir de ahora, a ningún cha
val que vaya vendiendo papele
tas de loterías se le va a negar la 
colaboración. 

- Porque, después de la lote
ría, ¿el Avance sigue siendo 
pobre? 

- Sí, por desgracia, ha sido 
así. Nosotros hemos venido rea
lizando en los últimos años con 
la escuela municipal de fútbol, 
!placea, un trabajo desde el pun
to de vista social, bastante im
portante. Cuando llegaban las 
fechas~ Navidad, hemos hecho 
esto de la lotería. Hemos ido pro
gresivamente, desde doscientas 
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cincuenta mil a quinientas mil, 
setecientas cincuenta mil, y en 
este año hemos hecho un millón. 
La referencia de otros años es 
que siempre sobraba algo, pero 
este año hemos cometido el error 
de basarnos en la experiencias 
anteriores, con el resultado de 
que había una especie de psico
sis, de augurio de que algo iba 
a pasar. Ahora es más fácil de
cirlo, pero así ha ocurrido. Nos 
llovían las peticiones de papele
tas por todos lados, y el resulta
do fue que, por complacer a to
dos nuestros amigos, conocidos, 
familiares, etc., a finales de no
viembre no quedaba ninguna 
papeleta. Pero nos dábamos por 
satisfechos, porque el objetivo 
era sacar ese dinerillo de la co
laboración. Luego vino lo que to
dos saben y nos damos por muy 
complacidos al haber dado la 
suerte a tantas familias. 

- Pero aquí empie~a la histo
ria. Después del primer día del 
jolgorio y alegría sale a relucir el 
carácter español, tan peculiar en 
estas lides. Había comentarios y 
rumores para todos los gustos: 
«No pagan porque hay papeletas 
vendidas de más» ... , «El de la lo
tería ha huido a Brasil. .. », «No 

pagan poque quieren sacar otro 
premio gordo de intereses ... » De
jemos que vuelen los bulos y vea
mos la verdad de la fiesta. 

- Efectivamente, estos días 
ha habido muchas falsedades y 
comentarios. El día de la lotería 
todo son abrazos y alegrías. Pe
ro nadie se daba cuenta de lo 
que suponía digerir el mogollón 
que se nos venía encima. Era 
una magnitud tan grande de mi
llones, que teníamos que repar
tir nosotros. Todos querían co
brar enseguida. Nos pusimos en 
contacto con un asesor, un pro
fesional de Alcalá, junto .con el 
asesor jurídico de la Federación 
de Fútbol de Madrid, y ellos fue
ron los que nos encauzaron un 
poco los pasos a seguir, porque 
realmente nosotros, experiencia 
de este tipo no habíamos tenido, 
por desgracia. Ellos nos pusie
ron como meta más importante 
la seguridad de que no haya nin
guna falsificación ni ningún pro
blema. Experiencias caso Tala
vera y alguna otra, era que se 
habían hecho papeletas de más. 
Aquí no ocurria el caso y lo úni
co que teníamos que tener cuida
do era del control de las ~atro 
mil participaciones. Podían dar- . 

El C.D. Avance de los tiempos heroicos de «Pipe», con jugadores de · 
Alcalá como Eloy, Faustino, i~Juliancillo», «Mangas», Cirilo, Alon
so¡ «Catete» como entrenador. 

<~Este · año. había 
una psicosis colectiva, 

un augurio con la lotería 
de que algo iba a pasar» 
«Nuestro objetivo para 

el futuro es seguir 
trabajando con la base 

para formar 
de una forma integral 

a los ciento cincuenta 
chavales» 

se muchas cosas con tanta par
ticipación. Nos trazamos un ri
gor máximo con la distribución 
del premio y entregarlo lo más 
rápidamente posible. Nosotros 
hemos tenido la colaboración de 
las entidades bancarias, a las 
cuales agradezco todo lo que han 
hecho en cuanto a organizar la 
distribución. Pedíamos a todos 
los agraciados que depositaran 
sus participaciones en los ban
cos o cuentas de ahorros, y des
pués los bancos nos han facilita
do unas relaciones de agracia
dos con fotocopias de las parti
cipaciones. Así hemos podido 
cotejar todas y, excepto unas 
cuatrocientas que no estaban de
positadas y nos irán llegando, di
mos información de que el día 
veinte como fecha tope empeza
ríamos a pagar, como así ha 
ocurrido. 

- El C.D. Avance, un club 
histórico de nuestra ciudad, en 
cierta época ya lejana en el tiem
po, pero no en la memoria de to
dos los aficionados al fútbol, fue 
rival directo de la R.S.D. Alca
lá. Ahora forma una escuela de 
fútbol con varios equípos. Su 
ideal es esa labor de escuela y de 
ninguna forma buscan glorias 
ficticias. ¿Va a cambiar en algo 
vuestro club? 

- No va a cambiar en nada. 
La gente que está en la escuela 
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El C.D. Avance actual con Pablo de Lucas y los chavales que salen 
como fruto de esa labor de cantera que realizan. 

son la mayoría millonarias prác
ticamente. El que tiene un millón 
o el que tiene cinco va a mejo
rar su situación personal, indi
rectamente puede favorecer un 
poquito a la economía del club, 
puede haber un ambiente un po
co más tranquilo a nivel econó
mico, pero como al clllh no le ha 
tocado nad~ ... Pero aunque hu
biera tocado, no era cosa de ras
garse las vestiduras o echar por 
la borda todo el trabajo sano y 
limpio que se realiza cuando no 
hay dinero. Lo importante es ese 
trabajo, haya o no dinero. Noso
tros en este momento tenemos un 
objetivo claro: seguir con la ba
se del fútbol educativo y formar 
a los chavales que están con no
sotros de una manera lo más in
tegral posible. Lógicamente a lo 
largo del tiempo, este trabajo se 
tiene que notar y los resultados 
deportivos tienen que llegar. Pe
ro, claro, el Avance a pesar de 
ser humilde, puedo decir que es 
uno de los pocos equipos que tie
nen cinco profesionales de la 
educació~ f"isica y dos de la me
dicina que atienden a los chava
les de una forma altruista, por
que ellos salieron del Avance y 
luchan junto a nosotros por este 
mismo ideal que llevamos. 

- Felipe de Lucas uEI P ipe» 
fue pionero en la lucha sollitaria 
contra v iento y marea por u nos 
colores. P ablo , ¿cómo viviría tu 
pad re este momento d e felicidad 
en el club y sU's seguid ores? 

- Todos nos hemos acordado 
de mi pobre padre en estos mo
mentos. Yo he visto a mi padre 
muchas noches quedarse dormi
do encima de la mesa haciendo 
quinielas. De todos es conocida 
su ilusión por el Avance y sus 
ganas de trabajar por el club. No 
se vieron recompensados ni a ni
vel oficial ni a otros niveles sus 
esfuerzos por sacar adelante al 
Avance. Esa penuria económica 
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que pasó hubiera sido para él 
ahora algo maravilloso. 

- A P ablo se le ve un ápice 
emocion ado con el recuerdo del 
gran «P ipe». El cual recib ió los 
homenajes, como casi siempre, 
algo tar de . 

- Hombre, puede ser. Poner 
el nombre de mi padre a un cam
po de fútbol me hace sentirme 
muy satisfecho, pero no es muy 
efectivo, ya que la continuidad 
de mi padre era el Avance, y 
creo que lo que tenía que haber
se hecho era dotar al club de un 
campo propio, porque ese cam
po denominado Felipe de Lucas 
es el campo del Henares, y tie
ne que ser para ellos por ser las 
personas que han luchado y lo 
han trabajado. Jorge, presiden
te del Henares, aceptó con mu
cho gusto el nombre de mi pa
dre para ese campo, pero no tie
ne sentido práctico. El Avance 
siguió sin campo y seguimos 
gastándonos nuestro dinero en 
alquilar el campo de la ciudad 
deportiva, que este año el presu
puesto para campos es de ocho
cientas mil pesetas. 

La vida sigue. Pablo y sus co
laboradores han dejado atrás 
esos días agobiantes del reparto 
de los millones. A ellos ya les to 
có la lotería el día que decidie
ron luchar por una causa tan bo
nita como educar a toda una ma
sa de ciento cincuenta chavales . 
Se hace deporte por un sano fin 
de formar , aquí no hay peseteros 
ni ídolos de barro. 

Esa escuela de fútbol que se 
decidió ceder a la Real Socie
dad Deportiv a Alcalá , ellos la 
están formando y reforzando 
con esa labor callada que ahora 
quieren expandir por los cole
gios. Sí, señor , así se hace 
deporte . 

ATILA-NO 

Academias N@BEL 
IÑFORMATICA A MEDIDA DE LAS NECESIDADES DEL 

ALUMNO, AL MAS ALTO NIVEL 

Academias N@BEL 
THE NOBEL SCHOOL OF ENGLISH 

• lálimo ,a alumnos par clase 
•Varios Niveles ~s 
* Inglés comercial cotA'e c;\tuPO "ºs -~s _Yes, NOBEL is different tlu:.¡ is"~ 

ESPANGL PAU EITUNJEROS ~ 
el . Madre de Dios , 6 

(entrada por Vía Complutense) 
Tlfs.: 8814611. 47 11 - ALCALA 

anon 
PRECISA .AGENTES COMERCIALES 

P .AR.A DIVISION DE: 

• COPIADORAS 
• MAOUINAS DE ESCRIBIR 
• INFORMATICA 

SE REQUI ERE : 

Servicio milita r cumplido. 
Vehícu lo propio . 
Edad entre 21 y 27 años . 

I nteresados p resentarse en e/. Avila, s/n ° 
Alcalá d e H enares 

H orar io : d e 4 a 6 de la tarde. (Sr. González) 
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Provechosa jornada liguera campeonat«? P!OVincial de cross 

Po,itivo balance es el conse- nos están superándose jornada crespo brillo a gran altura 
guido por los distintos equipos 
del c.:lub Patín que militan en las 
difcn:ntc' categorías del campeo
nato de liga de la Federación 
'laclrilciia: en c'tº' primeros 
inicios de la segunda vuelta los 
equipos akalaínos se muestran 
t·n buen tono. y con franca me
joría aquellos equipo' que por su 
bisoiicz acusaron los duros en-
cut·ntro' ~· encajaron rnalos re
'ultado, en la primera vuelta de 
la liga. estamos 'cguro' que se
~ún vayan adquiriendo cxpc-
1·icncia con la disputa de par
t idm . irán consigui1:11do me
jort:' rt:sultados y ascendiendo 
pucsto en sus respectivas c.:lasifi-
cac1011es. 

El sábado 21 en la pista del po-
1 idqwn i vo municipal de nuestra 
ciudad. tres encuentros se dispu
taron y contaron con la partici
paci()n de los cuatro equipos de 
la' categorías inferiores del club 
Patín. amenizand•• los chavali
llo' de las escuela' dcport ivas del 
c.:lub Patín y Aluche lo' desean
"'' de cstos partidos. demostran
do .,u afici()n y enormes ganas de 
imitar· cuanto antn a sus compa
iit'l'O' mayores. 

Lo' bcnjamine' A y B del club 
P.1tí11 >C cnfrcntaron cntre sí. en 
lucha fratricida pero noble la ex
periencia cs un grado y la hicie
ron , ·alcr· los del equipo A. que 
dominaron el partidü de princi
pio a fin. crecidos y agigantados 
en la pista. ante un rival que lu
chaba mucho pero se enpcqueñe
cía c;1da vcz más ante los goles 
que recibía: resultado final (9-0). 

Los alevines akalaínos se en
l'rcntan111 a Móstoles y obtuvie
ron una costosa y difícil victoria 
(.í-.t ). pues pronto se vieron per
diendo con do' goles en contra y 
tuvieron que realizar un enorme 
nfuerzo para poder levantar el 
rc,ultado: estos alevines alcalaí-

tras jornada y tras unos malos y 
goleados comienzos van cogien
do sitio en su clasificación ocu
pando ya en la actualidad la mi
tad de la tabla. 

El equipo infantil del club Pa
tín también ganó (5-0) al Aluche, 
brindando durante todo el pri
mer tiempo un hockey de verda
dera calidad , jugado a un ritmo 
endiablado. sin dejar a su rival 
la posesión de la bola y movien
do ésta a primer toque con gran 
rapidez y seguridad, en el segun
do tiempo decayó lógicamente el 
juego y el ritmo del partido, su 
rival Aluche apenas se acercó al 
área alcalaína más preocupado 
de defender su puerta que de 
buscar la contraria. 

El domingo 22 , juveniles y ju
niors alcalaínos jugaron en cam
po contrario sus partidos respec
tivamente ante Sta. Mª del Pi
lar y Coslada. Victoria de los ju
veniles (6-4) ante unos rivales 
que ofrecieron muchos proble
mas ayudados por el mal estado 
de su pista, pero los alcalaínos 
dominando siempre el partido 
apenas pasaron apuros pese al 
aparentemente apretado resulta
do. Derrota de los juniors (9-1) · 
ante un rival duro, difícil y pe
ligroso en su pista, los alcalaínos 
jugaron ni bien, ni mal, sólo re
gular. pero sin embargo los go
les le fueron cayendo en su cuen
ta poco a poco sin apreciarse por 
parte del rival superioridad ne
ta en ningún instante del parti
do. en fin como dicen que con las 
derrotas se aprende y nuestros 
juniors tienen tanto que apren
der en esa difícil categoría en la 
que han debutado , diremos que 
no hay mal que por bien no 
venta. 

M. MALLEN 

Gimnasios 
Complutense 

' Jl'DO 
• JIL ¡mr 
•GIMNASIA 
• AIROB!C 
•SmA 

• KARATf 
• A!K!DO 
1 ~1A:iTEN!M!ENTO 

• DANZA . JAZZ 
• fULL·CONTAC 

CO:\IPLUTENSE 1 
:\lanucl Merino. 12 

Teléf. 888 52 11 

• KAJUKEMBO 
• BAillT 
• Ct1TURJSMO 
• MASAJE·BELLEZA 
•RAYOS UVA 

teda 

MAS 
COMPLUTENSE 11 
San lldefonso. s/nº 

1 Parque R. Católicos) Teléf. 888 44 11 

ALCALA DE HENARES 
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El pasado domingo en San Sebastián 
de los Reyes. se celebró el campeona
to proY.incial de cross , y nuevamente 
tenemo) que destacar a dos atletas de 
Alcalá: :Crespo y Zabaleta. El prime
ro. entraba destacado en la recta final 
de mef~. cuando la pésima organiza
ción qµc caracterizó la carrera, confun
dió al atleta de Alcalá, haciéndolo pa
rar y perdiendo éste el ritmo. El segun
do clasificado, se le .. echó» encima. y 
Crespo ya no tuvo fuerzas para reac
cionar. teniéndose que conformar con 
el 2° puesto. Zabaleta Qosé Ignacio) 
entraba en 4° lugar dejando clara su 
franca recuperación. En las categorías 
menores. decir que se ganó por equi
pos en la categoría infantil masculino , 
se quedó 2° en infantil femeninos ; 3° 
en alevín femeninos; 4° en cadetes fe
meninos: y 7° en cadetes masculino. 

En cuanto a la clasificación indivi
dual , hablaremos nuevamente de la 
alevín Cristina Polo, que hizo un se
gundo magnífico puesto y volvió a de
mostrar esas condiciones que lleva den
tro la «pequeña gran Cristina». En la 
categoría infantil femenino , también 
hay que destacar a Carolina García 
Monforte, a quien los jueces equivo
cadamente le dieron la 4ª plaza cuan-

do llegó claramente la .'33. Una mag
nífica progresión la de Carolina que a 
nada que se lo proponga, será una gran 
atleta. En la categoría cadete masculi
na, volvemos a destacar a un Jaime Ba
rrilero bregador e inteligente, que en 
una difícil categoría se alzó con un 5° 
puesto. En cadete femenino, nos pro
dujo una gran satisfacción ver a una 
Raquel Hidalgo recuperada, haciéndo
se con un magnífico tercer puesto. 

PRIMER ACONTECIMIENTO 
OFICIAL EN NUESTRAS PISTAS 

El próximo domingo día 29, a las 10 
de la mañana, campeonato provincial 
de pista. Se darán cita los doce prime
ros clubs de nuestra comunidad, en las 
pistas de Alcalá de Henares. 

SELECCION DE MADRID 

El pasado fin de semana, se celebró 
en Zaragoza un encuentro triangular 
entre las selecciones de Euskadi
Aragón-Madrid. En la selección de 
Madrid figuraban diez atletas de Al
calá: Naveira, Merino, Oiga Cantó, Ji
ménez Vitón, Luis Moral , Alba, etc. 

A. SALAS 

PRIMER CENTRO DE OCIO Y DEPORTE 

.. 
OC I O 

Cafetería 
Discotecas 
Roll-Disco 
Bow-Ling 
Deporte-Ficción 

UNA IDEA, UNA ILUSION Y UNA REALIDAD 

DEPORTE 

Artes Marciales 
Culturismo 
Ballet 
Danza-Jazz 
Aerobic 
Squash 
Natación 
Gimnasia Pasiva 

SERVICIOS 
CLINICA 
Consultas 
Reconocimientos 
Rayos X 
Lasserterapia 
Acupuntura 
Fisioterapia 
Rehabilitación 

COMPLEMENTOS 

Estheticien 
Peluquería 
Boutique Deportiva 
Rayos U.V.A. 
Sauna 
Hidromasaje 
Guardería 

Y en un futuro próximo: Sala de Exposiciones y Subastas de Arte, Local Social Golf (sala 
enl!enamiento), Tenis de Mesa, Tiro con Arco, etc. ' 

C/. san José, sinº . <El ChorrilloJ 
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PUERTA DE MADRID 
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FIAT UNO 45 FIRE. ECONOMICO 

Ahora en nuestro Concesionario tenemos un coche económico de verdad. Económico porque cuesta 

menos de lo que piensas. 
Económico por consumo, recorre casi 25 Km. con 1 litro de gasolina a 90 Km/h. 
Económico por mantenimiento, está diseñado con la tecnología más sofisticada 
El Fiat Uno 45 Fire lleva el revolucionario motor FIRE 1.000 de 999 e.e. que desarrolla 45 CV 

y te permite ir a 145 Km/h. 
Tu Fiat Uno 45 Fire, te espera. 
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Del 27 e nero 1 
de Febr ro 

san Fernando 


